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Partidos lançam 
pré-candidaturas 
em São Miguel

Município sedia 
capacitação sobre 
Saneamento Básico
Evento reuniu representantes das 
Secretarias de Desenvolvimento 
Regional de Dionísio Cerqueira, 
Itapiranga, Maravilha, Palmitos e 
São Miguel do Oeste

DENÚNCIAA
17

Polícia Civil 
revela detalhes 
e esclarece 
homicídio

Esgoto é despejado
diretamente no 
Rio Guamerim
Moradores alegam que há quatro 
meses não é feita a coleta e 
manutenção na estação de 
tratamento de esgoto
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Governo lança 
medidas para 
fortalecer 
relações entre 
população 
e institui-
ções financeiras.

Radar
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PREMIaÇÃO BILHETE $

10  28.357                          250.000
20   11.437                   23.000 
30   55.279                  13.000
40  52.052                     11.800
50    36.600               10.765

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

QUINa  0                           00,00
QUaDRa  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

SENa  0                           00,00
QUINa  0                     00,00 
QUaDRa  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIMe dO CORAÇÃO
aTLÉTICO/MINEIRO MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMeIRO SORTeIO

SeGUNdO SORTeIO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 750 09/05

 Concurso 24556  09/05

 Concurso 4556

 Concurso  1243 09/05

 Concurso 301 28/03

 Concurso 1387 09/05

 Concurso 1070 08/05

CHARGe

EDITORIALTwITTAdAS LOTeRIAS

STJ @STJnoticias em 10/05/2012 

TVNBR @TVNBR em 10/05/2012

ADJORI/SC @ADJORI em 10/05/2012 

Aldo Rebelo  @aldorebelo em 09/05/2012 

Administradores @admnews em 10/05/2012 

Seguradora 
é responsá-
vel solidária 
por falha em 
reparo feito 
por oficina credenciada

agricultores 
recebem sub-
venção do 
estado para 
pagarem dívi-
das do Progra-
ma terra Boa 
- economia – Sc.  

Lei Geral da 
copa é apro-
vada pelo 
Senado e segue 
para sanção 
presidencial.

Medicamentos 
poderão ser 
deduzidos do ir. 

A proposta que eleva os salários 
dos ministros do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) para R$ 32.147,90 
a partir de 1º de janeiro último, foi 
aprovada pela Comissão de Traba-
lho, Administração e Serviço Públi-
co na última quarta-feira (09).

de acordo com a Agência Câma-
ra, os vencimentos dos ministros do 
STF correspondem ao teto do servi-
ço público federal, que vale também 

para os Poderes executivo (salário do 
presidente da República, do vice-pre-
sidente e dos ministros) e Legislativo 
(salários de deputados federais e sena-
dores). Hoje, o teto é de R$ 26.723,13.

Com o aumento do teto, haverá 
um aumento em cascata nos três 
poderes, elevando os salários de di-
versas categorias de servidores, em 
diferentes proporções, nas esferas 
federal, estadual e municipal.

CIÚMeS I
Pode parecer uma cena de Saw, 

mas tristemente trata-se do mundo 
real. Uma dentista polonesa de 34 
anos, Anna Mackowiak, provavel-
mente transtornada, teve a genial 
ideia de pagar suas frustrações com 
seu ex-parceiro, Marek Olszewski, 
45 anos, arrancando-lhe todos 
os dentes. O denticídio 
começou de maneira 
inocente quando Ma-
rek precisou fazer uma 
consulta de urgência, 
por causa de uma dor 

de dente insuportável; o absurdo 
da história é que fez dias após tê-la 
deixado.

Marek, que não devia estar em 
seu devido estado de consciência 
ou então não bate bem da cabeça 
ou ainda não pensou que a coisa 

toda podia tomar tal propor-
ção ao tratar de uma 

emergência com a ex, 
agora é o mais novo 
banguela do pedaço 
e sua visita custou 
caro.

Pior que o relatado acima é o ciúmes do homem. Se for pela mulher 
amada, ele chega às últimas. Se é contra um concorrente seu, adversário 
político ou alguém que faz sombra a ele, apela à ignorância. Tenta denegrir 
a imagem do seu opositor onde o brilho deste ofusca a sua incompetência...

Os bancos começaram a emi-
tir extratos da poupança de acordo 
com as novas regras anunciadas 
pelo Governo na semana passada. 

esse extrato tem o saldo total, o va-
lor da poupança antiga, e o valor de 
acordo com as novas regras, previs-
tas na Medida Provisória 567.

Bancos emitem extratos da 
poupança de acordo com nova regra

PORTAL dA 
TRANSPARÊNCIA

PORTAL dA 
TRANSPARÊNCIA II

Saber quanto o Governo do estado ar-
recada por dia, quanto gasta com dIÁRIAS, 
pagamentos a fornecedores e prestadores 
de serviços, estas e outras informações serão 
postadas no referido portal, que, segundo o 
governador Raimundo Colombo, represen-
ta um grande passo para o aperfeiçoamento 
da gestão pública, pois conforme o mesmo, 
abrindo seus dados o executivo passará a ser 
mais fiscalizado e cobrado.

Ainda segundo fontes do Governo, cada órgão da 
Administração estará estruturado para receber os ques-
tionamentos e responder ao público. O portal estará à 
disposição de todos a partir do dia 16 deste mês pelo 

site www.transparencia.sc.gov.br. exemplo a ser segui-
do pelos nossos gestores municipais... Quem inova sai 
na frente e o povo agradece. Transparência é o mínimo 
que se espera deles!

CARROS ZeRO
É grande a preocupação do Governo com o 

enorme estoque de veículos zero km que estão 
nos pátios das montadoras. Para evitar demissões 
no setor e alavancar as vendas, estão sendo estu-
dados estímulos para sua aquisição e destravar as 
amarras do leasing que representava mais de 40% 
do crédito ao setor e hoje esse índice está menos 
de 12%. Vem novidades no setor por aí!

Medicamentos de uso contínuo poderão ser deduzidos do IR
As despesas com medicamen-

tos  de uso contínuo ou de alto 
custo poderão ser deduzidas do 
imposto de renda pago todo ano 
pelo contribuinte, de acordo com 
projeto de lei aprovado na última 

quarta-feira (09) pela Comissão 
de Assuntos Sociais (CAS) do Se-
nado. Os medicamentos de alto 
custo estão na faixa de 30% de três 
salários mínimos e são vendidos a 
valores mais baixos, subsidiados 

pelo Governo. A matéria vai ago-
ra ser examinada pela Comissão 
de Assuntos econômicos (CAe) e 
terá que passar pela Câmara dos 
deputados para depois ser votada 
pelo Senado Federal. 

Iprev vai pedir o cancelamento de 30 aposentadorias 
da Assembleia Legislativa

depois de duas prorrogações, 
o Instituto de Previdência de Santa 
Catarina (Iprev) vai apresentar, na 
próxima semana, o primeiro lote de 
julgamentos dos 114 aposentados 
por invalidez da Assembleia que 
são suspeitos de serem saudáveis 

na época em que conquistaram o 
benefício.

As investigações, iniciadas em 
julho de 2010, vão confirmar irre-
gularidades em grande parte dos 
casos. Até agora foram concluídos 
55 dos 114 processos. em 30 casos, 

o aposentado não conseguiu com-
provar a existência da doença que 
o tornou inválido para trabalhar no 
serviço público e motivou a aposen-
tadoria. Ou seja, 54% dos processos 
já concluídos vão pedir o corte da 
aposentadoria por invalidez.

Comissão aprova elevação do teto 
do serviço público para R$ 32 mil

LIÇÕeS de VIdA
“Olá, como vai?; Oi, tudo bem?; Bom dia, como 
tem passado?; Ah... Como é bom encontrar pes-

soas que nos recebem com efusivo cumprimento. 
em contrapartida, nada mais desagradável do que 
encontrar um conhecido e ver que, apesar de tê-lo 

notado, ele não o cumprimentou. Cumprimente 
a todos que você conhece... É muito educado!

quando somos crianças ficamos imaginando 
como aquela mulher poderosa consegue fazer 
tanta coisa e ainda ficar preocupada e pegando 
no nosso pé. É um tal de cuida com isso, presta 
atenção naquilo, estude, saia do computador, 
enfim, ela acha tempo para trabalhar, cuidar da 
casa, dos filhos, do companheiro e ainda educar, 
dar carinho e amor. quando somos crianças tudo 
isso parece difícil de entender, afinal a nossa vida 
naquele momento se resume a um mundo bem 
diferente, com menos atividades e responsabili-
dades. 

Porém, conforme o tempo vai passando, come-
çamos a entender o significado de tudo aquilo, das 
preocupações, da rotina apertada, das chamadas 
de atenção, e acabamos percebendo que ela não é 
chata, que ela não é exagerada e sim, que elas nos 
ama e que só quer o melhor para nossas vidas. 

indiferente do tipo de relação, é uma dádiva 

poder conviver e ter presente a figura da mãe. ela 
que nos aconselha, nos guia, nos reeprende, ela que 
nos dá carinho, conforto e amor. É um sentimento 
sublime, um misto de amor e gratidão, que nos faz 
cada novo dia perceber o quanto ela é importante 
em nossas vidas.

Se você tem a chance de ainda conviver com sua 
mãe, não desperdice tempo, curta esses momentos 
ao lado dela, retribua tudo aquilo que você rece-
beu, pois o amor entre mãe e filho é um sentimento 
único e inigualável. 

neste dia das Mães, desejamos a todas essas 
guerreiras, um dia cheio de alegrias e repleto de 
muita paz e união. Para as mães que por algum 
motivo não estão com seus filhos, que sejam fortes 
e que se fortaleçam ainda mais com o amor que es-
tará para sempre guardado em sua memória e no 
seu coração, afinal, amor de mãe é para sempre. 
Parabéns mamães! 

dia das Mães!
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leitor@jornalolider.com.br 
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Realmente álcool e direção não combinam 
e ainda podem custar caro ao motorista. Sob 
o entendimento de que aquele que assume 
a condução de veículo automotor, depois de 
ingerir qualquer quantidade de álcool, deve 
estar preparado para as consequências di-
retas ou indiretas dessa conduta, inclusive a 
possibilidade de vir a perder o direito à co-
bertura do seguro contratado, a 4ª Câmara de 
direito Civil do Tribunal de Justiça (TJ) aco-
lheu recurso da Bradesco Seguros e negou o 
pagamento de seguro em benefício de um de 
seus clientes.

Segundo os autos, o segurado dirigia seu 
veículo em alta velocidade pelo acostamento 
da BR-101, quando se chocou contra a traseira 
de outro carro, ali parado em decorrência de 
mal súbito sofrido por um de seus passageiros 
- mas com os dispositivos luminosos de segu-
rança acionados. A colisão projetou o segundo 
automóvel a cerca de três metros, com registro 
de ferimentos em todos os seus ocupantes. 

Submetido ao bafômetro, o condutor do 
carro segurado teve a embriaguez atestada. 
Isso não impediu que a seguradora viesse a 
ser acionada para cobrir prejuízo estimado 
em R$ 50 mil. O desembargador Luiz Fernan-
do Boller, relator da matéria, ressaltou que a 
embriaguez figura expressamente como risco 
excluído da cobertura do seguro contratado.

 "Além de constituir gravíssima infração 
de trânsito, [a conduta do motorista] foi cau-
sa determinante para a consecução do trágico 
resultado danoso", acrescentou o magistrado. 
O relator esclareceu que os efeitos do álcool 
no sistema nervoso central podem alterar as 
percepções do indivíduo, que passa a agir sem 
receio das consequências negativas de seu ato. 

Os desembargadores, em decisão unâni-
me, afastaram a responsabilidade indeniza-
tória da seguradora e condenaram o segurado 
ao pagamento das custas do processo e dos 
honorários sucumbenciais, estes arbitrados 
em R$ 5 mil. (Ap. Cív. n. 2011.093676-1).

embriaguez de motorista impede 
obtenção de cobertura do seguro

A maioria das pessoas, es-
pecificamente representantes 
do poder público e empresários, 
ainda não têm uma noção coe-
rente do resultado da aprovação 
da medida de unificação das 
alíquotas do ICMS. As perdas 
fiscais para Santa Catarina ultra-
passam R$ 1 bilhão. Vejam bem, 
R$ 1 bilhão por ano. Onde serão 
feitos os ajustes? Talvez alguns 
não saibam, mas investimentos, 
principalmente em obras de in-
fraestrutura, estão prejudicados. 
aPerteMoS oS cintoS! 

Os “brasileiros especialistas em meio ambiente” estão muito mais preocupados com 
os "especialistas" do meio jurídico, pois as brechas jurídicas tendem em “jogar por terra” 
toda uma política voltada ao meio ambiente; os entendidos também de vetos aos "pu-
xadinhos" querem ministrar na agricultura para garantir produção de alimentos, mas, 
nas sombras de reflorestamentos, estão muito mais preocupados com  a denominada 
"inclusão social", leia-se “sem terras”. essa questão virou uma verdadeira bagunça, e nin-
guém se entende.

QUeSTÃO POLÍTICA OU 
NeCeSSIdAde AMBIeNTAL I

A ministra do Meio Ambiente, Iza-
bella Teixeira, declarou ser favorável a 
um veto presidencial ao novo Código 
Florestal e demonstrou preocupação 
com a insegurança jurídica que o tex-
to pode trazer. "A posição da ministra 
é pelo veto. Não tenho nenhum pro-

blema em dizer isso", afirmou Izabella 
durante debate no Senado. "Não tenho 
nenhum problema em pedir o veto ao 
Código Florestal", disse a ministra, 
acrescentando que é necessário produ-
zir regras claras, e não uma legislação 
"puxadinho". 

QUeSTÃO POLÍTICA OU 
NeCeSSIdAde AMBIeNTAL II

Precisamos acompanhar e entender, ao final, toda 
essa questão. O PMdB, capitaneado pelo senador LUIZ 
HeNRIQUe dA SILVeIRA, que não é o único de seu par-
tido, sejamos justos, tem sido um fiel defensor à propos-
ta de modificação do Código Florestal. de certa forma, 
o senador até concordou com algumas mudanças im-
postas pelos demais congressistas, como forma de apro-
var modificações não muito diferentes da concepção 
original do texto defendido pelo senador. Precisamos 
acompanhar o desenlace dessa questão e o posiciona-
mento futuro do senador, pois a cada dia é mais forte a 
possibilidade de veto por parte da presidente. e, a partir 
daí, como ficará o PMdB? Qual será o futuro “posiciona-
mento” do senador LUIZ HeNRIQUe dA SILVeIRA? O 
tempo dirá, mas será oportuno acompanhar!

dISCURSO VAZIO OU 
PROMeSSA de BRIGA I

dISCURSO VAZIO OU 
PROMeSSA de BRIGA II

Nessa questão, o ex-governador e 
hoje senador LUIZ HeNRIQUe dA SIL-
VeIRA (PMdB), dá mostras de que po-
derá haver “retaliações” por parte de 
alguns congressistas, caso a presidente 
vete parcial ou totalmente o texto do 
(novo) Código Florestal, na forma já 

aprovada pelo Congresso Nacional. Não 
será a primeira vez que o alegado sena-
dor, de forma entusiástica, se diz con-
trário a algumas deliberações da Presi-
dência, mormente quando contrariam 
deliberações da própria base de apoio 
ao Palácio do Planalto. 

ANeSTeSIAdO
Outro em situação não menos diferente é 

o governador Raimundo Colombo, que após 
ingresso no PSd manteve uma relação, diga-
mos, “mais próxima” do Palácio do Planalto. 
diz que pretende rever sua “relação” com 
aquele poder em função da aprovação, atra-

vés do “rolo compressor” do Governo Fede-
ral, da medida de unificação das alíquotas do 
Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) nas importações, o que oca-
sionou um verdadeiro “rombo” nas contas do 
estado.

Relações promíscuas, até certo ponto, tendem em não dar certo. Um dia, diz o ditado, “a casa cai”. 
Quando os interesses dos mais “queridos” merecem ser contemplados, a classe política é ávida em ofe-
recer, à outra parte, mesmo que lhe afeta durante um certo tempo, a “sola do sapato”. Mas, todos sabem 
que em política é assim; ao menos deveriam saber!

MAL QUe Se QUeR NÃO dOI

TUdO NORMAL
No dIÁRIO CATARINeNSe desta semana, na coluna do ex-

celente MOACIR PeReIRA, este nos deu uma mostra de como 
questões importantes, na maioria das oportunidades, são deli-
beradas pelos políticos. em reunião realizada na Federação das 
Indústrias do estado de Santa Catarina (FIeSC), com o objetivo 
de apresentar propostas de compensação e ajustes após a apro-
vação da medida (unificação da alíquota do ICMS) que trouxe 
inúmeros prejuízos ao estado de Santa Catarina, dos mais de dez 
pronunciamentos havidos, apenas dois o foram de pessoas (téc-
nicas) da área, e que apresentaram informações ao encontro do 
objetivo do fórum. A maioria dos discursantes ou falantes, po-
líticos de “carteirinha”, não apresentaram qualquer informação 
ou proposta coerente com o debate em questão. e alguém teria 
alguma expectativa em se tratando de (discurso) político? 

dOR de CABeÇASou moradora da Linha daltro 
Filho, próximo ao trevo de acesso à 
Anchieta. O fato é que pela quarta 
vez temos observado que pessoas 
jogam bolsas de lixo na beira da BR 
163, geralmente de noite. São sacos 
de lixo de restos domésticos que fi-
cam à céu aberto em local que não é 

ponto de recolha. O problema além 
do lixo jogado é que com o tempo 
ele acaba caindo nas pastagens e 
nas terras de quem mora ali perto. 
Queremos que essas pessoas que 
jogam o lixo ali, façam como nós fa-
zemos também, que leve até a cida-
de em algum ponto de recolha.

Sr. Ruy Arcadio 
Luchesi – 1946 – 
Salto do Rio das 
Flores 

* Heloisa capelas 

A cada ano parece mais difícil resgatar o 
verdadeiro sentido do dia das Mães. A come-
moração proposta por Ana Jarvis em 1910, 
nos eUA, para homenagear sua mãe (que ha-
via morrido em 1905) e todas as mães do seu 
País, passou a estimular o comércio e hoje só 
perde para o Natal em volume de vendas. Mas 
esse aspecto materialista do dia das Mães tem 
sido reforçado porque existe uma barreira que 
impede que a relação entre mãe e filhos seja 
mais verdadeira e profunda. essa barreira é o 
amor negativo, uma síndrome emocional que 
afeta o lado afetivo dessa relação.

Apesar de amarem suas mães e reconhe-
cerem o seu valor, geralmente os filhos têm 
críticas e mágoas inconscientes em relação 
elas. A partir da segunda metade do século 20, 
um número cada vez maior de mães passou a 
trabalhar fora. Muitas tentam compensar essa 
ausência na vida dos filhos comprando-lhes 
presentes, trazendo "agrados" praticamen-
te todos os dias. Com o passar do tempo, a 
criança vai desenvolvendo sua personalidade 
a partir desse comportamento e, se esse pro-
cesso não acontece de maneira satisfatória, 

o seu aprendizado de auto-estima e do amor 
próprio ficam prejudicados. 

dessa forma, desenvolvem o que pode-
mos chamar de "pactos de vingança", que se 
traduzem no afastamento ou na superdepen-
dência dessa relação. Nos dois casos, os filhos 
sentem-se culpados porque, inconsciente-
mente, não consideram sua mãe a "santa" ou 
a "melhor pessoa do mundo" mostrada nos 
comerciais de TV. Consequentemente, o lado 
afetivo fica invertido e a relação torna-se su-
perficial e conflituosa. O filho passa a dar pre-
sentes caros ou leva a mãe a bons restaurantes 
pensando que assim pode aliviar a culpa por 
esses sentimentos negativos que envolvem o 
amor que sente por ela.

O conceito da Síndrome do Amor Negati-
vo foi criado em 1967 pelo norte-americano 
Bob Hoffman, um autodidata com profundo 
conhecimento da natureza humana. essen-
cialmente, no sentido mais amplo, o amor 
negativo nada mais é do que o estado de se 
sentir indigno de ser amado. Os filhos adotam 
os comportamentos, traços e atitudes de seus 
pais, na esperança de que eles os aceitem e 
os amem incondicionalmente. Sem a devida 
auto-estima, mesmo depois de adulto, essa 

criança continua a acreditar que dentro de si 
existe um ser mau que precisa ser escondido 
e controlado, senão machuca a quem ela mais 
ama. essas negatividades são barreiras reais à 
realização e à paz pessoal. 

O caminho para nos livrarmos do amor 
negativo, segundo Bob Hoffman, é o autoco-
nhecimento e o perdão, pois somente quan-
do formos capazes de perdoar nossos pais, 
espiritual, emocional e intelectualmente, 
poderemos então nos perdoar e encontrar a 
paz interna. Quando a pessoa conhece a sua 
história, ela passa a aceitá-la e a compreender 
as diferenças em relação ao outro. Na hora em 
que perdoa o seu passado, ela se apropria da 
sua história e se orgulha dela. então, a relação 
com os pais fica mais fácil, mais profunda e 
verdadeira. O autoconhecimento lhe permite 
perceber os padrões negativos que copiou in-
conscientemente dos seus pais. Uma vez livre 
dessa programação negativa, ela é livre para 
ser ela mesma. e, no dia das Mães, certamen-
te vai poder oferecer mais afeto verdadeiro do 
que presentes.

*Heloisa Capelas é terapeuta familiar espe-
cializada em reeducação emocional e diretora 
terapêutica do Centro Hoffman.

dia das Mães sem o lado afetivo
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"eu creio que não teremos maiores problemas 
e não será essa ficha suja que vai atrapalhara 

reeleição e a administração do prefeito Nelsinho".
         Leonir Caron

“Sou um soldado do partido e estou à disposição para ajudar a 
recolocar nosso município no norte do progresso”.
João Carlos Valar

Se de fato isso acontecer, não restará aos demais partidos não 
agregados ao maior partido do município em número de filiados, tam-
pouco coligados com o partido que comanda o executivo Municipal, 
se unirem na tentativa de fazer um bonito papel, elegendo número 
considerável de vereadores. dizem que de certo, é que a decisão elei-
toral se polarizará em torno dos candidatos desses dois considerados 
“maiores partidos”, como eles próprios dizem.

DRaMa ELEITORaL I

DRaMa ELEITORaL II

A política migueloestina as-
sumiu nesta semana, ao menos 
para conhecimento público, ares 
de dramaticidade. Já há tempos 
a mídia local e as manifestações 
individuais noticiam CONde-

NAÇÕeS de alguns políticos por 
órgãos colegiados, retirando, en-
tão, em função da Lei da Ficha 
Limpa, a possibilidade desses 
pretensos candidatos se aventu-
rarem nessas próximas eleições.

Mas agora, fatos novos estão sendo repassadas à opinião pública. 
dizem que determinado candidato; aliás, candidatíssimo, também 
estaria inelegível. Até que ponto isso é verdade ou mentira, se existe 
sustentação jurídica ou mera falácia, ainda não sabemos. Agora, se 
caso isso acontecer, ocorrerá uma verdadeira reviravolta eleitoral em 
São Miguel do Oeste, e ninguém sabe seu final. O que se pergunta é: 
quem pretende “ganhar” com esse falatório? 

APLAUSOS
São Miguel do Oeste está (mais) 

bonita. Os trabalhos desenvolvidos 
no município através do plantio de 
flores e conservação das vias, no-
vas pavimentações, pintura, mu-
dança nas rótulas, instalação de 
semáforos, etc., e toda ordem de 
embelezamento, dão uma “cara de 
novo” para a cidade. Iniciativa des-
sa envergadura deve ser motivo de 
aplausos e reconhecimento públi-
co. O que é bonito e bem feito deve 
ser enaltecido.

BLeFe OU VeRdAde I
Informações dão entendimento de que na política de São Miguel 

do Oeste, para as próximas eleições, teremos três candidaturas a pre-
feito. dizem que o maior partido do município, assim considerado 
pelo número de filiados que apresenta, sairia com “chapa pura”, ape-
sar das inúmeras e incontáveis reuniões para coligação com outros 
partidos. Basta esperar para ver!

BLeFe OU VeRdAde II

SÃO MIGUEL DO OESTE

Para prefeito, nomes do ex-secretário regional João Carlos Grando e do ex-prefeito 
João Carlos Valar são os mais cotados

PMdB realiza encontro e 
apresentará pré-candidatos

O Partido do Movimento de-
mocrático Brasileiro (PMdB) de 
São Miguel do Oeste anunciou, na 
manhã da última terça-feira (08), a 
realização de encontro ampliado do 
diretório, com a presença de filia-
dos e simpatizantes, ainda no mês 
de maio, para apresentação dos no-
mes dos candidatos da agremiação 
às eleições de outubro. O nome do 
presidente do partido, João Carlos 
Grando, e do ex-prefeito, João Car-
los Valar, são os mais cotados. 

Valar afirmou que está à dispo-
sição do partido para contribuir e, 
assim como Grando, vai trabalhar 
para retomar o projeto de desen-
volvimento de São Miguel do Oeste 
com a composição de uma grande 
aliança. “Sou um soldado do parti-
do e estou à disposição para ajudar 
a recolocar nosso município no 
norte do progresso”, disse Valar.

Já Grando afirmou que o PMdB 
estará presente na disputa de forma 
unida. "Pela força da nossa militân-
cia e o grande número de filiados 
- somos mais de 1,2 mil - o PMdB 

estará presente na disputa", assegu-
rou o presidente.

SDR
Grando ainda afirmou que, nes-

se evento com data ainda a ser di-
vulgada, o PMdB irá elaborar um 
documento em defesa das Secreta-
rias de desenvolvimento Regionais 
(SdRs). “A SdR de São Miguel do 
Oeste, por exemplo, trouxe inúme-
ros e importantes investimentos à 
região, como o Hospital Regional, 
asfalto a todos os municípios da 
região, construção e reformas de 
escolas, auxílio às comunidades e 
entidades de bairros e interior e, 
principalmente, um novo horizonte 
para o desenvolvimento, próximo e 
em acordo com o deliberado pela 
comunidade local”, disse Grando.

REGIÃO
durante a última semana, o de-

putado estadual Mauro de Nadal 
(PMdB) realizou intenso roteiro de 
reuniões em municípios da região 
Oeste com o intuito de acompanhar 
o andamento do processo eleitoral 
deste ano.

Conforme o deputado Mauro, 
este é um momento importante em 
que a organização e mobilização 
das lideranças é fundamental para 
o bom encaminhamento do pleito 
eleitoral de 2012. “Foram mais de 
20 municípios visitados esta sema-
na. estou otimista com o que vi, o 
PMdB demonstra maturidade e 
mobilização para enfrentar as elei-
ções”, comenta de Nadal.

Nas reuniões, o deputado Mau-
ro chamou a atenção para a legisla-
ção eleitoral que teve algumas alte-
rações este ano no que diz respeito 
à proporção de homens e mulheres 
nas candidaturas a vereadores e 
também da necessidade de regis-
trar o plano de governo no ato de 
registro das candidaturas. “estar 
organizado será um importante 
diferencial nas próximas eleições 
para evitar equívocos na condução 
das campanhas”, aponta o deputa-
do Mauro.

O deputado visitou os muni-
cípios de: Belmonte, Bandeirante, 
Barra Bonita, Guaraciaba, Guarujá 

do Sul, descanso, Paraíso, Prin-
cesa, São José do Cedro, dionísio 
Cerqueira, Palma Sola, Anchieta, 
Campo erê, São Bernardino, São 
Lourenço do Oeste, Jupiá, Galvão, 

São domingos, Coronel Freitas, 
Nova Itaberaba, Nova erechim, Pi-
nhalzinho, Cunha Porã, Sul Brasil, 
Saltinho, Serra Alta e São Miguel do 
Oeste.

Pré-candidato e ex-prefeito de 
São Miguel do Oeste, João Valar

Ex-secretário João Carlos Grando 
também está à disposição do 
partido

São Miguel sedia seminário sobre as eleições 2012
evento será realizado na câmara de Vereadores no próximo dia 18

No próximo dia 18 de maio, a Câmara de 
Vereadores de São Miguel do Oeste realiza, em 
parceria com o Ministério Público de Santa Cata-
rina, com a Assembleia Legislativa de Santa Ca-
tarina/escola do Legislativo e com o Tribunal de 
Contas do estado, o Seminário Regional – elei-
ções 2012. O evento tem como parceiros, ainda, 
as associações de câmaras municipais e as asso-
ciações de municípios do estado.

O seminário é destinado a vereadores, pré-
candidatos, assessores parlamentares e jurídi-
cos, contadores das câmaras, representantes 
de partidos políticos, lideranças comunitárias, 
integrantes dos meios de comunicação e de-
mais cidadãos interessados, e tem por objetivo 
promover a atualização no que se refere à legis-
lação eleitoral.

O evento será realizado no dia 18 de maio, 
na Câmara de Vereadores de São Miguel do 
Oeste e inicia às 9h. Informações e inscrições 
podem ser efetuadas via e-mail (escoladolegis-
lativo@alesc.sc.gov.br), pelo site da escola do 
Legislativo (www.alesc.sc.gov.br/escola), pelos 
telefones (48) 3221-2828/3221-2927, ou no lo-
cal do evento. As inscrições são gratuitas e as 
vagas são limitadas.

PROGRaMaÇÃO
9h – Recepção e credenciamento.
9h30 – Palestra: Término do exer-
cício eletivo – possibilidades e res-
trições no último ano de mandato. 
Ministrante: Geraldo José Gomes 
– Tribunal de Contas do estado de 
Santa Catarina.
14h – Palestra: eleições 2012 – Con-
venções partidárias; condições de 
elegibilidade; domicílio eleitoral; 
abuso do poder econômico; propa-
ganda intrapartidária; propaganda 
eleitoral; captação ilícita de sufrá-
gio; prestação de contas; aplicação 
de contas; aplicação da Lei da Ficha 
Limpa nas eleições municipais de 
2012; crimes eleitorais.

Guaraciaba

PT  lança pré-candidatos
No último sábado (05), o Partido 

dos Trabalhadores (PT) de Guaracia-
ba realizou encontro na Linha welter, 
quando foram apresentados os pré-
-candidatos a vereadores e a prefeito. 
Cerca de 300 pessoas participaram 
do evento, que contou também com 
a presença da deputada federal Luci 
Choinacki (PT/SC) e do deputado es-
tadual Padre Pedro Baldissera (PT), 
além de autoridades e lideranças re-
gionais.

O prefeito Ademir Zimmermann 
se apresentou como pré-candidato a 
prefeito e o nome do vice ainda está 
em discussão, mas dentre os nomes 
está o do ex-prefeito Airton Fontana. 
Foram apresentados alguns nomes a 
pré-candidatos a vereadores, sendo 
os quatro que já são vereadores - Ne-
ocir Klein, Vilson Stürmer, Isaura Ca-
sanova e Valmir Stuani -  também Jair 
Henkes, Adelir Hoelscher, dionisio 
Panizzon, Miguel Montanha, Marli 
Bortoli, Firmino Kemper, Irineu Kist, 
Sonia da Cruz, Neivor Pasinato e Fer-

nanda Trevisol.
Segundo o presidente do partido, 

eloi Voigt, algumas mudanças em re-
lação aos pré-candidatos a vereadores 
poderão ocorrer.

Composição da majoritária deve ser repitada, com o PP 
indicando o candidato a vice

PT anuncia nome de 
prefeito Nelsinho à reeleição

SÃO MIGUEL DO OESTE

O atual prefeito de 
São Miguel do Oeste, 
Nelson Foss da Silva, 
será candidato a reelei-
ção pelo Partido dos Tra-
balhadores (PT). A infor-
mação foi confirmada 
nesta quinta-feira (10) 
pelo presidente do PT, 
Antônio Brancalione. 

Brancalione tam-
bém confirmou a ma-
nutenção da atual coli-
gação, com PT e Partido 
Progressista (PP), que 
deve indicar o candida-
to a vice-prefeito, pos-
sivelmente ex-vereador 
Leonir Caron. “A aliança 
está selada com PT e 
PP e também a parti-
cipação do Partido da 
República (PR) e do de-
mocratas (deM), que 
também já fazem parte 
da atual administração”, 
enaltece.

Sobre a candidatu-
ra de Nelsinho, o pre-

sidente do PT afirmou 
que o atual prefeito não 
tem nenhum processo 
que possa impedir sua 
candidatura pela Lei da 
Ficha Limpa. “eu creio 
que não teremos maio-
res problemas e não 
será essa ficha suja que 
vai atrapalhar a reelei-
ção e a administração 
do prefeito Nelsinho”, 
enaltece.

Para a Câmara de 
Vereadores, Brancalio-
ne afirmou que ainda 
não há uma definição 
do número de candida-
tos pela coligação, de-
pendendo a decisão da 
ampliação ou não das 
cadeiras do Legislativo. 
“Já temos os pré-candi-
datos definidos e temos 
uma variação, podendo 
até sobrar candidatos. 
Temos um quadro mui-
to bom, como nunca ti-
vemos”, destaca.

O Partido Social democrático 
(PSd) de São Miguel do Oeste reu-
niu na última segunda-feira (7), no 
diretório Municipal, os membros 
da diretoria executiva do Partido e 
os pré-candidatos a vereador para 
discussão das eleições de 2012. 

O encontro, conforme o pre-
sidente do PSd, wilson Trevisan, 
serve de preparação para o encon-
tro regional que ocorre no próximo 
dia 18 de maio, às 20h, no salão 
comunitário do Bairro Salete, em 
São Miguel do Oeste. No evento, 
em que serão reunidos municípios 
do extremo Oeste do estado, serão 
apresentados os pré-candidatos de 

cada município. “A reunião desta 
semana é uma preparação para 
o que vamos apresentar no gran-
de encontro. estamos realizando 
reuniões constantes onde trata-
mos de coligações, candidatos, e 
principalmente, sobre o Plano de 
Governo que estamos elaborando 
para São Miguel do Oeste”, co-
mentou Trevisan.

O encontro desta semana reu-
niu em torno de 15 pré-candidatos 
para as próximas eleições. Na pró-
xima segunda-feira (14), também 
está marcada uma reunião, às 19h, 
na sede do diretório do PSd, com 
todos os filiados. 

Região
PSd movimenta pré-candidatos para encontro 

estiveram reunidos na sede do Partido democrático 
Trabalhista (PdT) presidentes, coordenadores regionais, 
vereador e membros da executiva dos partidos PdT, Parti-
do  da Social democracia Brasileira (PSdB), Partido  do Co-
munista do Brasil (PC do B) e Partido Trabalhista Brasileiro 
(PTB) onde foi definido e registrado em ata um pré-acordo 
entre estes partidos para  pré-disputa na proporcional nas 
eleições de 2012. Ficou definido que além destes partidos 
o grupo está aberto à adesão de outros partidos que quise-
rem participar deste projeto. Com a união destes partidos, 

este grupo se torna a maior força política de São Miguel do 
Oeste em número de filiados, um fato até então inédito em 
São Miguel, onde pretendem eleger dois a três vereadores 
em 2012.

Ficou definido também que todas as decisões serão 
tomadas em grupo e que este grupo tem  pré-candidatos a 
majoritária e a partir de agora estará discutindo a ampliação 
da coligação na majoritária para formar um grande projeto 
para São Miguel do Oeste. Com isso o grupo pré-acordado 
conta a partir de agora com 32 pré-candidatos a vereador. 

Partidos firmam pré-acordo
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São empresas que marcaram presença na Fei-
ra Internacional de Negócios em Supermercados 
(Apas), de 07 a 10 de maio, no expo Center Norte, 
em São Paulo, com o tema “Colaboração – Inteligên-
cia compartilhada criando valor para o consumidor”. 

dois novos produtos da Aurora foram lançados 
nesta semana durante a feira da Associação Paulista 
de Supermercados (Apas): Pizza Quatro Queijos e 
Pizza Lombo com Requeijão, com campanha publi-
citária nacional estrelada pelo tenista Guga.

A Piracanjuba apresentou durante a feira a li-
nha Piracanjuba Quinoa e Linhaça Zero Açúcar, o 
leite Piracanjuba UHT semidesnatado Zero Lacto-
se, embalagens termoformadas, com Abre Fácil, e 
com peso padrão de 200g para a linha de queijos e o 
requeijão cremoso 1,8kg, destinado ao mercado de 
food service. 

Economia
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Essa não é a primeira vez 
que o Governo mexe na cader-
neta de poupança. Desde que 
foi criada, em 1861, o Governo 
brasileiro alterou as regras de 
rendimento da poupança. É a 
primeira vez, contudo, que o 
Governo mexe na rentabilida-
de mínima da caderneta, que 
data da época imperial.

Durante o regime militar, o 

Governo instituiu que a pou-
pança, além de garantir a remu-
neração mensal de 0,5%, pas-
saria a ter correção monetária 
pela inflação. O sistema vigorou 
até o início do Plano Real. Pou-
co antes disso, durante a Presi-
dência de Fernando Collor de 
Mello, o Governo promoveu o 
confisco das cadernetas, o que 
prenunciou sua saída do poder.

POUPaNÇa

A principal alegação do Governo é de que a mudança no cálculo de 
remuneração da poupança abrirá espaço para a queda dos juros

entenda o que está por 
trás das novas regras

a equipe econômica do Governo 
decidiu mudar, na última sema-

na, as regras de remuneração da cader-
neta de poupança, a aplicação financeira 
mais popular do país, com o objetivo de 
abrir espaço para que os juros conti-

nuem a cair.
Para especialistas, a medida tam-

bém atende às intenções políticas do 
Governo que definiu a queda dos juros 
como sua principal meta, aumentando, 
inclusive, a pressão sobre os bancos 

privados para a diminuição do custo do 
crédito.

A taxa básica de juros, a Selic, está 
atualmente fixada em 9% ao ano e o Ban-
co Central já deu sinais de que deve redu-
zi-la nos próximos meses.

Por que o Governo decidiu mexer 
nas regras da poupança?

A principal alegação do Governo é 
de que a mudança no cálculo de remu-
neração da poupança abrirá espaço 
para a queda dos juros, definidos pelo 
Banco Central através da taxa Selic, 
hoje fixada em 9% ao ano.

Quanto menor for a Selic, menor 
tendem a ser os rendimentos dos fun-
dos de investimentos e títulos públicos 
(a forma como o Governo se financia), 
cuja remuneração está atrelada à va-
riação do índice.

A poupança, por outro lado, pos-
suía uma rentabilidade mínima fixa, 
determinada por lei. Assim, com os ju-
ros em trajetória descendente, temeu-

se uma debandada dos investidores 
dos fundos de investimentos e títulos 
públicos para a poupança, mais atra-
ente.

Com menos dinheiro para tomar 
emprestado, o Governo teria proble-
mas para financiar a dívida pública. 
Além disso, como 65% dos fundos da 
poupança são destinados para o cré-
dito imobiliário, poderia ocorrer o 
que especialistas chamam de 'dinhei-
ro empossado', ou seja, não utilizado. 
Tudo isso comprometeria a estabili-
dade macroeconômica, impactando 
negativamente a Selic e impedindo o 
Governo de continuar a reduzi-la.

Como fica a remuneração da 
poupança a partir de agora?

desde 1861, quando foi criada pelo imperador 
dom Pedro II, a poupança possui uma rentabili-
dade mínima mensal de 0,5% (ou algo em torno de 
6,17% ao ano), fixada por lei. em 1991, durante o 
Governo Collor, a caderneta também passou a re-
munerar os investidores pela Taxa Referencial (TR).

Pelas novas regras da poupança, sempre que a 
Selic for igual ou inferior a 8,5% ao ano, o poupador 
será remunerado pela TR acrescida de 70% da Selic 
(e não mais pela rentabilidade fixa mínima de 0,5% 
ao mês). Assim, se a Selic cair para 8% ao ano, por 
exemplo, o rendimento será igual a TR mais 5,6% ao 
ano. Caso a Selic permaneça acima de 8,5%, a renta-
bilidade será definida pelas regras antigas, ou seja, 
nada muda.

Como a decisão impacta os bancos?
O Governo afirmou que a mudança nas 

regras da caderneta irá diminuir o custo finan-
ceiro para os bancos em um cenário de juros 
reduzidos, uma vez que a remuneração fixa 
da poupança 'cria' uma taxa mínima de juros 
para a captação das instituições financeiras.

A alteração na poupança aumentaria o 
espaço de manobra do Governo para baixar 
os juros sem que houvesse uma migração ma-
ciça de recursos de fundos de investimento 
para a caderneta. Ao reduzir a Selic, o custo 
da tomada de recursos pelos bancos também 

diminui. Com isso, o Governo espera que os 
bancos reduzam o spread (a diferença entre 
o custo de captação dos bancos e as taxas co-
bradas dos clientes).

Ou seja, que os clientes tomem emprés-
timos a juros menores. Analistas também 
acreditam que a alteração dos critérios de 
rentabilidade da poupança forçará os bancos 
a diminuir as taxas de administração de seus 
fundos de investimento (renda fixa e CdB's, 
por exemplo) para torná-los atraentes frente 
à poupança.

As vendas reais da indústria catari-
nense registraram crescimento de 13% 
no primeiro trimestre de 2012 em rela-
ção ao mesmo período do ano passado. 
Os dados são da pesquisa indicadores 
industriais realizada pela Federação 
das Indústrias (FIeSC) com 200 empre-

sas. No período, os setores que puxaram 
o desempenho foram máquinas e equi-
pamentos (39,6%), segmento que pro-
duz a linha branca, produtos químicos 
(22,6%); alimentos e bebidas (17,5%) e 
máquinas, aparelhos e materiais elétri-
cos (17%).

“É inadmissível que o Brasil, que tem um dos sistemas financeiros mais 
sólidos e lucrativos, continue com um dos juros mais altos do mundo”. 
(dilma roussef)

estiagem I

estiagem II

Na última terça-feira (08), o secretário de 
estado da Agricultura e da Pesca, João Ro-
drigues, esteve em Brasília para reunião com 
ministro da Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, Mendes Ribeiro, pedindo apoio para o 
fornecimento de sementes de milho, azevém, 
aveia e adubo para a safra 2012/2013, princi-
palmente para o Oeste de Santa Catarina. O le-
vantamento feito pela Secretaria da Agricultura 
e epagri mostra que mais de 135 municípios fo-
ram atingidos pela estiagem, abrangendo 95,2 
mil propriedades agrícolas e 391 mil pessoas 
ligadas ao meio rural, com prejuízo de aproxi-
madamente R$ 778 milhões.

Segundo o ministro Mendes Ribeiro, a Com-
pania Nacional de Abastecimento (Conab) deve-
rá liberar 58 mil toneladas de semente de milho 
ao preço de R$ 21 a saca para 19 municípios ca-
tarinenses. O milho deve chegar a Santa Catarina 
em 72 horas. Os municípios beneficiados serão: 
Campo erê; Pinhalzinho; São Miguel do Oeste; 
descanso; Itapiranga; Palmitos; Coronel Freitas; 
Maracajá; Braço do Norte; Quilombo; Tangará; 
Herval do Oeste; Mondaí e Palmitos.

A alíquota única de Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
para importações em 4% entrará em vigor 
somente em janeiro do ano que vem, mas 
o Governo catarinense, os cinco portos es-
taduais e dezenas de empresas de logística 
começam a definir estratégias para o estado 
não ter um grande recuo na movimentação 
de cargas importadas. Prefeituras se articu-
lam para optar pela menor alíquota de Im-
posto Sobre Serviço (ISS), 2; o Governo foca 
sua colaboração, principalmente, em obras 
de infraestrutura, que vão gerar mais com-

petitividade; os portos buscam redução de 
custos e os trabalhadores do setor também 
prometem colaborar no que for possível, 
especialmente nas questões de jornada de 
trabalho, observa o secretário de desen-
volvimento econômico Sustentável, Paulo 
Bornhausen. Já o presidente da Celesc e 
ex-secretário de estado da Fazenda, Anto-
nio Gavazzoni, levantou a possibilidade de 
reduzir a zero a alíquota para o ICMS de im-
portações. Questionado sobre essa opção, o 
governador Raimundo Colombo disse não 
ser possível.

Para evitar a perda das importações em SC

Segundo feirão de 
seminovos da Bregomar

A Bregomar Veículos realiza neste sábado 
(12) e domingo (13), a segunda edição do Feirão 
de Semi Novos. O evento integra a programação 
de aniversário da empresa, que está consolida-
da há 30 anos em São Miguel do Oeste e região. 
O feirão será realizado a partir das 8 horas de 
sábado até o meio-dia, na Praça walnir Bottaro 
daniel. Mais de 80 veículos estarão à disposição 
para negociações. 

Suinocultura I Suinocultura II
Na oportunidade, Rodrigues e Mendes Ribeiro 

também discutiram a questão da abertura de mer-
cado para a carne suína catarinense. O secretário 
da Agricultura explicou que as empresas estão pa-
gando R$ 1,9 por quilo da carne para cada produtor, 
valor considerado baixo pelos produtores do Oeste.

O ministro informou ao secretário João Rodrigues que no próximo dia 20 irá 
para a China visando à aprovação de novas plantas de frigoríficos no Brasil e que o 
Ministério mantém o otimismo na conquista de novos mercados para a carne suína 
catarinense. Mendes Ribeiro garantiu, após contato com o presidente do Banco Na-
cional de desenvolvimento econômico Sustentável (BNdeS), Luciano Coutinho, 
maior facilidade na contratação de crédito pelos pequenos frigoríficos.

O preço cobrado hoje pelas empresas de tele-
fonia móvel nas ligações para outras operadoras 
tende a ficar menor. estudo da Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) prevê a redução da taxa 
cobrada nas ligações entre redes de operadoras di-
ferentes, aumentando o poder de escolha dos con-
sumidores. A agência analisa os custos da tarifa de 
interconexão, cobrada desde 1998 nas ligações en-
tre operadoras diferentes (hoje em torno de R$ 0,40 
a R$ 0,50 por minuto). Se entender que os valores 
cobrados pelas operadoras são abusivos, a Anatel 
poderá determinar um valor de referência.

Para eduardo Tude, presidente da consultoria 
Teleco, especializada em telecomunicações, a dimi-
nuição das taxas na telefonia móvel é uma tendência 
mundial. A redução da taxa de interconexão se dará 
de forma gradual, em um percentual de 10% a 15% 
por ano, estima o especialista, prevendo um aumen-
to da concorrência entre as operadoras móveis.

 Alô mais Barato Piracanjuba e Aurora na Feira da Apas

Unindo forças
Para competir nos mercados nacional e interna-

cional, cinco cooperativas agropecuárias de Santa Ca-
tarina fundaram nesta semana, a Cooperativa Central 
Brasileira de Arroz, que será internacionalmente co-
nhecida pela sigla Brazil Rice. A constituição da nova 
cooperativa de segundo grau vinha sendo articulada 
a mais de duas décadas pela Organização das Coo-
perativas do estado de Santa Catarina (OCeSC). Par-
ticipam da central a Cooperja de Jacinto Machado, a 
Cooperjuriti de Massaranduba, a Cravil de Rio do Sul, 
a Copagro de Tubarão e a Coopersulca de Turvo. essas 
cooperativas movimentam, por ano, um volume de 
arroz de 450 mil toneladas, o que representa cerca de 
35% da produção catarinense.

Sebrae São Miguel
Para ajudar no fomento econômico regional, o 

programa estratégias empresariais será apresen-
tado na próxima terça-feira (15), no auditório da 
ACISC/CdL, às 19h, com o objetivo de auxiliar as 
empresas e seus proprietários a se posicionarem 
frente aos desafios do mundo dos negócios.

Vendas das indústrias de SC
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@olider.com.br

Atuando no mercado de camisas femininas, 
a Constantine Camisaria de São Miguel do Oeste 
iniciou suas atividades em 2008 por iniciativa de 
Karla Barbosa de Oliveira. A empresa que de-
senvolve a linha de camisaria feminina, aliando 
conforto, elegância e tendência em suas peças, 
surgiu com o intuito de atender a necessidade 
local, já que eram poucas as empresas do seg-
mento. Atualmente a empresa que desenha e 
confecciona as camisas, vende para toda a re-
gião Oeste de Santa Catarina, estados do Rio 
Grande do Sul, Paraná e distrito Federal. Uma 
ideia que surgiu da Karla e foi abraçada por toda 
a família, que atualmente ajuda desde a orga-
nização financeira até o pregar dos botões das 
camisas. 

Jornal O Líder - Como e quando você ini-
ciou neste ramo?

No ano de 2007 tive uma vasta experiência 
em uma empresa de terceirização de camisaria 
para grandes marcas, entre elas, M.Officer, Te-
reza Santos, Patachow, Zarcos, além de outras 
empresas de nosso país, na mesma realizando 
desenvolvimento de coleção e modelagem para 
a linha de camisaria. Foi ali que me apaixonei 
por este nicho de mercado. 

Quando retornei a São Miguel do Oeste, em 
2008, observei que em nossa cidade este tipo de 
trabalho não existia, ou pelo menos era pouco 
difundido. Comecei aos poucos, sempre com o 
apoio de meu marido Mychael que acreditou 

nas minhas ideias e adquiriu as duas primeiras 
máquinas, e com o apoio de minha mãe Ivanete, 
que jamais deixava que eu desistisse.

Jornal O Líder – Quais eram as dificulda-
des encontradas?

Muitas foram e são ainda as dificuldades 
encontradas. em primeiro, foi a falta de uma 
estrutura, já que estávamos começando o nosso 
primeiro negócio, não tínhamos conhecimen-
tos de fornecedores, nem quais os  maquinários 
necessários para agilizar a produção. Não tínha-
mos capital de giro e nem nome conhecido no 
mercado, o que na moda é um dos fatores im-
portantes para o sucesso do produto. Tínhamos 
apenas a vontade de ter um produto bom, de 
qualidade e acabamentos notáveis, e, claro, com 
um público seleto e requintado.

A mão de obra foi e ainda é, um dos maiores 
problemas encontrados pela empresa. Na nossa 
região, temos bastante difundida a confecção 
de produtos de malharia e lingerie. Na parte de 
camisaria, é mais complicado de encontrar 
profissionais especializados. Muitas 
dificuldades que encontrei foram e 
são supridas pela minha própria 
família, todos nos envolvemos na 
busca de soluções, coloquei a mãe 
vender, o sogro fazer contas, a so-
gra para administrar e a cunhada 
colocar botões. Hoje nos orgulha-
mos de ter uma boa estrutura com 

funcionários empenhados e comprometidos.

Jornal O Líder - Na visão de vocês falta al-
guma coisa para melhorar ainda mais os ne-
gócios (política econômica, infraestrutura, 
mão de obra)?

Se o Governo pudesse entrar em conta-
to com as empresas e ver realmente quais as 
necessidades de cada segmento, poderíamos 
estar unindo a estrutura do município, como 
cursos, profissionais, estrutura, para estar es-
pecializando a mão de obra para empresas. 
Colocando mais profissionais à disposição, 
menos pessoas ficariam desempregadas, e nós 
empresários teríamos um nicho maior de pro-
fissionais para nos ajudar no desenvolvimento 
das empresas.

Outra coisa que precisamos é incentivos de 
crescimento, para que uma empresa possa se 
desenvolver com “saúde”, ter uma estrutura 
de base forte, para se obter crescimento con-
tinuado, podendo manter seus compromis-

sos em dia, seja eles com funcionários, 
fornecedores ou sociedade.

Jornal O Líder - Qual o segre-
do para o sucesso?

Sucesso é consequência de 
trabalho feito com carinho, dedi-
cação e comprometimento. Ten-
tamos desempenhar ao máximo 

o nosso ideal que é entregar ao 

nosso consumidor um produto bonito, confor-
tável e com o máximo de qualidade. Agregando 
valores com designer inovador e modelagens 
que são próprias para o corpo da mulher brasi-
leira, buscamos sempre inovar em tecidos, pa-
dronagens e de olho nas tendências para que a 
nossa consumidora tenha uma camisa “não tra-
dicional” e com muito bom gosto.

Jornal O Líder – analisando a caminhada até 
aqui, vocês fariam algo diferente no passado?

Não, acho que cada passo do crescimento 
é uma etapa necessária para podermos estar 
melhorando nossos produtos, serviços e nossos 
contatos com clientes.

Jornal O Líder – E, para o futuro, quais os 
planos? 

Nosso projeto futuro é a melhoria de nossa 
estrutura física e de colaboradores. Aumento de 
nicho de produtos oferecidos aos nossos clientes.

Jornal O Líder - Qual o diferencial que vocês 
buscaram para atrair os clientes?

Buscamos mostrar aos nossos clientes que 
o tradicional da camisa masculina, poderia se 
tornar moderno e feminino, e assim ocupar 
um novo espaço na vida da mulher. Uma ca-
misa feminina com detalhes arrojados e dife-
rentes, combinações inusitadas, e uma mode-
lagem jovial e confortável. Até o nosso básico, 
não é básico.

Constantine Camisaria

Aprovada a Lei da Copa, após 
muita discussão. A principal de-
las? O consumo da bebida alco-
ólica. Agora o Governo passou a 
bola para os estados, que terão 
competência para legislar acer-
ca deste assunto. O grande pro-
blema ocorrido em relação ao 
consumo de bebida, e que a FIFA 
apresentava sérias restri-
ções ao Brasil, é por 
conta dos torcedores 
ingleses, e até mes-
mo alguns alemães, 
com habitual con-
sumo de cerveja nos 
estádios europeus. Os 
“hoolligans”, como eram 
conhecidos os torce-
dores ingleses, agre-
diam, quebravam, 
depredavam, tinham 

verdadeiras atitudes de vanda-
lismo ao ponto de serem banidos 
em toda a europa, sem poderem 
assistir partidas do selecionado 
britânico. Por conta disso, talvez, 
as restrições. Agora o Governo 
passa a competência para os 
estados, que poderão decidir, 
legislar acerca do assunto. Ou 

seja, os estados da Fede-
ração que se entendam 

com a FIFA. Bem, uma 
cervejinha com fute-
bol, a grande maioria 
acha que combina. O 
que não combina é o 

excesso de consumo 
etílico, que pode causar 

sérios problemas. É preci-
so pensar bem antes de 

“bater o martelo”, como 
se diz.

SeNAdO eSTeNde SeGURO 
deSeMPReGO A dOMÉSTICAS

Foi aprovado na última quarta-
feira (09), o projeto de lei que pode 
estender aos empregados domés-
ticos o pagamento de seguro-de-
semprego, mesmo que não estejam 
inscritos no Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS). O pro-
jeto foi aprovado pela Comissão de 

Assuntos Sociais (CAS) do Senado 
Federal e agora segue para análise 
da Câmara dos deputados antes 
da sanção presidencial. O benefício 
pode ser concedido ao empregado 
que tiver trabalhado como domés-
tico por um período mínimo de 15 
meses nos últimos 24 meses, con-

tados da dispensa sem justa causa. 
O empregado inscrito no FGTS terá 
direito ao seguro-desemprego por 
um período máximo de seis meses. 
Já o empregado doméstico que não 
estiver inscrito no FGTS receberá 
o benefício por um período de três 
meses.

LeI dO FGTS NÃO MUdOU AINdA
Ademais, importante que o empregador e o empre-

gado ou a empregada doméstica fiquem sabendo que em 
relação ao FGTS, este continua sendo facultativo para o 
serviço doméstico, ensejando obrigatoriedade apenas 

se for pago por alguma vez, pelo empregador. Não há vi-
gência de lei que determine que o FGTS seja obrigatoria-
mente pago para domésticas, ou seja, ainda é facultativo 
ao empregador pagar ou não o Fundo de Garantia.

IMPORTÂNCIA dA CARTeIRA ASSINAdA

Contudo, o que se recomenda, em se 
tratando de leis, é que o serviço domés-
tico enseja o registro na carteira. A car-
teira assinada, como se diz, é requisito 
legal para a contratação. Afinal, ter um 
empregado ou a empregada doméstica 
sem assinar a carteira, trabalhando de 
maneira informal, é ilegal. Tanto que o 
próprio requisito para que o trabalhador 
possa se beneficiar do seguro desemprego 
é, além dos quinze meses trabalhados, 
estes serem efetivamente com a carteira 
devidamente assinada. Senão, não terá 
direito, para o caso da lei efetivamente 
viger.

Vou fazer uma breve anota-
ção sobre o trâmite para uma lei 
passar a valer. O ordenamento 
jurídico nacional prevê que pri-
meiro, se confeccione o projeto 
de lei. este vai para as aprova-
ções da Câmara dos deputados 
e no Senado. Após aprovação, 
parte-se para a confecção da lei. 
esta também deverá ser apro-
vada pela Câmara e Senado, e 
também terá de ser submetido 
à apreciação da presidente da 
República, a chamada “sanção” 
presidencial. Por isso, caro leitor, 
é que muitas vezes há tanta de-
mora em haver vigência de cer-
tas leis, porque o caminho para 
estas aprovações muitas vezes é 
demasiado longo, às vezes leva 
anos para que haja aprovação. 
Neste período, ainda podem 

haver mudanças, emendas, etc, 
tudo o que faz o processo le-
gislativo atrasar ainda mais. É o 
caso, por exemplo, da questão do 
décimo quarto e décimo quinto 
salários, que foi aprovado pelo 
Senado. estava “engavetado” há 
muitos anos, e só saiu da gave-
ta após denúncia dos Correios. 
Agora ainda precisa passar pela 
Câmara, se bem que imagino 
que não haverá óbice quanto a 
sua aprovação. Afinal de contas, 
pega mal pagar décimo quarto e 
décimo quinto salários, quando 
o trabalhador, aquele que sua de 
sol a sol, ganha 13 salários em um 
ano, e com toda a certeza, valores 
bem abaixo dos que eram pagos a 
título de décimo quarto ou quinto 
destes servidores. É preciso haver 
igualdade entre todos.

OS PROJeTOS
 e AS LeIS

LeI dA COPA

“Sucesso é consequência de trabalho feito 
com carinho, dedicação e comprometimento”.
Karla Barbosa De Oliveira

Divulgação
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“Saneamento Básico é saúde. Hoje, de cada dez leitos 
hospitalares, sete são ocupados por doenças de águas conta-
minadas, como dengue, cólera, diarreia, entre outras”.
Sérgio Grando
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Especial 

KELI FERNaNDES

Uma pesquisa realizada re-
centemente pela Universidade 
estadual de Campinas aponta que 
a escolha das mulheres pelo parto 
normal ou pela cesariana estão 
diretamente ligadas a falta de in-
formação. Já para o ginecologista 
e obstetra, Romar Pagliarin Júnior, 

a opção pelo parto cesáreo já 
se tornou uma questão cultu-
ral no Brasil. Segundo ele, na 
rede privada, 90% das ges-
tantes que chegam ao seu 
consultório, já vem com a 
ideia fixa de ter o bebê por 
meio de uma cirurgia. “In-
dependente da condição 
médica, a maioria opta 
pela cesariana já na pri-
meira consulta”, destaca. 

Segundo o médico, pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS), 

os partos normais são maio-
ria, chegando a 70% dos casos. 

O médico explica que os 
principais fatores para a cesá-

rea, para as futuras mamães, são 
pela comodidade e também pelo 
fator cultural. “Não se tem o fator 
surpresa e sem precisar entrar em 
trabalho de parto. O nascimento 
do bebê se torna mais previsível 
para a mulher. Porém, no Brasil, 
existe uma cultura, que vem de al-
guns anos, pela opção da cesárea”, 
enaltece.

Já sobre o que é melhor, mais 
saudável, o especialista destaca 
que isso varia em cada situação, 
apesar das recomendações pelo 
parto normal. “Cada paciente é 
uma história diferente. Para al-
gumas pacientes vai ser melhor o 
parto normal, para outras a cesa-
riana. Cada caso é individualizado 
e escolher o melhor para saúde 

daquela paciente, não só a saúde 
física, mas principalmente a psi-
cológica”. 

Segundo o médico, existem 
casos de mulheres submetidas 
ao parto normal e que ficam com 
traumas para a vida toda. Confor-
me ele, a escolha do tipo de parto, 
deve ser discutida entre médico 
e paciente, sendo esclarecidas as 
vantagens e desvantagens de cada 
método. “de maneira geral, a re-
comendação é para parto normal, 
sendo respeitadas as dificuldades 
e as complicações de cada pacien-
te. É um atendimento individuali-
zado, mas se a mulher vem com a 
ideia de fazer uma cesárea, é me-
lhor fazer a cirurgia, com data mar-
cada e tudo mais do que submeter 
essa mãe a um procedimento que 
ela não queira e que irá gerar com-
plicações”, explica.

Na diferença entre os dois 
métodos, o médico explica que, 
a cesariana, por ser um método 
artificial, uma cirurgia, o risco é 
maior para infecções, dor pélvi-
ca e hemorragia no pós-parto. 
Já o parto normal, está mais re-
lacionado a dificuldades para o 
bebê nascer, podendo prolongar 
o trabalho de parto, necessitan-
do muitas vezes de uma cesárea 
de emergência ou causando al-
guma sequela na criança. “No 
parto normal também existe a 
possibilidade de infecção e de 
hemorragia, mas é menos inci-
dente do que na cesariana”, enfa-
tiza. Já a recuperação da mulher, 
em geral, é mais rápida em casos 
de parto normal.

O Brasil é campeão mundial em cesarianas. em 2010, o país registrou mais 
cesarianas do que partos normais (52%). Na rede privada, o índice de partos 
por cesariana chega a 82% e na rede pública, 37%. A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) recomenda que a taxa de cesarianas fique em torno de 15%.

Parto normal 
ou cesárea?

Mães

Maioria das mulheres opta pela 
cesariana e, segundo profissionais, essa 

já se tornou uma questão cultural

São Miguel do Oeste

Aurora e Torfresma 
organizam 
casamento coletivo 

KELI FERNaNDES

Um grande evento, organizada 
pela Fundação Aury Luiz Bodanese, 
da qual a Aurora é mantenedora, irá 
realizar o sonho do casamento de 
pelo menos 30 casais no próximo dia 
19. O casamento coletivo será patro-
cinado pela Fundação, em parceira 
com a Aurora e a Torfresma Indus-
trial, além de outros colaboradores.

Segundo os organizadores, a 
ideia surgiu para beneficiar os fun-
cionários da Aurora e acabou sendo 
ampliada, sendo aberto para outras 
empresas e comunidade. dos 30 ca-
sais, 23 são de funcionários do frigo-
rífico, cinco são da Torfresma e dois 
da comunidade. Há casos de casais 
que os dois são funcionários, outro 
de três irmãs que casarão no mes-
mo dia e outro de mãe e filha que 

subirão ao altar juntas. 
O casamento civil será custeado 

pela Fundação, assim como a ceri-
mônia ecumênica e a festa, que deve 
reunir 550 pessoas. Conforme os or-
ganizadores, a primeira celebração 
ocorre às 16h do dia 19, na Igreja 
Matriz de São Miguel do Oeste, reu-
nindo casais católicos e evangélicos 
da confissão luterana. Outros evan-
gélicos participam da celebração 
às 16h30 no CTG Porteira Aberta, 
onde será realizada a recepção na 
sequência. Cada casal teve direito a 
convidar até 15 pessoas para a festa. 
Para os noivos, o custo será somente 
com as alianças e com a roupa es-
colhida para o grande dia. Segundo 
a organização, este será o momento 
de realizar o sonho do matrimônio 
para que, por um motivo ou outro, 
nunca pode concretizá-lo. 

União de 30 casais está marcada para o próximo dia 19

Município sedia 
capacitação sobre 
Saneamento Básico 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Representantes de 25 municí-
pios do extremo Oeste de Santa Ca-
tarina participaram, na terça-feira 
(08), de um encontro de capacita-
ção sobre Saneamento Básico, em 
São Miguel do Oeste, no auditório 
da Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc). Cerca de cem 
pessoas dos municípios perten-
centes às Secretarias de estado de 
desenvolvimento Regional (SdRs) 
de dionísio Cerqueira, Itapiranga, 
Maravilha, Palmitos e São Miguel do 
Oeste participam do evento.

O encontro foi promovido 
Agência Reguladora de Serviços 
de Saneamento Básico do estado 
de SC (Agesan), em parceria com 
as SdRs participantes. Foram re-
alizadas palestras e painéis de 

discussões sobre variados assun-
tos, tendo como tema central, o 
Saneamento Básico. 

Pela parte da manhã, duran-
te as palestras, foram debatidos 
os seguintes assuntos: Atuação da 
Agência Reguladora; experiências 
de Consórcio Público de Resíduos 
Sólidos Urbanos (RSU) e a Visão 
das Agências na Regulação e Fisca-
lização dos Planos Municipais de 
Saneamento Básico. No período da 
tarde, a primeira palestra realizada 
tratou do Monitoramento e da Qua-
lidade da Água. em seguida foram 
realizadas duas mesas de debates 
sobre Serviços de esgotamento Sa-
nitário, Serviços de Limpeza Urba-
na e Manejo de Resíduos Sólidos, 
Serviços de drenagem e Manejo 

das Águas Pluviais Urbanas, e Regu-
lação e Fiscalização dos Serviços de 
Saneamento Básico. 

O diretor da Agesan, Sérgio 
Grando, apresentou dados impor-
tantes. “Saneamento Básico é saú-
de. Hoje, de cada dez leitos hos-
pitalares, sete são ocupados por 
doenças de águas contaminadas, 
como dengue, cólera, diarreia, entre 
outras”, disse Grando. 

Participaram ainda técnicos, 
servidores municipais e estaduais 
na área de saneamento básico, meio 
ambiente, planejamento e urbanis-
mo, servidores da epagri e Vigilân-
cia Sanitária, entidades e fundações 
públicas, sociedade civil, líderes 
comunitários e associações munici-
pais da região. 

Evento reuniu representantes das Secretarias de Desenvolvimento Regional de Dionísio 
Cerqueira, Itapiranga, Maravilha, Palmitos e São Miguel do Oeste Plano Empresarial

Acismo e Unimed 
promovem reunião 

A Associação Comercial e 
Industrial de São Miguel do Oes-
te (Acismo), sempre buscando 
inovar e oferecer benefícios aos 
associados está firmando um 
convênio em parceria com a Uni-
med. Conforme o presidente da 
Acismo, Irton edgar Lamb, esse 
convênio irá proporcionar às em-
presas associadas um plano de 
saúde empresarial, com valores 
reduzidos, de cobertura nacional, 
com 20% de co-participação en-
fermaria ou apartamento. 

No intuito de esclarecer as 
dúvidas e apresentar os bene-
fícios deste convênio, a Acismo 
em parceria com a Unimed, pro-
movem na próxima quarta-feira 
(16), uma reunião destinada aos 
associados e empresas interessa-
das. O encontro será realizado a 
partir das 19h30, no Auditório das 
entidades do Centro empresarial 
Andrômeda. Os interessados de-
vem confirmar presença pelo fone 
3622-0879, ou para o e-mail: aten-
dimento@acismo.com.br.
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O mundo online possibilita vi-
venciar desejos sem precisar se 
vincular os estigmas. A promessa 
é sedutora: inserir-se na rede per-
mitiria entrar “no meio”- qualquer 
que seja ele - como se estivesse fora 
dele. O acesso individual e secreto 
possibilitaria circular por espaços 
interditos no cotidiano, conhecer 
pessoas, aproximar-se, tudo apa-
rentemente desvinculado de qual-
quer contradição com a ordem so-
cial dominante. A possibilidade de 
estabelecer contato sem exposição 
alçou a rede um papel central na 
vida de muitas pessoas, a ponto de 
algumas delas nem conseguirem se 
imaginar “desconectadas”. A era da 
internet parece ter libertado as 
pessoas de seus próprios me-
dos de viver a sexualidade.

Porém, um olhar mais 
atento aponta para o fato 
de que a web não fez de-
saparecer as amarras, 
apenas as tornou um 
pouco mais frouxas. Na 
busca de relações, a ilu-
são de autonomia indivi-
dual se mescla ao segredo 
compartilhado, evidencian-
do uma armadilha da qual a 
maioria não é capaz de escapar. 
Sem perceber, é nesse nexo (criado 
individualismo e segredo) que se dá 
o contato na rede, proporcionando 
uma verdadeira vida paralela. 

Os perfis duvidosos dos sites de 
relacionamento revelam a criação 
de uma existência pararela cuja 
centralidade emocional parece 
competir (sem vencer) com a vida 
“oficial” do cotidiano em que lu-
tam para se inserir como pessoas 
“normais”, “discretas” heterossexu-
ais – e, de preferência sexualmente 
satisfeitas.

em busca do “perfil ideal”, é fre-
quente tentar melhorar um pouco 
mais a imagem mentindo em al-
guns centímetros a mais a própria 
altura, diminuindo alguns quilos 
do peso verdadeiro ou retirando 
uns anos da própria idade. Não 
por acaso, muitas vezes contatos 
virtuais provocam desconfianças, 
e não é de estranhar que, ao exa-
minar a descrição de alguém no 
facebook, provavelmente espere-
mos encontrar alguma camufla-
gem: uma fotografia retocada, uma 
imagem excessivamente produzida 
ou algumas frases prontas nas se-
ções “sobre mim”. No entanto, um 

estudo publicado na Psychological 
Sciensce sugere que usuários desse 
serviço não distorcem significativa-
mente seus perfis para passar uma 
impressão diferente de si mesmos, 
isso pode em alguns casos, trazer 
danos emocionas.   

em avaliações de personalida-
de, ocorrido por pesquisadores da 
Universidade do Texas em Austin e 
da Universidade de Mainz, na Ale-
manha, comprovaram que os perfis 
estavam muito próximos do que as 
pessoas pensavam sobre si mesmas. 

de acordo com a pesquisa, essa 
correlação moderada sugere que 
é possível avaliar, pelo menos su-
perficialmente, a personalidade de 
alguém depois da primeira impres-
são. Claro que o fato de o facebook 
ser um espaço virtual que é usado 
não só para encontros de interesse 
sexual ao qual estão ligadas muitas 
pessoas conhecidas, este motivo o 
torna menos sujeito às grandes dis-
torções. Neste caso, elas aparecem 
mais disfarçadas, com edição de fo-
tos e de informações postadas. 

Acessar a internet com o propó-
sito sexual parece ter virado rotina. 
Ao visitar um site adulto é possível 
em menos de 30 segundos ter mi-
lhares de opções de imagens de 
corpos nus e obter todo o tipo de 
estímulo sem ter de interagir com 
ninguém. O uso frequente de mate-
rial pornográfico envolve um ciclo 
de busca constante por estímulos. 
Há casos em que a pessoa deixa de 
sentir prazer e satisfação com sexo 
natural, o hábito e o começa a pre-

judicar o sono e o desempenho no 
trabalho por causa das horas inves-
tidas em procurar sexo na rede, po-
dendo ocorrer o desenvolvimento 
de compulsões, por consumir por-
nografia na internet. 

O uso excessivo da rede, não 
apenas com fins sexuais, parece afe-
tar as relações sociais e afetivas. Um 
levantamento feito em 2011 pelo 
site de relacionamentos americano 
OK Cupid mostra que usuários com 
conta ativa no twitter têm namoros 
e casamentos em média mais cur-
tos. Os resultados foram baseados 
no histórico amoroso e na média 
de tempo passado na rede social 

por 800 mil usuários. A hipótese 
é que a vida social na web de-

manda tempo de atenção, o 
que interfere nos relacio-

namentos “reais”. Talvez o 
sexo virtual seja atraente 
porque pode proporcio-
nar prazer imediato, sem 
risco de frustração. A sa-
tisfação sexual é uma ba-

talha diária, que depende 
do desejo e da disponibi-

lidade do outro. ele leva 
tempo e exige intimidade 

para ser conquistado, o que 
cada vez mais as pessoas estão 

deixando de fazer. 
desde a descoberta do uso da 

internet para busca do prazer se-
xual, cresce também o número de 
casais com problemas no casamen-
to devido às queixas e cobranças 
frequentes por um dos cônjuges 
que faz uso dos sites de relaciona-
mentos, não só para encontrar ami-
gos, mas também para encontrar 
parceiros sexuais. dado este que 
ocorre nem sempre descobertas 
de relacionamentos heterossexuais 
como também relacionamentos 
homossexuais, por parte de casais 
heterossexuais. Pois a falta de con-
tato físico explora uma fantasia que 
muitas vezes pode ir além do que 
a sua realidade cotidiana oferece, 
por esta razão se torna tão encan-
tadora a ampliação da sexualidade 
humana, como um mecanismo que 
é usado na vida das pessoas como 
uma própria maneira de compre-
ender seus desejos. 

 

Cuidado

Sexualidade na 
era da internet
nesta edição a psicóloga adélia cagliari de Godoy nos fala mais sobre a 
sexualidade na internet e os problemas que ela pode causar.

Fontes:
The internet’s impact n sexuality:  a critical review of 15 ye-
ars of research. Nicola M. Doriang, em Computer in Human 
Behavior, vol.25, nº 5, págs.1089-1101, 2009.
Internet sex addiction: risk factors, stages of developmente, 
and treatment. Kimbely S. Young, em American behavioral 
Scientist, vol. 52, nº 1, págs. 21-37, 2008.
Revista Viver mente e cérebro. Abril 2012.

Procurando esclarecer as doenças 
mais comuns encontradas em nosso 
meio não poderíamos deixar de fa-
lar sobre Hipertensão (pressão alta), 
motivo pelo qual entrevistei o Médi-
co Cardiologista dr. Maurico Jungs no 
programa Medicina e Saúde no sábado 
(28/04) e transcrevo para o jornal par-
te de sua explanação.

O dr. Mauricio começou infor-
mando que no dia 26 de abril come-
morou-se o dia Nacional de Combate 
a Hipertensão. doença que tem uma 
abrangência muito grande, motivo de 
consultas frequentes em consultórios 
médicos e que muitas vezes vem acom-
panhada de complicações com neces-
sidade de manejo mais agressivo.

A Hipertensão é uma doença es-
sencialmente vascular com compo-
nente renal e cardíaco que se define 
por uma contração exagerada da vas-
culatura de todo o corpo e o sangue 
acaba circulando com uma pressão 
mais elevada do que seria o aceitável. 

em torno de 30% da população 
adulta tem Hipertensão, sendo que 
acima de 60 anos em torno de 50% 
das pessoas. Os motivos que levam a 
isso estão relacionados à parte genéti-
ca e aos fatores ambientais. A doença 
é mais comum naquelas pessoas que 
têm histórico familiar, mas os fatores 
externos, ou seja, o estilo de vida mo-
derno também exerce um fator muito 
forte. esses fatores externos são repre-
sentados pela obesidade, sedentaris-
mo, alimentação inadequada, tabagis-
mo, entre outros.

A Hipertensão é caracterizada pe-
las diretrizes da Sociedade Brasilei-
ra de Hipertensão, por uma pressão 
maior que 140x90mmHg. Quanto me-
nor a pressão da pessoa menor o seu 
risco cardiovascular. 

Uma situação extremamente im-
portante está relacionada com sin-
tomas da Hipertensão. Na verdade o 
grande problema é que na maioria das 
vezes a pressão alta não traz sintomas, 
manifestando-se quando ocorre algu-
ma complicação mais grave. As con-
sequências da pressão alta são devas-
tadoras e se manifestam com infartos 

agudos do miocárdio, acidente vascu-
lar cerebral (derrame) e insuficiência 
renal. O dr. Mauricio chama a atenção 
para a importância das consultas re-
gulares ao seu médico de confiança e 
a verificação frequente da pressão ar-
terial. 

A verificação da pressão deve ser 
feita seguindo algumas regras impor-
tantes. O paciente deve permanecer 
em repouso de 5 a 10 minutos, antes 
da medida da pressão, depois de ter 
esvaziado a bexiga. deve-se evitar ati-
vidade física, alimentação, fumo, in-
gestão de bebida alcoólica ou café pelo 
menos 30 minutos antes de medir. É 
importante indagar o paciente sobre 
ingestão de drogas que interferem 
com os mecanismos de regulação da 
pressão. A posição recomendada para 
medida da pressão é a sentada, com o 
tronco recostado e relaxado no encos-
to da cadeira, as pernas relaxadas sem 
cruzar, com o braço em que o mangui-
to será colocado ao nível do coração, 
livre de roupas, a palma da mão volta-
da para cima e o cotovelo ligeiramen-
te fletido. Com todos estes cuidados 
ainda podemos ter dúvida se a pessoa 
é ou não hipertensa. Nestas situações 
podemos lançar mão do MAPA (Moni-
torização Ambulatória da Pressão Ar-

terial) que consiste em num aparelho 
que o paciente vai usar no período de 
24h tendo a sua rotina diária mantida 
normalmente. esse aparelho fica afe-
rindo a pressão automaticamente a 
cada 15 minutos e teremos um mapea-
mento médio da pressão arterial desta 
pessoa num período de 24h.

As principais causas de hiperten-
são são a hereditariedade, a obesida-
de, o sedentarismo, o alcoolismo, o 
estresse, o fumo, entre outras. Pessoas 
da raça negra possuem mais risco de 
serem hipertensas. A sua incidência 
aumenta com a idade, mas também 
pode ocorrer na juventude. 

A grande questão da hipertensão 
se resume em ela ser assintomática e 
as lesões causadas nos vasos vão ocor-
rendo lentamente. No decorrer da vida 
estas pessoas podem ter infarto agudo 
do miocárdio (50% das pessoas que 
tem infarto são devido à hipertensão) 
e acidente vascular cerebral (60% dos 
pacientes que tem derrame são devido 
à hipertensão). esses dados são extre-
mamente preocupantes, o que deve le-
var a todas as pessoas verificarem sua 
pressão arterial regularmente e quan-
do tem indicação de tratamento que o 
façam de maneira correta e continua 
conforme orientação de seu médico.

HIPERTENSÃO
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“está sendo criada uma linha de financiamento junto 
aos bancos para investir nessa área de importação com 
recurso subsidiado pelo estado".
Volmir Giumbelli Geral

a/17..................................................................................................
“Nem tudo é verdadeiro, nós temos registro da 
empresa responsável pela coleta que a última foi 

realizada no dia 28, portanto não é tanto tempo assim”.
Moacir Lazarotto

CAMILA POMPeO

O Governo do estado 
realizou na manhã da últi-
ma segunda-feira (07), uma 
web conferência com o go-
vernador de Santa Catari-
na, Raimundo Colombo, 
e com representantes das 
Secretarias de desenvolvi-
mento Regional do estado. 
O encontro foi direcionado 
a empresários, prefeitos, 
vereadores, lideranças e 
contadores catarinenses e 
teve como objetivo discu-
tir soluções para tornar os 
portos de Santa Catarina 
mais atrativos para a movi-
mentação de cargas.

Conforme o secretário 
de desenvolvimento Regio-
nal de São Miguel do Oeste, 
Volmir Giumbelli, durante 
a web conferência foi feita 
uma apresentação sobre o 
comércio exterior no estado 

e sobre as consequências e 
as unificações da alíquota 
do  Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias  e Ser-
viços (ICMS) para produ-
tos importados. “Fizemos 
a reunião para saber o que 
pode ser feito agora. Santa 
Catarina tinha uma compe-
titividade nessa questão e 
agora que o estado de São 
Paulo fez uma pressão em 
cima do nosso estado, não 
vai ter mais isso”, explica.

durante o encontro, 
duas medidas já foram dis-
cutidas. A primeira é a cria-
ção de um grupo de traba-
lho para trazer soluções e 
fortalecer os setores atingi-
dos. A segunda busca criar 
um mecanismo de crédito 
com condições especiais 
para os prejudicados. “está 
sendo criada uma linha de 
financiamento junto aos 
bancos para investir nessa 

área de importação com re-
curso subsidiado pelo es-
tado. Foi assinado também 
um projeto que cria uma 
comissão de trabalho por 
30 dias, com a participação 
de todos os órgãos que de-
pendem desta questão dos 
portos”, revela.

Outra medida proposta 
pelo Governo estadual é o 
planejamento de um con-
junto de ações para me-
lhorar as condições da in-
fraestrutura nas rodovias. 
Algumas das melhorias de-
vem ser feitas na BR-280 e 
na BR-470. “Vai haver uma 
cobrança forte em cima da 
presidente da República 
para que se façam as mu-
danças na estrutura destas 
rodovias para beneficiar 
os portos que, estão muito 
prejudicados por conta do 
tráfego intenso nestas ro-
dovias”, conclui.

São Miguel do Oeste

Representantes da SDR  
participam de web 
conferência

O projeto de lei foi encaminhado pelo executivo e Sindicatos 
e busca regulamentar o horário de funcionamento dos 
estabelecimentos industriais, comerciais e prestadores de 
serviço

Projeto regulamenta 
horário comercial

LEGISLaTIVO

foroeste

CaMILa POMPEO 

Foi encaminhado à Câmara de Vereado-
res de São Miguel do Oeste na última terça-
feira (08), projeto de lei que regulamenta o 
horário de funcionamento dos estabeleci-
mentos industriais, comerciais e prestadores 
de serviço do município. O projeto foi proto-
colado por representantes do poder executi-
vo e membros do Sindicomércio e Sindicato 
dos empregados do Comércio. 

Conforme a secretária da Fazenda, Clarin-
da Von dentz, o Projeto de Lei entregue pela 
comitiva ao presidente da Câmara é resultado 
de um amplo debate envolvendo representa-
ções dos sindicatos interessados. ela explica 
que os horários de funcionamento de certos 
estabelecimentos foram alterados. “O horário 
dos supermercados que funcionavam até às 

18h30 de segunda a sexta-feira e no sábado 
até às 17h30. Com esse novo projeto, esses su-
permercados passam a funcionar de segunda 
a sábado das 8h30 às 20h e no domingo das 
8h30 às 12h para quem quiser abrir”, explica.

Clarinda explica ainda que os horários de 
atendimento nos demais estabelecimentos 
também mudaram. “Para a indústria do 
modo geral, o horário é livre. Para comér-
cio, atacadista, varegista e os prestadores 
de serviços, o horário de segunda à sexta-
-feira é das 8h às 18h30. Aos sábados esses 
estabelecimentos funcionam das 8h às 12h”, 
conclui. 

Segundo a secretária, a comitiva espera 
que o projeto seja aprovado até o mês de ju-
nho para poder ser colocado em prática ainda 
no primeiro semestre deste ano em todos os 
estabelecimentos comerciais do município. 

Veterinário participa de congresso internacional
O veterinário migueloestino 

Stéfano Basso esteve na última se-
mana em Buenos Aires, participan-
do de um Congresso Internacional, 
onde o principal foco foi a emer-
gência Veterinária. Segundo Basso, 
a principal palestrante foi a profes-
sora elisa Massaferro, dos estados 
Unidos, uma das profissionais mais 
renomadas nesta área em todo o 
mundo. de Santa Catarina, partici-
param somente o médico veteriná-
rio de São Miguel do Oeste e outros 
três profissionais de Itajaí, Florianó-
polis e Joinvile.

Arquivo pessoal

esgoto é despejado 
diretamente no Rio 
Guamerim

SÃO MIGUEL DO OESTE

Na manhã da última terça-feira 
(08), os vereadores de São Miguel 
do Oeste, Flávio Ramos, Claudete 
Fabiani, Airton Favero e Genesio 
Colle foram chamados pelos mo-
radores do Bairro Morada do Sol, 
para denunciar problemas na mini 
estação de tratamento de esgoto 
instalada no local. Os vereadores 
apuraram que há pelo menos qua-
tro meses a Administração Munici-
pal, deixou de fazer a manutenção 
da estação fazendo com que o es-
goto seja despejado diretamente 
em um afluente do Rio Guamerim, 
sem passar pelo devido tratamen-
to. Os moradores relataram tam-
bém aos vereadores que o cheiro 

que volta para as casas por meio de 
vasos sanitários e pias dos banhei-
ros é insuportável.

Na sessão ordinária da Câ-
mara de terça-feira (08), os ve-
readores apresentaram uma 
indicação pedindo que a Ad-
ministração recoloque o motor 
e efetue a limpeza da estação 
imediatamente, pois trata-se de 
um caso de saúde pública e de 
proteção ao meio ambiente. O 
caso também foi levado a Polí-
cia Militar Ambiental. 

O secretário de desenvolvi-
mento Urbano de São Miguel do 
Oeste, Moacir Lazarotto, afirmou 
que tem conhecimento do pro-

blema na estação de tratamento, 
pois a bomba está com proble-
mas e por isso foi retirada para 
reparo. Porém ela foi colocada e 
novamente aconteceram proble-
mas que falharam seu funciona-
mento mais uma vez e nega que 
a coleta não tenha sido feita por 
quatro meses. “Nem tudo é ver-
dadeiro, nós temos registro da 
empresa responsável pela cole-
ta que a última foi realizada no 
dia 28/04, portanto não é tanto 
tempo assim”, diz. ele acrescenta 
ainda que todas as providências 
estão sendo tomadas para que se 
resolva o problema o mais rápido 
possível. 

Moradores alegam que há quatro meses não é feita a coleta e manutenção na estação de tratamento de esgoto

Educação

Estado retoma 
discussões após final 
da greve do magistério

CAMILA POMPeO

Os professores da rede estadual 
de ensino de Santa Catarina sus-
penderam em assembleia realizada 
na última terça-feira (08), a greve 
que iniciou no dia 18 de abril deste 
ano. Os professores atenderam ao 
pedido do secretário de educação, 
eduardo deschamps que, desde o 
início do movimento, afirmou que 
as negociações só seriam retoma-
das quando as aulas recomeçassem.

em reunião na manhã de quar-
ta-feira (09), com representantes 
do Sindicato dos Trabalhadores em 
educação (Sinte), deschamps reto-
mou as negociações, mas ainda não 
foi proposto nenhum acordo. A co-
ordenadora do Sindicato dos Traba-
lhadores em educação, Sandra Za-
waski, explica que o Sindicato dará 
um prazo de 30 dias para o Governo 
do estado atender às reivindica-
ções. “demos mais um prazo para o 
Governo negociar conosco e pagar 
os 22,22% ainda este ano para não 
virar uma bola de neve”, enfatiza. 

Os professores pedem que o sa-
lário seja adequado aos 22,22% do 
piso nacional, ainda este ano. “eles 
falam que pretendem melhorar a 
proposta da tabela salarial, mas 
colocam o empecilho da questão 
financeira. Porém, a gente sabe que 
o dinheiro existe e tem dados do 
Portal de Transferência do próprio 
Governo que mostram isso”, argu-
menta.

A categoria enfatiza que os pro-
fessores continuam em estado de 
greve mesmo após o movimento 
grevista ter terminado. As aulas já 
foram normalizadas nas escolas es-
taduais. A reposição dos dias letivos 
perdidos deve ser pauta da próxima 
reunião entre Sinte e Governo, agen-
dada para a próxima segunda-feira 
(14). “O Governo queria discutir a 
reposição de aulas daqui a 30 dias, 
mas nós pedimos que fosse discuti-
do o quanto antes até para que não 
prejudique os alunos. Nosso objeti-
vo nunca foi prejudicar a educação, 
mas sim melhorar a qualidade da 
educação”, conclui.

entre as reivindicações está o pagamento do piso nacional 
e a descompactação da tabela salarial para a categoria

Grupo pretende principalmente defender os direitos dos jovens

São Miguel do Oeste

PCdoB Jovem elege 
primeira executiva

Na última quarta-feira 
(09), foi efetivada a criação 
do PC do B Jovem, tendo a 
finalidade de defender os di-
reitos dos jovens, informar 
com transparência, criar al-
ternativas educativas, edificar 
programas sociais e inserir o 
jovem na política atual.

A executiva do PC do B Jo-
vem ficou formado por: presi-
dente Ruan Fernandes Varella; 
vice-presidente Tiago Rodri-
go Zanatta; tesoureira Jéssica 
Tomazzin; relações públicas 
Bruna Machado da Silva; se-
cretária danithielli Moraes e 
coordenador Vagner Passos.

Divulgação

Camila Pompeo/O Líder
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A Secretaria de Cultura, Lazer e Tu-
rismo de São Miguel do Oeste, em par-
ceria com a Associação Capoeira Cordão 
de Contas, realizou no último sábado 
(05), no salão comunitário do Bairro Sa-
lete, o 2º encontro de Graduação e Ba-
tizado de Capoeira. Na oportunidade, 
foram batizados os novos alunos da Ofi-
cina de Capoeira desenvolvida por meio 
do Programa Viver com Arte, da Secre-
taria Municipal de Cultura, Lazer e Tu-
rismo. Na oficina, são atendidos cerca de 
120 alunos que participam das aulas nos 
Bairros Andreatta, Salete, São Sebastião 

e São Luiz em parceria com a Secretaria 
de Ação Social.

A oficina de Capoeira iniciou as ati-
vidades em 2010 com o instrutor Ale-
xandre Camargo, popular “Xandi” e, 
atualmente, está sob a coordenação do 
instrutor Juliano Barcelos, que conta com 
o apoio do antigo professor “Xandi”. Con-
forme a diretora de Cultura, Carmem Lo-
latto, que esteve presente no batizado, a 
capoeira é uma arte da cultura brasileira, 
que trabalha com a dança, o jogo, a brin-
cadeira e muita alegria. “É perceptível 
que a prática da capoeira traz muitos be-

nefícios para o ser humano, pois é um dos 
esportes mais completos, trabalhando 
com várias partes do corpo, melhorando 
o condicionamento e o controle emocio-
nal”, enfatizou Carmem.

Carmem ressalta que os alunos da 
oficina têm se apresentado em vários 
eventos do muicípio, a fim de oportu-
nizar momentos culturais para aqueles 
que apreciam a arte, o ritmo, a música, 
a poesia e o jogo de capoeira. O even-
to teve ainda a parceria da Rede de 
educação Cidadão – Recid e Instituto 
Acordar.

Alunos da Oficina de 
Capoeira são batizados 

aSSOCIaÇÃO CORDÃO DE CORDaS

Na oficina, são atendidos cerca de 120 alunos

A oficina de Capoeira iniciou as atividades em 2010
Na oportunidade, foram batizados os novos alunos 
da Oficina de Capoeira
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os anjos da luz 
que salvam vidas 

ENFErMEirOS

Dia 12 de maio comemora-se mundialmente o Dia do Enfermeiro, em referência a Florence Nightingale, 
um marco da enfermagem moderna no mundo e que nasceu em 12 de maio de 1820

DÉBORa CECCON 

A semana da enfermagem é 
comemorada anualmente em todo 
o Brasil no período de 12 de maio, 
nascimento de Florence Nightinga-
le a 20 de maio, morte de Ana Neri, 
enfermeira brasileira e a primeira a 
se alistar voluntariamente em com-
bates militares. A enfermagem pro-
fissional só foi implantada no Brasil 
em 1923 com a criação da escola 
de enfermagem Ana Neri. em 1966 
foram criados os primeiros cursos 
técnicos de enfermagem, um na 
escola de enfermagem Ana Neri 
e outro na escola de enfermagem 
Luiza Marillac. Mas, estes cursos só 
se proliferaram a partir da Lei 5.692 
de 1971, que reformou o sistema de 
ensino no país e determinou a pro-
fissionalização em nível de 2º grau.

A enfermagem é uma profissão 
especial que requer conhecimento 

de todas as áreas das ciências hu-
manas, pois principalmente nos 
hospitais o primeiro profissional 
que atende o doente é o profissional 
de enfermagem, que lhe tem dedi-
cação exclusiva nas 24 horas. A en-
fermeira Maria do Horto Barros Si-
moni, atua na profissão há 28 anos, 
é uma das primeiras enfermeiras 
de São Miguel do Oeste, é formada 
pela Universidade do Rio Grande/
RS. Segundo ela, foi a profissão 
quem a escolheu, quando decidiu 
pela enfermagem. 

Para ser uma enfermeira, Maria 
diz que são necessários, conheci-
mento, sabedoria e entender que 
se está trabalhando com seres hu-
manos, para tanto é importante se 
colocar no lugar do paciente, trans-
mitindo-lhe segurança e confiança. 
“É uma profissão que te exige muito 
preparo, pois você lida com os pio-
res momentos do ser humano que 

são a dor, a separação, o medo do 
desconhecido, a doença. Muitas ve-
zes choramos no leito a morte e nos 
sentimos tão frágeis perto dela. Mas 
deus mostrou-nos por outro lado o 
sopro da vida que nos trouxe a es-
perança e podemos compreender 
que tudo que é feito com amor vale 
à pena”, menciona ela.

A enfermeira recorda que quan-
do chegou a São Miguel do Oeste, 
haviam em torno de sete a oito en-
fermeiros, e além disso, tínhamos 
também poucos profissionais téc-
nicos em enfermagem. “Aí lutamos 
e implantamos os cursos técnicos, 
bem como, buscamos exames suple-
tivos de modo que os profissionais 
considerados como atendentes de 
enfermagem na época, ou seja, que 
tinham somente a prática pudessem 
ter a sua graduação”, diz. ela acres-
centa que era taxada de muito exi-
gente, mas afirma que valeu a pena. 

A tecnologia como em todas as 
áreas no passado era precária. Ma-
ria lembra que era necessário mui-
to conhecimento para compensar 
a falta de estrutura tecnológica que 
atualmente existe. “Muitas vezes 
íamos na cara e na coragem, ajoe-
lhadas massageando e ventilando 
o paciente boca a boca, até chegar 
em um local de maiores recursos”, 
recorda. Apesar disso, ela afirma 
que se considera uma pessoa satis-
feita pois, em 28 anos de profissão, 
sempre trabalhou com pessoas es-
peciais que a ajudaram a crescer e 
evoluir profissionalmente. “Agrade-
ço a todos que comigo trabalharam, 
desde o mais simples até os douto-
res”, reconhece. 

Maria que já é enfermeira há 
28 anos agradece aos pacientes 
que tiveram a confiança na enfer-
magem e deixaram ser cuidados 
por elas. “Peço perdão se às vezes 

não me fiz compreender com meus 
conselhos e minhas atitudes. Uma 
coisa sempre tive a certeza, sempre 
fiz pelo melhor, muitas vezes, sendo 
incompreendida e criticada, mas o 
que me deixa tranquila é a certeza 
de trabalho cumprido e o carinho 
que as pessoas sentem por mim”, 
afirma. Além disso, ela parabeniza a 
todos profissionais que se dedicam 
a profissão. Muitos que deixando os 
seus familiares, prestam cuidados a 
seus semelhantes, às vezes, estan-
do sujeitos a várias intempéries da 
vida. 

Florence Nightingale nasceu em 12 de maio de 
1820 na cidade italiana de Florence, onde sua fa-
mília de origem inglesa residia temporariamente. 
educada pelo seu pai, aprendeu grego, latim, fran-
cês, alemão e italiano, história, filosofia e matemá-
tica. Quando tinha 16 anos, acreditou ter ouvido a 
voz de deus conclamá-la para uma missão. Interes-
sou-se então pela enfermagem.

durante a guerra da Criméia, entre 1854 e 1856, 
integrou o corpo de enfermagem, ocupando o car-
go de enfermeira-chefe do exército britânico. Como 
enfermeira, ela percebeu que a falta de higiene e as 
doenças matavam mais soldados do que a própria 
guerra. Através de gráficos, ela mostrou sua obser-
vação de forma clara aos generais e membros do 
parlamento, para que os mesmos pudessem com-
preender a situação.

Para reduzir a mortalidade nos hospitais de 
campanha, Florence procurou sempre deixar o am-
biente arejado e limpo. Através disso, ela conseguiu 
reduzir a taxa de mortalidade em seu hospital mili-

tar de 42,7% para 2,2%. Todas as noites, Nightingale 
fazia a ronda, carregando uma pequena lamparina, 
parando para confortar ou cuidar dos pacientes, 
ficou assim conhecida entre os militares como 
a dama da Lamparina. Sua lamparina 
tornou-se símbolo da enfermagem. em 
1860, Florence funda a primeira esco-
la de enfermagem no mundo. Tendo 
em Florence o marco da enferma-
gem moderna.

Ana Neri, baiana nascida em 
13 de setembro de 1814 e faleci-
da em 20 de maio de 1880, pas-
sou a fazer parte da história do 
Brasil com o título “Mãe dos 
Brasileiros”, por sua atuação 
na Guerra do Paraguai. É 
considerada a personagem 
mais expressiva para os 
precursores da enferma-
gem brasileira. 

QUeM FOI FLOReNCe?

enferMaGeM tÉcnica
Para a formação de novos pro-

fissionais da área de enfermagem 
em São Miguel do Oeste, há a opção 
do curso técnico em enfermagem 
pela Faculdade Senac ou o curso 
de graduação de enfermagem pela 
Universidade do Oeste de Santa Ca-
tarina (Unoesc). O curso técnico no 
Senac foi implantado em 2000, de 
lá para cá, segundo a coordenado-
ra do curso, Thays Bianco de Abreu 
Caldato, 280 alunos foram forma-
dos. este ano tem a previsão de mais 
uma turma de formandos com 18 
alunos. ela observa que estão em 
curso 96 alunos que irão se formar 
como auxiliar de enfermagem.

Thays explica que o curso tem 
duração de 1.806 horas, ou seja, 
dois anos e meio aproximada-
mente. ela diz que as aulas são no 

período noturno todos os dias da 
semana. durante o curso os alu-
nos têm aulas teóricas e práticas, 
já que a Faculdade Senac possui 
laboratórios e parceria com insti-
tuições hospitalares para realizar 
estágios. “Os alunos saem do curso 
com potencial e preparados para o 
mercado de trabalho”, garante. 

A coordenadora do núcleo de 
educação básica e técnica do Se-
nac, Marisa Baldissera, afirma que 
a procura pelo curso técnico de en-
fermagem continua sendo expressi-
va mesmo com curso de graduação 
na cidade. “O grau empregatício de 
técnicos é muito grande, o que tam-
bém aumenta a procura pelo curso”, 
argumenta. Segundo ela, a cada um 
graduado contratado são contrata-
dos 20 técnicos. 

GRaDUaÇÃO Na ENFERMaGEM FORMA PRIMeIRA TURMA
A Unoesc Campus de São Mi-

guel do Oeste forma este ano a 
primeira turma de graduados em 
enfermagem. Conforme a coorde-
nadora do curso de enfermagem, 
Ana Moser, em agosto a primeira 
turma que se forma é composta de 
65 alunos. ela salienta que o cur-
so foi implantado em 2007 com o 
objetivo de atender a necessidade 
local por profissionais formados, 
já que estava prevista a vinda do 
Hospital Regional para São Miguel 
do Oeste. “Tínhamos uma deman-
da muito grande de técnicos e pre-
cisávamos trazer o curso de gradu-
ação para atender as necessidades 
da região em profissionais gradua-
dos para atuar aqui”, diz. 

Segundo a coordenadora, atu-
almente estão cursando enferma-
gem sete turmas, 290 acadêmicos. 
“O curso está em alta em função 
das estratégias da Saúde da Famí-

lia, sempre há vagas para enfer-
meiros no mercado de trabalho”, 
afirma ela. ela acrescenta que o 
profissional da enfermagem é a 
única profissão que permanece 24 
horas por dia com o paciente, tal a 
importância dele na atuação. Con-
forme ela, o acadêmico formado 
em enfermagem atua na profissão 
com base no científico, pois ele 
participa de aulas presenciais por 
mais de quatro anos, com aulas 
teóricas e práticas além de desen-
volver estágios. 

A coordenadora do curso de en-
fermagem lista que um profissional 
da enfermagem tem um vasto cam-
po para atuar, como em clínicas, 
hospitais, home care, unidades de 
saúde, escolas, creche e Ministério 
da Saúde. “Onde houver um técnico 
atuando, será necessário um enfer-
meiro formado para supervisionar e 
atuar”, salienta. 

A enfermagem profissional só foi implantada no Brasil em 
1923 com a criação da Escola de Enfermagem Ana Neri
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PROFISSÃO: 
empresária

IDaDE: 
33 anos

HOBBIES: 
Viajar, praticar esportes e estar com os amigos

MúSICa: 
Pra Você (Paula Fernandes)

FILME: 
Marley e eu

LIVRO: 
Comer, Rezar e Amar. Gosto de livros e filmes que são bio-
grafias, ou que retratem fatos reais

ESPORTE:
Tênis e Handebol

CURSO, FaCULDaDE, aNO QUE INICIOU 
E SE FORMOU: 
Sou formada em Administração desde 2006 pela Unoesc, 
campus de São Miguel do Oeste.

CURSOS DE ESPECIaLIzaÇÃO: 
MBA Finanças empresariais 

COMO E PORQUE ESCOLHEU a PROFISSÃO: 
A Arcus é uma empresa familiar, então procurei direcio-

nar os meus estudos para melhorar o atendimento e a 
gestão da empresa. 

COMO COMEÇOU a CaRREIRa: 
Foi um processo de crescimento e aprendizado, comecei 
como telefonista, depois no setor de vendas e hoje sou di-
retora financeira da Arcus, que tem unidades em São Mi-
guel do Oeste e Chapecó. em Chapecó, já avançamos para 
o setor de embalagens e em São Miguel do Oeste nosso 
foco é impressos promocionais. Ao todo já contamos com 
100 colaboradores.

PaRTICIPa DE aLGUM CLUBE OU ENTIDaDE:
Já participei da Câmara da Mulher empresária e da Câ-
mara de dirigentes Lojistas, mas no momento só estou 
ligada ao Sindicato da Indústria Gráfica.

PLaNOS PaRa O FUTURO: 
Visualizo muitas coisas boas para o futuro, mas, a curto 
prazo, penso em ter um filho. 

O QUE ESPERa PaRa O FUTURO Da CIDaDE: 
espero que São Miguel tenha um impulso econômico nos 
próximos anos, que venham novas empresas para poder-
mos gerar mais empregos. Que se desenvolva com quali-
dade de vida.

aLGUMa FRaSE QUE GOSTE OU QUE TENHaM 
MaRCaDO a SUa VIDa:

Elizandra Barozzi Grando

“A vida é uma peça de tea-
tro que não permite ensaios. 

Por isso, cante, chore, 
dance, ria e viva

 intensamente, antes 
que a cortina se feche e 

a peça termine sem 
aplausos”. 

(charles chaplin)

TOaLHa DE MESa OU JOGO 
aMERICaNO?
Há quem diga que o jogo americano só é indi-

cado para as ocasiões mais informais, tais como: 
almoços, jantares e lanches. Na verdade, há várias 
situações em que o jogo americano funciona mui-
to melhor do que a toalha de mesa, por exemplo:

- Se o tampo de sua mesa for maravilhoso e 
você estiver oferecendo um jantar ou almoço 
para poucas pessoas, um jogo americano sofisti-
cado vai até contribuir para a decoração;

- A toalha tem a vantagem de cobrir totalmen-
te a mesa e facilitar a colocação dos pratos de pão, 
das jarras e das garrafas. Sem falar que, nas noites 
frias, ela é muito mais confortável e aconchegan-
te;

aPOSTE NO CLáSSICO E NEUTRO 
PaRa NÃO ERRaR:
- Use toalhas lisas de cores neutras se o apare-

lho de jantar for estampado, dourado ou colorido;
- As toalhas e o jogo americano devem com-

por, harmonizar com os pratos, os copos, talheres 
e cardápio;

- Verifique na véspera do jantar ou almoço se 
as toalhas precisam ser lavadas e passadas;

- Compre um aparelho de jantar de tom claro 
ou branco e brinque com as cores usando toalhas, 
guardanapos, porta-guardanapos, flores, casti-
çais e taças coloridas;

- Se a louça é decorada, prefira as toalhas li-
sas ou trabalhadas somente nas barras. Assim, o 
visual não fica carregado e a atenção dos convi-
dados estará totalmente voltada para a beleza dos 
pratos;

- O contrário também é válido; se a louça for 
branca, use e abuse das estampas, dos bordados 
e das texturas nas toalhas e nos jogos americanos;

- Portanto, fique a vontade, escolha o que me-
lhor combinar com a sua mesa e com o ambiente.

SOUS-plAT
O sous-plat é um prato maior, que fica entre 

o prato e a toalha ou jogo americano. O seu uso 
não é obrigatório, mais deixa a mesa muito mais 
elegante e apresentável.

Os sous-plats são encontrados em ampla va-
riedade: prata; metal prateado; aço inox; cristal, 
porcelana, palha, madeira ou plástico. 

A escolha seguirá o tipo de refeição que se 
pretende, almoço ou jantar, e o grau de forma-
lidade a ser definido no evento. Recomenda-se 

colocar uma malha de renda entre o prato (exce-
to nos modelos de palha; madeira ou plástico) e 
o sous-plat, a fim de evitar-se o ruído produzido 
quando pratos são trocados ou substituídos;

Quando for utilizado sous-plat, ele deve ser 
retirado junto com prato de comida, antes da 
sobremesa. Se a sobremesa for servida em taças 
individuais, estas devem vir em cima dos pratos 
de sobremesa.

Os sous-plats são altamente decorativos, con-
cedendo à mesa um toque de distinção e classe. 
Procure definir os sous-plats mais adequados aos 
elementos que compõem a mesa. Tenha certeza 
de que os convidados vão reconhecer o detalhe 
que lhes foi oferecido na recepção.

DECORaÇÃO Da MESa
Uma mesa bem decorada é fundamental para 

um jantar ou almoço agradável. Use o bom-senso 
e a sensibilidade para criar uma mesa harmonio-
sa, sem exageros e, principalmente, que propor-
cione o máximo de conforto aos convidados.

O arranjo de mesa deve estar sempre em har-
monia com os tons predominantes da toalha ou 
das louças. 

Combinar as flores do arranjo com o resto da 
decoração da sala de jantar ou da casa não terá 
o mesmo impacto, o efeito se perde. Não faça ar-
ranjos de centro de mesa com mais de 20 cm de 
altura, assim seus convidados não precisam fazer 
malabarismos para conversar com quem esta a 
frente.

Velas criam um clima original e uma ilumina-
ção muito agradável. Mas, nos dias de calor, elas 
colaboram para deixar o ambiente muito abafa-
do, e o jantar corre o risco de se transformar numa 
sauna.

Atenção: velas e flores não combinam. O ca-
lor das velas faz com que as flores murchem mais 
rapidamente.

Ainda sobre as flores: cuidado com as muito 
perfumadas. O excesso de perfume interfere no 
gosto dos pratos e, às vezes, até na digestão.

Toalhas de mesa, jogos americanos, sous-plat e decorações em geral são sobre 
estes assuntos que hoje iremos falar. Afinal, uma mesa bem arrumada, além é claro, 
de pratos saborosos fazem parte da apresentação aos nossos convidados.

espero que tenham 
gostado das dicas... 

Até a próxima edição!

BOM FINaL DE SEMaNa!
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Galeria Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br

Amamentação Adotiva
a realização do sonho e o desafio de adotar e amamentar o bebê tão esperado pelo casal

DÉBORa CECCON

A amamentação é a melhor ma-
neira de proporcionar o alimento 
ideal para o crescimento saudável 
e o desenvolvimento dos recém-
nascidos, além de ser parte integral 
do processo reprodutivo, com im-
portantes implicações para a saúde 
materna. Uma mãe que adota uma 
criança também pode sentir a rea-
lização de ser mãe amamentando a 
criança. Isso é possível por meio de 
tratamentos e estímulos da mama, 
acompanhado de um profissional. 

Anelise Raimann Gandin de 
São Miguel do Oeste foi um dos 
poucos casos de amamentação a 
uma criança adotiva registrado no 
estado de Santa Catarina. O sonho 
de ser mãe de Anelise foi interrom-
pido temporariamente quando ela 
e seu marido, delisio José Gandin, 
depois de 13 anos casados tenta-
ram gerar um filho de forma natural 
e por fertilização in vitro em Porto 
Alegre/RS. depois de três tentativas 
de fertilização, entraram na fila para 
adoção há nove anos. O casal fez 

inscrição em 20 comarcas e a espe-
ra foi de dois anos e meio, quando a 
filha tão esperada chegou da última 
comarca que se inscreveram. 

Ana Carolina Gandin tinha ape-
nas 11 dias quando veio de Correia 
Pinto/SC e preencheu a vida do 
casal. “ela era prematura e fomos 
conhecer ela com 16 dias no hos-
pital”, relata a mãe. Anelise sempre 
se preparou enquanto esperou na 
fila da adoção sobre como é ser 
mãe e os benefícios da amamen-
tação. “eu sei da importância da 
amamentação das crianças para a 
saúde delas. Foi quando conversei 
com minha médica se tinha a pos-
sibilidade de amamentar minha 
filha adotiva. Tomei medicação e 
fiz exercícios ainda antes de ado-
tar ela para testar. Quando recebi 
a notícia de que tinha uma crian-
ça para adoção, eu tomei a medi-
cação logo e fiz os exercícios na 
mama a cada três horas. em qua-
tro dias que eu estava no hospital 
com a Ana Carolina meu leite des-
ceu”, recorda. 

Além de concretizar o sonho 

de ter uma filha, Anelise conse-
guiu realizar o sonho de ama-
mentar seu bebê, que necessitava 
de cuidados especiais já que era 
prematura. “A amamentação foi o 
maior presente que eu poderia dar 
para ela, mais do que nunca ela 
precisava, porque ela era pequena 
e prematura. Foi uma benção do 
céu”, salienta. Anelise menciona 
que a pequena Ana Carolina que 
hoje está com cinco anos, forte e 
grande, foi amamentada até os 
dois anos de idade. 

Anelise além de realizar o so-
nho do casal em ter uma filha, tam-
bém mostrou a importância que 
a amamentação tem e o gesto de 
amor que representa. “dê ao seu 
filho não só a vida, mas também o 
direito a uma vida saudável e dig-
na. Amamente, este gesto pode ser 
o começo de uma vida com mais 
imunidade e menos doenças. Para o 
seu bebê, além de um grande gesto 
de amor e doação, seu filho mere-
ce. Isso depende somente de você. 
eu quis, basta querer, eu quis, você 
também pode”, finaliza. 

a VERDaDE SOBRE a aDOÇÃO
Anelise conta que nunca escon-

deu da filha que ela foi adotada. ela 
recorda que um dia a pequena Ana 
Carolina com dois de idade chegou 
com uma revista em suas mãos onde 
havia a imagem de uma gestante e 
perguntou à mãe o que era aquilo. 

Foi quando Anelise percebeu que 
havia chegado à hora de falar sobre a 
adoção. “ela é um sonho que se tor-
nou realidade, é uma continuidade 
da gente, é alguém pra quem eu pos-
so viver. É presente do céu. ela com-
plementou a nossa vida”, frisa a mãe. 

Anelise que tinha o sonho de ser mãe provou que uma mãe quando 
quer, pode amamentar mesmo quando a criança é adotada

Ana Carolina foi 
adotada ainda 
prematura, motivo 
que destacou ainda 
mais a importância 
da amamentação

Casal que sonhava 
em adotar uma 
menina se inscreveu 
em 20 comarcas e 
esperou durante dois 
anos e meio a tão 
esperada filha

a maior dádiva de Deus é ter você 
como Mãe. Obrigado por tudo! 

Homenagem de seus
 filhos Júnior e Mano.

Para a Mamãe nota 1000 
um beijão de suas filhas 
Vitória e Ana Paula.

Para a melhor Mãe do mundo. 
Te amamos! do marido Nicolau e sua filha Giovana.

Filhos e amigos homena-
geiam Alberto e Cecilia que no 
dia 24 de maio comemoram 32 
anos de uma linda união e no dia 
10 de maio dona Cecilia festejou 
mais um ano de vida. Parabéns e 
que continuem assim alegres.

Mãe! Que deus a proteja sempre, te 
ilumine, te dê forças para continuar sua 
batalha. e que possamos sempre sentir 
e ter esse amor maior em todos os mo-
mentos de nossa vida. Com carinho... 
Inís, Neusa, eliane e Tais.

A Câmara de dirigentes Lojistas (CdL) realizou na 
sexta-feira (11) um café da manhã em comemoração ao 
dia das Mães. O evento foi realizado no Restaurante di 
Fiori, com a participação de mães associadas a CdL.  

Homenagem às mães

raquel... agradeço a deus por você 
existir e fazer parte da minha vida. 
Você é a principal razão  das minhas 
vitórias e conquistas, e a maior delas 
é ter me dado o presente de ser Pai. 
obrigado por ser esta mulher ad-
mirável, e esta Mãe digna de 
todo meu respeito. feLiZ dia 
daS MÃeS.  São os votos de 
seu esposo altamir, e suas fi-
lhas nycole e natacha.

rquivo Pessoal
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Bodas de Diamante 
e 13 filhos para 
comemorar

Aos 81 anos, dona Cecília lembra 
as dificuldades em criar os 
muitos filhos e comemora 
pela grande família que 
formou com o esposo Vicente

KELI FERNaNDES

em 1º de setembro de 1951, os 
caçulas de suas famílias, Cecília Ve-
rônica e Vicente Fernandes iniciam 
uma história que renderia muitos 
frutos, mais precisamente 13 filhos, 
24 netos e cinco bisnetos. O primei-
ro filho Sadi, chegou no primeiro 
ano de casamento, em 1952. depois 
vieram elio, Nelson, Vili, Maria He-
lena, Salete, Sérgio, Ledi, Iraci, Va-
nei, Neide, Valdir e a caçula Laides. 
em 23 anos foram 13 filhos. Cecília 
conta que todos nasceram de parto 
normal e em casa. Apenas a caçula 
da família nasceu no hospital, por 
recomendação médica, já que a 

mãe estava prestes há completar 44 
anos e com a pressão arterial alta. 

Hoje em dia, é difícil ver um ca-
sal que opta por ter mais de um ou 
dois filhos. Cecília conta que com 
seus filhos já foi, todos optaram por 
uma família. Mas, na época, ainda 
de colonização de São Miguel do 
Oeste, vivendo no interior e sem 
muitos recursos, a maioria das fa-
mílias eram grandiosas. “Na época, 
todo mundo casava pra ter uma fa-
mília e ninguém evitava ter filhos”, 
conta.

dona Cecília lembra do casa-
mento, celebrado pelo Padre Auré-
lio Canzi, na antiga Igreja Matriz de 
São Miguel do Oeste, e das orienta-

ções do sacerdote sobre a constru-
ção da família. “Não podia evitar os 
filhos, para a igreja isso era um pe-
cado. O Padre Aurélio não nos dava 
nem a comunhão se soubesse que 
evitávamos ter mais filhos. era proi-
bido tomar comprimido (anticon-
cepcional) e isso que nem farmácia 
existia também”.

Os filhos vieram e, com o passar 
do tempo, os mais velhos cuidavam 
dos menores enquanto os pais tra-
balhavam na roça. Com o tempo, 
todos também ajudavam no traba-
lho rural. Cecília conta que quando 
se sabia da gravidez, sempre vinha 
à preocupação, mas era hora de 
aceitar, pedir que viesse com saúde 

e criar. Segundo ela, a cada parto, a 
sogra e a cunhada emília, que teve 
15 filhos, ajudavam na casa e com 
as crianças mais velhas. “eu ficava 
quarenta dias do resguardo em casa 
e amamentava. depois voltava pro 
trabalho na roça e o leite secava. 
era tudo muito diferente de hoje. 
As crianças tomavam leite de vaca, 
as fraldas de pano e eram costu-
radas em casa, assim como todas 
as roupas da família. Condições a 
gente não tinha pra ter tanto filho, 
mas fome nenhum nunca passou. 
Naquela época era muito mais fácil 
criar um filho”, recorda.

Sobre as diferenças em criar um 
filho há 50 anos e hoje, Cecília des-

taca que os tempos são outros, mas 
as dificuldades aumentaram. “Hoje 
as crianças querem aquela roupa, 
aquela comida. É muito diferente e 
muito mais difícil. Na minha época, 
as crianças também obedeciam e  
respeitavam mais os pais”. Segundo 
ela, o papel do pai também mudou 
muito. “Antigamente, os homens 
trabalhavam fora, não ajudavam 
em casa ou com os filhos. Mas era 
um costume, uma questão cultural, 
todo mundo é assim. Casa e filhos 
era serviço da mulher. Já os meus 
filhos ajudaram as esposas a limpar 
a casa, a trocar as fraldas. São outros 
tempos”, manifesta.

O momento mais marcante, 
segundo a idosa, foi à saída dos fi-
lhos de casa. Um a um, eles foram 
casando, saindo para trabalhar e 
construindo suas famílias. “Quando 
viemos morar na cidade, dois ainda 
eram solteiros. Quando a mais nova 
saiu de casa, eu chorei por três me-
ses. É difícil aceitar que criamos os 
filhos para o mundo”, lembra.

Aos 81 anos, Cecília diz que 
apesar das dificuldades enfren-
tadas, sente muito orgulho da fa-
mília que construiu com o esposo 
Vicente, de 84 anos, e hoje só pede 
saúde para poder curtir a famí-
lia por mais alguns anos. “Hoje 
eu gostaria de ter todos perto de 
mim, mas alguns moram fora e 
fica mais difícil. Cada um procu-
rou o seu caminho. Quando reúne 
todo mundo é um momento muito 
feliz, sinto muita saudade de todos 
e de todas as épocas vividas. Hoje, 
peço que deus me de saúde, mas 
não quero ficar muito velha não, 
velho é muito feio”, brinca.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel do 
Oeste, água de poço artesiano, 
valor: 850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quar-
to, cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem, 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 
3622-7070.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e area de serviço 
e outra casa de alvenaria 
com dormitorio, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com area to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
resandos ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste, loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tratar 
fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, com 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Valor 
à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gol mi 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VEÍCULOS
2.1 - CARRO comPra carros e motos 

financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 1.6  
Motor 1.6 Ap, gasolina, 1996, 
branca, capota marítima, 
janela corrediça, película. 
São Miguel do Oeste. con-
tato: (49) 8819-1074.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, regulagem 
do banco e volante, rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel 
do Oeste. fone para con-
tato: 49 8801-5657 ou 
9914-6251.

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se VW golf  cinza  
ano/mod 2002 1.6  com-
pleto, valor r$ 24.500,00. 
Aceita veículo de menor 
valor. fone: (49) 9161-1600 
c/ Odair.

VenDe-se loJa De in-
formática completa 
com funcionários. Venda e 
manutenção, toda mobili-
ada, ambiente climatizado, 
ótima localização na Av. 
Araucária em Maravilha/
Sc. clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados (49) 8815-0427.

VenDe-se Palio eDX 
1.0/98, em ótimo estado 
de conservação. docu-
mentado até 2013, seg-
undo dono. Barbada r$ 
12 mil. Interessados ligar 
para Olmiro no fone (49) 
9998-7214 ou (49) 8814-
2351.

VenDe-se Veloster 
2012 em  São José do ce-
dro, branco com apenas 
2700 km, ipva e licencia-
mento 2012 quitados. 
Valor abaixo da tabela 
fipe. contato com diogo 
no (49) 9936-3103 ou (49) 
9904-4947.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fusca  1300 
l, ano 1980. preço a com-
binar. Tratar: (49) 3621-
1271 ou (49) 9998-9685 ou 
(49) 9143-7879.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan 
- KS, ano/modelo 2005, 
azul, com os documen-
tos ok. no valor de r$ 
3.600,00 à vista, ou em 24 
parcelas fixas de r$ 199,00 
sem entrada; mediante 
aprovação de cadastro. In-
teressados ligar para o tel-
efone (49) 8803-2028.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

VenDe-se som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ 
pionner, 2 super twiter 
hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb 
traseiro pionner (golfin-
ho), 1 bateria 180 ampé-
res, cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biZ 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
noKia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Val-
or: r$ 200,00. fone: (49) 
8822-4025 com fabio. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDo home theat-
er lenoxx dvd, cd, mp3, 
foto cd karaokê com pon-
tuação, rádio fm, ripping 
420w rms, conexão hdmi, 
Valor: r$ 250,00 contato: 
fabio (49) 8822-4025.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Mueller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 500g 
Hd, dVdrW, Web cam, 
14'', r$1.200,00. Tratar 
com ricardo pelo fone (49) 
9977-7973.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De YorKshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema porta 
a porta, em toda a região. 
Tratar com gilmar pelo tel-
efone (49) 9126-2378. 
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A jovem de 20 anos, que não quis mostrar o rosto, está grávida de seis meses do primeiro filho

 “Não me arrependo nunca por isso. 
Foi o melhor momento da minha vida (...)”

a JOVEM MaNEIRa DE SER MÃE

MÃE aOS 20

Jéssica e o filho Willian têm uma relação de amizade e companheirismo. 
A jovem mãe diz que o nascimento do filho foi o melhor momento da vida dela

Ser mãe na adolescência é uma 
situação difícil de encarar. Lidar 
com o susto e as responsabilida-
des antes da hora não é tarefa fácil, 
porém, muitas jovens conseguem 
superar os obstáculos e têm uma 
história feliz ao lado dos filhos. Jés-
sica Martelet é uma das jovens que 
precisou mudar a rotina quando 
descobriu aos 12 anos de idade que 
estava grávida do namorado.

Hoje, a jovem tem 23 anos e o 
filho willian, tem 10 anos. Adoles-
cente na época, Jéssica estava apai-
xonada pelo namorado e ter um 
filho foi um desejo seu para estrei-
tar os laços. “Não foi acidente, eu 
quis engravidar. estava apaixonada. 
Quando descobri que estava mes-
mo grávida, fiquei apavorada e ao 
mesmo tempo feliz”, explica.

A jovem conta que a reação dos 
pais também foi de espanto quando 
eles descobriram que a filha ainda 
adolescente estava grávida. Após o 
susto, o rapaz assumiu o filho e o 
papel de pai. “Meus pais também 

ficaram apavorados porque eu era 
muito nova e não sabia das conse-
quências. Na época, o pai do meu 
filho ficou feliz em saber e se pron-
tificou a assumi-lo”, relata.

Jéssica conta que durante a gra-
videz sofreu preconceito de muitas 
pessoas que criticaram a gestação 
precoce. ela argumenta, no entan-
to, que outras pessoas admiraram 
a coragem da jovem de ter o filho. 
“Muitos me olhavam de canto. Ou-
tras vinham e me diziam que eu era 
muito nova e tinha que estudar. Al-
guns elogiavam e diziam que meu 
filho era bonito”, relembra. 

Apesar das dificuldades que 
enfrentou, Jéssica garante que o 
nascimento do filho foi um dos mo-
mentos mais felizes presenciados 
por ela em toda a sua vida. “Não 
me arrependo nunca por isso. Foi 
o melhor momento da minha vida. 
É uma alegria muito grande, princi-
palmente quando a gente vê o amor 
e o carinho que eles demonstram 
em todos os momentos e mais ain-

da nos momentos difíceis”, enfatiza.
A jovem mamãe conta que o fi-

lho é querido por todos. ela relata 
ainda que a relação é baseada no 
amor e na amizade. “ele é muito 
companheiro e amigo, nos damos 
muito bem. ele é um menino mui-
to meigo, amoroso com todos. É 
uma criança incrível”, conta. Jéssi-
ca acrescenta ainda que o fato de 
ter sido mãe na adolescência, não 

prejudicou a educação de willian. 
A mãe conta que sempre se preocu-
pou com o comportamento do filho 
e sempre procurou ensiná-lo a agir 
da melhor maneira. “Sempre ten-
tei dar uma boa educação para ele, 
mas é preciso ficar de olho porque 
o mundo aí fora não está fácil”, jus-
tifica.

Jéssica diz que não se arrepende 
de ter tido o filho cedo, mas acredita 

que seria melhor se tivesse espera-
do mais tempo para ser mãe. ela ex-
plica que a gravidez e a maternida-
de fizeram com que adquirisse mais 
responsabilidade. “Mudaria apenas 
a idade para ter esse filho porque eu 
queria dar um futuro melhor para 
ele e para isso eu precisaria estudar 
mais, até para dar um bom exemplo 
para ele. eu precisei amadurecer 
muito”, conclui.

Mães jovens têm vitalidade para acompanhar os filhos, mas 
enfrentam uma rotina conturbada para exercer a maternidade

A dona de casa Juliana Nascimento 
tem 20 anos e está grávida de seis meses 
do primeiro filho. ela e o companheiro, 
com quem vive há seis anos planejaram 
o bebê juntos a partir de um desejo dos 
dois. “Meu marido tinha vontade de ter 
um filho, mas tinha vergonha de me di-
zer. Quando ele descobriu, ele ficou mui-
to feliz”, relata.

Apesar de viver junto com o marido 
há bastante tempo, Juliana conta que a 
reação dos pais não foi boa. eles exigi-
ram que a filha e o companheiro oficiali-

zassem a união. “A minha mãe se assus-
tou e o meu pai também. eles queriam 
que ele casasse mesmo comigo, que co-
locasse aliança no meu dedo”, revela.

Juliana estudou até o 8º ano do ensino 
fundamental. Após dar à luz ao bebê ela 
conta que pretende retomar os estudos no 
Centro de educação de Jovens e Adultos 
para dar um futuro melhor para o filho. 
“Vai ser uma experiência nova, vai mudar 
muita coisa. eu vou ter que estudar muito 
e trabalhar pra sustentar meu filho. Quero 
conquistar a casa própria para morar com 

a minha família”, acrescenta. 
O sexo do bebê ainda não foi reve-

lado pelos ultrassons realizados até o 
momento. Os papais devem receber a 
notícia em uma consulta marcada para o 
dia 30 deste mês. A previsão dos médi-
cos, segundo Juliana, é de que ela esteja 
esperando uma menina. O nascimen-
to está previsto para o dia 18 de agosto 
por meio de um parto normal. “A melhor 
coisa do mundo vai ser ter o meu filho 
ao lado para compartilhar tudo comigo”, 
finaliza.

clASSIfIcAdOS O líder  -  12 de MAIO de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 48  -    proibido a venda separada deste suplemento - c12

EMPREGO
4.2 - PROCURA

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motoboY - rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no confor-
to de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar 
com evandro ou Marclizete.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.
com.br

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Servicos gerais | consertador de pneus | Servente de Obras | 
Mecanico Industrial c/ experiencia | estofador | Atendente de Balcao c/ expe-
riencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de Moveis c/ experiencia | 
gerente de produçao c/ esperiencia | Mecanico de equipamento pesado c/ ex-
periencia | Vendedor externo | Torneiro Mecanico c/ experiencia | Operador de 
escavadeira Hidraulica| Marceneiro c/ experiencia | lavador de Onibus | Auxiliar 
de execuçao | Orientador Agricola( regiao de Itapiranga) | projetista/desenhistal 
c/ experiencia

feminino: doméstica Meio periodo | domestica dia Todo | costureira c/ expe-
riencia em corte | linha de produçao (Massas) | Acompanhente de Idoso | Mani-
cure | esteticista | cabelereira e Massagista | Supervisora de Vendas | Auxiliar Ad-
ministrativo c/ experiencia | esteticista | gerente de produção c/ experencia
diarista

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.
oferece:

Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;
Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

A empresa cpM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
cleber/Mateus.

EMPREGO
4.1 - OFERTA



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  12  de MAIO de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 12  de MAIO de 2012 V/07.................................................................................

Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

MaIS UMa CHaNCE PaRa SER MÃE
 Após laqueadura, mãe engravida por Fertilização In Vitro e dá à luz a gêmeos

CAMILA POMPeO

Luis Fernando e Pedro ernesto 
completaram dois meses de vida no 
dia 11 deste mês. O nascimento dos 
gêmeos bivitelinos poderia ter sido 
um acontecimento corriqueiro se não 
fosse pela forma com que os embri-
ões foram fertilizados. Tudo começou 
quando Claci Rhoden, 48 anos, e o 
atual marido dela, Fernando Girardi, 
62 anos, resolveram realizar o sonho 
de serem pais. Claci vive com o atual 
marido há cerca de 15 anos e possui 
três filhos homens adultos, frutos de 
outro relacionamento.

A mãe dos gêmeos conta que o 
marido não tinha filhos legítimos, 
mas possui um filho adotivo. Com o 
passar dos anos, Fernando e a esposa 
começaram a pensar na ideia de te-
rem um filho. O único desafio que o 
casal precisou enfrentar, foi encontrar 
uma forma da gravidez acontecer, já 
que a mãe dos futuros bebês já ha-
via feito laqueadura. “eu havia feito 
laqueadura há 23 anos. Meu atual 
marido tem um filho adotivo e esse 
sonho de ter um legítimo, era dele. 
Já era pra ter acontecido anos atrás, 
mas de repente chegou o momento 
de reavaliar as decisões e decidimos 
ter”, relata.

Antes de tomar qualquer decisão, 
Claci e Fernando resolveram reunir 
os três filhos dela para apresentar a 
situação. A mãe lembra como se fos-
se hoje, a conversa que teve com os 

filhos e a reação dos três. “No dia das 
mães do ano passado eu reuni eles e 
falei sobre o assunto. eles me disse-
ram que se eu fizesse mesmo o proce-
dimento, eles me apoiariam. eles que 
pegam os bebês todo o dia então está 
sendo muito legal”, enfatiza.

Quando a situação se apresentou 
frente aos futuros papais, o casal do 
município de Itapiranga só encontrou 
uma solução: recorrer a uma clínica 
de reprodução humana assistida. em 
busca do tratamento ou procedimen-
to adequado, Claci fez uma visita à 
Clínica da ginecologista, obstetra e 
especialista em Reprodução Humana 
Assistida, dra. Zilá Sommer, em São 
Miguel do Oeste.

Na clínica, Zilá avaliou a paciente 
e a encaminhou para o melhor trata-
mento. “Nós estudamos a situação de 
cada mãe para ver qual é o tratamen-
to adequado. A fertilização in vitro é 
aconselhada para mulheres que já fi-
zeram laqueadura ou têm as trompas 
obstruídas. O ser humano tem 60% de 
chance de engravidar na fertilização 
in vitro. Nunca vai ter 100% de chance 
porque depende do método e da natu-
reza de cada pessoa. Por mês, a chance 
de engravidar é de 10%, se tudo estiver 
normal com a mulher e com o parcei-
ro dela”, explica a médica.

O casal obteve sucesso no trata-
mento. Os gêmeos bivitelinos foram 
concebidos com o auxílio de uma 
Fertilização In Vitro. O procedimen-
to consiste na coleta dos óvulos da 

paciente e na fertilização em labora-
tório com os espermatozóides do fu-
turo pai ou doador. O óvulo começa 
a se dividir tornando-se um embrião 
e logo em seguida, é implantado no 
útero da mãe. “em nenhum momen-
to tive medo. em momento algum eu 
me arrependi. está sendo bom, tem 
dias difíceis porque a gente não tem 
mais a mesma paciência de antes, 
mas eu estou tendo que aprender de 
novo a ter todo aquele cuidado”, jus-
tifica.

Na Fertilização In Vitro, pelo me-
nos dois embriões precisam ser co-
locados dentro do útero da mãe. Por 
conta disso, a natureza de cada orga-
nismo decide qual o sexo e a quanti-
dade de filhos que a mãe vai ter. Zilá 
revela que em seu consultório, já 
atendeu quatro casos de trigêmeos 
gerados a partir do método. “Tivemos 
quatro casos de trigêmeos. Nestes 
procedimentos é a natureza que rege, 
não dá para escolher”, esclarece.

Após o procedimento, não demo-
rou muito para Claci descobrir que 
não estava esperando um, mas dois 
bebês. A mamãe disse que não ficou 
assustada porque estava ciente de 
que isso podia acontecer. “eu estava 
preparada e sabia que podia vir mais 
de um, porque foram colocados três 
embriões no meu útero. Tentamos 
uma vez e deu certo e estão aí hoje, 
o Pedro ernesto e o Luís Fernando”, 
conta.

Quando a barriga começou a 

crescer, Claci virou assunto na cida-
de onde mora. Os comentários sobre 
a gravidez dupla de uma mãe mais 
madura não paravam de surgir. en-
quanto uns elogiavam a coragem, 
outros criticavam a decisão. “Nós fo-
mos assunto por muitos meses. Foi 
polêmica a história. Uns admiram 
a coragem, outros acharam que eu 
estava louca. Para mim diretamente, 
ninguém questionou, mas para os 
meus filhos e noras as pessoas fala-
vam muito”, relata.

Apesar das implicações de ser 
mãe de gêmeos aos 48 anos, Claci 
não se arrepende da decisão que to-
mou e agradece o apoio e o trabalho 
realizado pela dra. Zilá. “eu devo 
muito à doutora porque ela me en-
corajou e em momento algum me 
demonstrou qualquer dificuldade. 
ela me incentivou 

desde o começo, e esse apoio psico-
lógico que ela me deu foi muito bom. 
Por isso não teve nada que me fizesse 
desistir”, argumenta.

Responsável pela gravidez de 
dezenas de mulheres que não con-
seguiam ter filhos, Zilá afirma que o 
trabalho é gratificante. “elas trazem 
os bebês para a gente ver, mandam 
agradecimento, é muito legal. eu vou 
aos aniversários, elas trazem os con-
vites aqui. Vemos a alegria das mães, 
então é muito prazeroso. A gente não 
quer nada delas, a gente só quer que 
elas tenham os desejados filhos e se-
jam felizes”, enfatiza.

este ano, Claci deve comemorar 
o dia das mães com a presença dos 
cinco filhos. ela afirma que não se ar-
repende de ter decidido ter outros fi-
lhos, mas diz que poderia ter tomado 
a decisão anos atrás. “Nunca vou me 
arrepender, filhos são bênçãos. A úni-

ca coisa que eu me arrependo é de 
não ter feito antes, porque quan-

to mais cedo você tem os filhos, 
mais você convive com eles. eu 

me sinto mais madura e mais 
capaz. No ano passado no 

dia das mães falamos neles 
e nesse ano eles vão estar 

junto com a gente”, con-
clui.

aconteceu nas dependências da Casa da amizade de São Miguel do Oeste na últi-
ma terça-feira (08), a festiva em homenagem ao Dia das Mães. Uma noite 
agradável com a presença de toda a família rotária. Na oportunidade foi empossa-
do o novo sócio companheiro José Leopoldo alves Moura. 

Uma noite mágica, assim podemos resumir a festa de 15 
anos das gêmeas Isadora e Mirela Sehn, que aconteceu no 

último sábado (05) nas dependências do Clube Jardim. a 
organização da festa ficou por conta da agência Hamcom que 

caprichou em cada detalhe da super festa, fechando assim com 
chave de ouro o sonho das meninas no tão esperado Debut. 

a Fisk Idiomas sob o comando de Elis Marina Teló, realizou nas 
dependências do círculo militar no último sábado (05) o chá em 
homenagem ao Dia das Mães. alunos, professores, mães, pais e

 familiares confraternizaram em uma bela 
festa que teve bingo, brincadeiras e sorteio de prêmios. 
Um super parabéns para a escola pela organização!
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Variedades

TíTULO: a VINGaNÇa DE WyaTT EaRP
Gênero: drama 
duração: 1h32
direção: Michael Feifer
Atores: Roberts Shawn, Adkins Trace, dallas Matt e 
Kilmer Val. 
Sinopse: Baseado na história verdadeira do lendário 
homem da lei, A Vingança de wyatt earp conta como 
ele reuniu os melhores do velho oeste para vingar o 
terrível assassinato de sua amada dora. Ao lado dos 
famosos Bat Masterpeson, Charlie Basset, Bil Tilgh-
man e doc Holliday, earp cavalga em busca dos ir-
mãos Kenedy, que estão fazendo muitas vítimas de 
dodge City até o México. Protegidos por seu poderoso pai, os irmãos impiedo-
sos sabem que a lei não conseguira colocar as mãos neles… Mas eles subesti-
mam seriamente earp e seus companheiros.

TíTULO: DRIVE
Gênero: Ação/drama/Policial
duração: 1h40
direção: Nicolas winding Refn
Atores: Anne Hathaway, Jim Sturgess, Tom Mison, 
Jodie whittaker
Sinopse: Ryan Gosling interpreta um cara comum, 
mas que de noite trabalha como piloto de automó-
veis, financiado pela máfia. depois que um dos assal-
tos sai errado e ele se dá mal, passa a desconfiar que 
foi traído, saindo assim em busca de vingança.

Street Fighter II - Champion editionHadou-
kens e shoryukens fizeram a infância de muita 
gente na década de 90. O clássico Street Fighter, 
em suas dezenas de versões, virou referência 
quando o assunto é jogo de luta e até hoje é o 
campeão de preferência no gosto de muitos usu-
ários. Se você simplesmente não consegue ficar 
longe dos personagens do jogo, que tal poder se 
deparar com eles sempre que entrar no Face-
book? Pois saiba que isso é possível graças à ver-
são de Street Fighter II – Champion edition, dis-
ponível gratuitamente na rede social com maior 
número de usuários no planeta. Finalmente é 
chegada a hora de descer o braço em seus adver-
sários. Apesar da conversão para Facebook seguir 
o mesmo estilo do clássico game para árcade ou 
consoles como Mega drive e Super Nintendo, in-
felizmente, por algumas limitações do teclado, o 
game deixa um pouco a desejar. Contudo, o clima 
de nostalgia e a possibilidade de acessar o game 
enquanto lê mensagens dos amigos é uma sen-
sação muito agradável. Há apenas um modo de 

jogo disponível, o Arcade Mode, de forma que é 
possível apenas jogar contra o computador e não 
contra outro adversário.

e aí galera, estão curtindo as dicas dos games? 
Fiquem ligados que na próxima edição teremos 
mais novidades... Abraços e bom final de semana 
a todos! 

Street Fighter II - Champion edition

essa resposta é simples: frango nada mais é do que o nome dado 
aos galos jovens. “Traçando um paralelo com a raça humana, os fran-
gos seriam os moços e os galos os homens adultos”, diz o zootecnista 
edivaldo Antônio Garcia, da Universidade estadual Paulista (Unesp), de 
Botucatu/SP. A passagem da idade juvenil para a adulta é marcada pela 
chegada da maturidade sexual, o que ocorre por volta da 26ª semana de 
vida. Quando acontece essa importante mudança de fase, o “ex-frango” 
aumenta de tamanho, começa a cantar e ainda passa por um monte de 
transformações anatômicas, como dá para conferir nas fotos abaixo. “es-
sas modificações estão relacionadas basicamente a características sexu-
ais secundárias”, afirma Garcia. Ou seja, são características que ajudam 
a diferenciar os sexos, mas que só aparecem após uma certa idade. Vale 
lembrar que todos os “filhotes galináceos”, machos ou fêmeas, são cha-
mados de pintos. Após 21 dias de vida, “eles” passam a ser chamados de 
frangos e “elas” de frangas. Galo e galinha, só quando adultos.

Só o macho adulto tem espora e plumagem bem colorida!

PLUMAGeM
O galo é muito mais vistoso que o frango. As penas que envolvem 

seu corpo são bastante coloridas e exuberantes, para chamar a atenção 
das galinhas.

CRISTA
Apenas o galo é dotado de uma crista grande, esse apêndice carno-

so avermelhado encontrado no alto da cabeça. Uma estranha função da 
crista é ajudar a dissipar calor do animal.

BARBeLA
O galo tem uma espécie de pelanca vermelha suspensa nos dois la-

dos da mandíbula, bem abaixo do bico. essas pelancas são chamadas 
de barbelas e são bem mais discretas no frango.

eSPORA
Somente o galo conta com esporas, uma espécie de unha localizada 

na parte posterior das patas. elas são usadas como arma de ataque, du-
rante, por exemplo, a disputa por uma fêmea. 

Qual a diferença entre 
frango e galo?

escolho o dia de hoje como um dos mais especiais de todos, 
é o dia que lembramos com mais amor, carinho e com exclu-
sividade da pessoa chamada mãe, responsável pela vida. Nin-
guém merece mais esta homenagem do que ela. 

Vamos falar de looks para as futuras mamães, o que pode e 
o que não pode ser usado com o barrigão durante a gestação.

Ao contrário do que muita gente pensa, as mulheres grávi-
das devem ser mulheres elegantes, sensuais e na moda, afinal 
de contas é sim possível ter todas estas qualidades nos looks e 
ainda se sentir confortável. 

Moda gestante é um segmento todo especial, existem mui-
tas marcas que oferecem peças lindas que acompanham as 
tendências de todas as estações, com roupas para o dia a dia, 
trabalho, ocasiões especiais e também na linha íntima. 

Não há nada mais lindo que uma mulher grávida, e se além 
de estar grávida, ainda consegue um tempinho para ser fashion, 
aí sim atrai todos os olhares e atenções.

DICaS:
Não pode, salto muito alto e desconfortável, calça jeans sem 

elástico no cós também não, vai marcar e pressionar a pele fa-
cilitando o surgimento das temidas estrias; calçados que pre-
judiquem a circulação sanguínea também devem ser evitados.   

Seguindo a moda, a minha super dica para as futuras ma-
mães... Camisa feminina feita sob medida, com saia longa, de 
cintura baixa, usar a camisa por dentro da saia, com um maxi 
colar e brincos de pérola, nos pés uma sapatilha bem macia, 
fica muito chique e confortável, se estiver mais frio o look pode 
ser acrescentado com uma meia grossa cor da pele, blazer e nos 
pés botas quentinhas. 

São tantas as dicas e imagens que precisaria do jornal in-
teiro para falar destas mulheres neste momento tão mágico e 
especial, qualquer dúvida entrem em contato através do e-mail, 
posso ajudar cada uma de vocês no que vocês precisarem.

e não posso deixar de gabar a minha mamãe querida, um 
anjo na minha vida. Mãe, obrigada por tudo, AMO MUITO 
VOCÊ!

BEIJO NO CORaÇÃO DE TODaS aS MaMÃES!!

Tipo de certificação: Habilitação Técnica de Nível Médio
Carga horária: 1001 horas
Requisitos: idade mínima 16 anos completos no ato da matrícula; esco-
laridade mínima: estar cursando ou ter concluído o ensino Médio; co-
nhecimentos básicos em informática (operador de microcomputador).
As inscrições para o curso serão efetuadas na época prevista em crono-
grama. Aos candidatos na matrícula será oferecida uma palestra infor-
mativa onde estarão reunidos na escola, em data previamente agenda-
da, quando então serão dadas as informações sobre os aspectos legais, 
administrativos e pedagógicos 
do curso.
A matrícula no curso obser-
vará as orientações do Manu-
al da Secretaria escolar e de-
mais normativas do SeNAC.

Maiores informações entrar 
com o Senac São Miguel do 
Oeste/SC, com endereço na 
Rua Sete de Setembro, 1415, 
Centro - São Miguel do Oeste. 
Fone: (49) 3621-0055

Técnico em manutenção 
e suporte em informática

aniversariantes cdL
13/05 – armindo Sabedott 
(comercial Sabedott); 14/05 
– eduardo Miola (agrov. Villa 
oeste); neucir Vacarin (nV 
Motos Ltda Me); Gabriela 
Baldisseira (Yellow) e rosa-
ne nascimento Vidori (di-
meoeste); 15/05 – ironildes 
diana Sell (Móveis d´Luka) 
e Bartolomeu royer (Mutchy 
tecidos); 16/05 – eduardo 
Lazzarette (cJL Vendas); no-
emia Meneghini (aM eletrô-
nica); Marilise andreia negri 
(elemy noivas) e aldredo José 
dessanti (Mercado dessan-
ti); 18/05 – Moacir tres (Su-
per Vipi); 19/05 – norvi José 
della; claudia G. azevedo 
(ok eventos) e Marilene to-
mazel (Loja oeste calçados). 

aniversariantes acismo 
13/05 – darci Schafer (Made 
nobre Mdeiras Brutas e Be-
nef.); 14/05 – neucir Vacarim 
(nV Motos Ltda Me); 15/05 – 
nelson Zortéa (comércio de 
Peças São Luiz Ltda) e Bar-
tolomeu royer (ileni Maria 
royer); 16/05 – alfredo José 
dessanti (comercial dessan-
ti Ltda Me); 17/05 – Lisalaine 
Mendes costa (Gráfica e edi-
tora São Miguel Ltda); Victo-
rio antonio Bolfe (Bolfe en-
genharia e construção Ltda); 
18/05 – celestino roque Persh 
(cooperoeste); 19/05 – clau-
dia Gonçalves azevedo (colle 
e dall Maso eventos e Monta-
gem). 
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Sábado (12) – Jantar dançante no Bairro São Sebastião, 
em São Miguel do oeste. 
Promoção da aPP da escola em homenagem 
ao dia das Mães.
Sábado (12) – Baile de escolha da Senhorita cedrense 2012, 
em São José do cedro.
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

ANIVeRSÁRIOS

Variedades
V/11..................................................................................................
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Melissa sugere que 
Fernando se aproxime de 
Regina. Rodrigo conversa 
com Junior. Jáqui fica 
impressionada com o filho 
de Verbena. Rodrigo marca 
um encontro com Miriam. 
Laura discute com Gil. 
Valdirene conta a história 
de Divina para Jáqui. 
Julinho, Laís, Flavinha 
e Robson são assaltados. 
Marlene, Teresa, Mauro 
e Gilda descobrem que 
Laís e Julinho estavam em 
um carro quando foram 
roubados.

Rosário, Cida e Penha se 
produzem para gravar o 
clipe, e Socorro tenta avisar 
Laércio. Armento insiste em 
conhecer Otto e pede ajuda a 
Máslova. Humberto comen-
ta com Ariela que Conrado e 
o pai estão brigados. Laércio 
vê as mensagens de Socorro 
no celular e liga para Rosá-
rio. Kleiton grava o clipe das 
domésticas. Máslova inventa 
para Sarmento que Otto não 
poderá vir ao Rio. Chayene 
volta para casa e é recebida 
por Rosário.

Nilo vai atrás de Betânia 
e Valdo. Nina discute com 
Lucinda. Tomás se recusa 
a prometer para Cadinho 
que esconderá a verdade 
sobre as suas duas famí-
lias. Valdo confirma para 
Nilo que Betânia finge ser 
Nina para enganar Carmi-
nha. Ivana avisa que dará 
uma festa de aniversário. 
Silas cobra de Monalisa 
uma resposta sobre o seu 
pedido de casamento. 
Carminha conta para Max 
que intimidou Rita.

Irritado, Big Blond orde-
na que Novais cerque o 
carro de Eliza. Big Blond 
diz a Novais que quer 
contratar funcionários 
mais bem preparados. 
Otávio ajuda Eliza a 
trocar a placa do carro. 
Eliza conta para Otávio 
que precisa instalar um 
kit com GPS no carro a 
pedido de seu chefe. Eliza 
afirma que precisará 
levar Otávio ao quartel 
general da organização. 
Novais consegue localizar 
Eliza. 

Olavo fala a Hélio que 
tem pena de Aline. Olavo 
recebe telefonema de 
Vitor, que o informa 
que Aline pode ficar 
paraplégica. Vera e Lucy 
vão ao hospital que Aline 
está para conversar com 
Vitor. Amanda diz a 
Heloisa que está triste e 
revoltada. Aline recobra 
a consciência. O médico 
revela que ela perdeu o 
movimento das pernas. 
Aline fica desesperada e 
promete matar Flávio. 

Fernando manipula Regina 
para conseguir informações 
sobre a consulta médica de 
Rodrigo. Marlene coloca 
Laís de castigo. Valdire-
ne conversa com Divina 
sobre o que aconteceu com 
Junior. Pedro entrevista 
Teresa e Antônio. Rodrigo 
ouve Fernando falar de Re-
gina com Melissa. Jacira 
confirma para Tobias que 
vai para o Rio de Janeiro. 
Teresa se emociona com o 
depoimento que concede 
para Pedro.

Sarmento propõe pagar 
um curso para Cida e 
ela pede um tempo para 
pensar. Rosário e Inácio 
reatam. Isadora se anima 
com a afinidade entre 
seu pai e Conrado. Elano 
comenta com Kleiton que 
Penha, Rosário e Cida 
podem ter problemas caso 
o clipe caia na internet, 
e Socorro ouve. Rosário 
comemora a recuperação 
do pai.

Tufão convida Jorginho 
e Débora para a festa 
de Ivana. Max fala para 
Carminha que Nilo a 
procurou. Nilo conta para 
Lucinda que descobriu 
o segredo de Nina e ela 
não deixa Betânia alertar 
a cozinheira. Valentim 
leva comida para Suelen. 
Silas usa seu antigo carro 
de mensagens para pedir 
Monalisa em casamen-
to. Leandro e Diógenes 
lamentam a ausência de 
Suelen e Roni fica con-
trariado. Iran leva Suelen 
para casa.

Caio pergunta a Luciana 
se ela contou para 
Eneida sobre Manue-
la. Luciana garante a 
Caio que é um segredo. 
Otávio presencia uma 
reunião da organização 
liderada por Big Blond. 
Otávio é observado por 
Fausto. Otávio é contido 
por seguranças e tem 
seu celular confiscado. 
Gino vai atrás de Valéria 
em sua casa e Flávia e 
Geraldine o informam 
de que a mecenas está 
viajando. 

Heloísa afirma a Glauco 
que está disposta a dar sua 
vida a Amanda. Aline diz 
a Eduardo que Amanda 
deve ter fugido com alguém 
mais rico que ele. Eduardo 
ameaça Aline ao dizer que 
vai descobrir se ela tem 
algo a ver com o sumiço 
de Amanda. Aline diz que 
espera que Amanda tenha 
uma morte bem lenta e 
sofrida. 

Beatriz tranquiliza Rodri-
go e inicia a gravação da 
consulta. Virgílio procura 
por Elisa. Miriam conta 
para Priscila sobre seu 
encontro com Fernando. 
Regina culpa Valdirene 
por ter que afastar Miche-
le de Clara. Divina teme 
ser demitida por Melissa. 
Rodrigo fica animado com 
a consulta com Beatriz. 
Jacira sofre arrumando 
sua mala de viagem. Ju-
nior fica indignado ao ver 
Melissa destratar Divina.

Rodinei descobre que Cida 
foi ao encontro de um 
amigo e fica enciumado. 
Rosário cogita desistir de 
seu sonho de cantar. Ela-
no se aproxima de Cida. 
Inácio evita falar do seu 
passado e deixa Rosário 
intrigada. Rodinei faz um 
grafite romântico para 
Cida no muro da casa 
da família Sarmento. 
Sandro arma um plano 
para reconquistar Penha. 
Humberto e Sarmento 
preparam a defesa de 
Chayene para a audiência. 

Nina implora que Nilo não 
a entregue para Carminha. 
Muricy dá um relógio de 
ouro para Ivana. Leleco 
percebe o desconforto de 
Tufão com a notícia do 
casamento de Monalisa. 
Noêmia ajuda Verônica a se 
vingar de Cadinho e Alexia. 
Lúcio rouba o relógio que 
Ivana ganhou de Muricy. 
Nilo não consegue contar 
para Carminha o que sabe 
sobre Rita. 

Uma bomba de gás 
lacrimogêneo explode no 
salão. Big Blond e Otávio 
procuram se proteger. O 
líder da gangue e Novais 
se agarram às suas armas. 
Otávio e Eliza encontram 
juntos uma saída enquanto 
tiros são ouvidos à distân-
cia. Eliza afirma que um 
infiltrado deve ter soltado 
a bomba. Eliza garante 
a Otávio que nunca havia 
participado de um ritual 
semelhante. 

Eduardo fala aos funcio-
nários do hospital que é 
um absurdo eles terem 
permitido a alteração 
dos exames. Eduardo 
pede para falar com o 
médico que Aline tentou 
subornar. Eduardo vai 
ao quarto de Aline e diz 
que sabe que ela forjou 
os exames de Amanda. 
Eduardo a chama de 
doente e infeliz.  

Teresa flagra o beijo entre 
Miriam e Rodrigo. Melissa 
fala para Dimas que mante-
rá a empregada com o filho 
em casa. Rodrigo e Miriam 
conversam com Divina sobre 
o dom de Junior. Fernando 
escreve sobre Miriam em 
seu diário. Junior toca piano 
novamente e todos ficam 
deslumbrados. Dimas manda 
um e-mail para Laura. 
Miriam pensa em Rodrigo. 
Clara conta para Miriam 
que Lexor estava perto de 
Rodrigo e Junior. Valéria 
tenta convencer Jacira a não 
desistir de viajar.

Otto percebe que Conrado 
mentiu para Sarmento e o 
repreende. Kleiton mostra 
o clipe de Rosário para 
Sidney e ele se impressiona 
com o desempenho da 
filha. Isadora vê Cida com 
Rodinei e acredita que eles 
reataram. Sarmento des-
mascara Conrado e resolve 
lhe fazer uma proposta. 
Rosário diz ao pai que 
desistiu da carreira de can-
tora e voltará a trabalhar 
no bufê. Penha chega à 
audiência com o irmão.  

Carminha se enfurece com 
a demora de Nilo. Nina 
serve um belo jantar a 
Nilo e aceita pagar por seu 
silêncio. Carminha fala 
para Max que está com 
medo do que Rita possa 
estar armando contra ela. 
Janaína se enfurece com 
Lúcio ao chegar em casa 
e encontrar uma festa. 
Nina pega com Lucinda 
o dinheiro do sequestro 
de Carminha. Verônica 
planeja punir Cadinho.

Otávio faz um procedimen-
to médico em Pulga. Eliza 
fica desconfiada da habi-
lidade de Otávio e afirma 
quere saber mais sobre ele. 
Flávia admite ter tomado 
alguns comprimidos antes 
de entrar na banheira. 
Marina sai irritada e Laís 
vai atrás dela. Big Blond 
diz a Eliza que os tiros na 
reunião foram de milicia-
nos cobrando dinheiro. 

Flávio planeja fuga da 
cadeia com os presos. 
Amanda fica indignada 
ao saber que Aline alterou 
seus exames. Ela pede des-
culpas a Eduardo. Maria, 
Eliseu, Janaína e Luciano 
procuram Vivi pela fazen-
da. Priscila se aproxima 
de Vitor. Roni fica à es-
preita de Dinho e atira no 
rapaz. Vera, Olavo e Lucy 
ficam preocupados com o 
sumiço de Vitor. 

Rodrigo não aceita as 
chaves da cobertura e 
discute com Fernando 
por ofender Miriam. 
Lexor faz uma oração 
acompanhado por dois 
anjos. Marlene pede 
para Priscila ajudá-la a 
comprar roupas novas. 
Rodrigo pensa na conver-
sa com Beatriz e sente 
dores de cabeça. Gracinha 
é humilhada por uma 
vendedora. Jacira decide 
ir com Valéria para o Rio 
de Janeiro.

Melissa pede para Virgílio 
ligar apenas quando tiver 
notícias de Elisa. Fernando 
vê Rodrigo sair do carro 
de Miriam e fica furioso. 
Juliana, Beto e Bruno fa-
lam com Henrique. Miriam 
sugere que Pedro acrescente 
em sua reportagem uma 
foto de quando Rodrigo vi-
via em Minas Gerais. Laura 
fala para Dimas que apagou 
o seu e-mail sem ler. Josué e 
Tobias lamentam a falta de 
Valéria e Jacira. Fernando 
combina com Melissa 
de acomodar Regina no 
edifício São Jorge.  

Sarmento culpa Humber-
to pela condenação de sua 
cliente. Conrado e Cida se 
encontram no tribunal e 
Elano percebe um clima 
entre os dois. Sandro des-
cobre que Penha ganhou 
a causa e cobiça a indeni-
zação da esposa. Rodinei 
tenta beijar Cida, mas 
ela se esquiva. Sarmento 
trama usar a briga entre 
Otto e Conrado para se 
aproximar do empresário. 

Carminha inventa uma 
história para explicar a 
Jorginho como e quando 
conheceu Rita. Nina 
afirma para Betânia que 
levará sua vingança até 
o fim. Tessália recebe o 
telefonema de um homem, 
assim que Leleco sai de 
casa. Carminha faz uma 
brincadeira com Nina e 
a deixa nervosa. Lucinda 
tenta acalmar Max e Nilo, 
que se desentendem. Jorgi-
nho entrega presentes para 
Verônica e Cadinho.

Eliza se recusa a dizer 
a Big Blond o endereço 
do apartamento onde 
estão Otávio e Pulga. 
Big Blond ameaça matar 
Eliza se descobrir que 
ela está envolvida com 
outro. Eliza cede aos 
desejos de Big Blond e 
começa a se despir. O 
líder da gangue se sente 
afrontado e dá um tapa 
em Eliza. Décio fala 
para Manuela que lhe 
fará uma proposta que 
mudará sua vida. 

Maria observa Vivi pre-
parando lanche e a segue. 
Amanda vai ao quarto em 
que Aline está internada. 
Maquiavélica, Aline afirma 
que nunca vai deixá-la em 
paz. Amanda diz a Aline 
que ela desperdiçou cada 
oportunidade que teve. 
Diabólica, Aline pergunta 
a Amanda como vai seu 
priminho. Amanda diz para 
Aline nunca se aproximar 
de seu filho.

Rodinei diz a Brunessa que 
Cida é a mulher da sua vida. 
Sarmento tenta convencer 
Otto de que seu filho merece 
um voto de confiança e in-
venta um jantar de noivado 
para Conrado e Isadora. 
Inácio recebe um consultor 
de negócios, que tem a ideia 
de associar a imagem de 
Rosário ao novo serviço de 
quentinhas do bufê. Conra-
do descobre que Máslova 
esteve com Otto. 

Nina mente para Jorginho. 
Tufão conversa com Nina 
sobre uma horta que eles 
pretendem fazer na casa 
e o ex-jogador fica encan-
tado com as explicações. 
Carminha fica aliviada 
quando Jorginho afirma 
que não há a possibilidade 
de Rita estar grávida dele. 
Nilo dá um presente para 
Lucinda e a chama para 
morar com ele. Tufão se 
irrita com o jeito com que 
Carminha trata Ágata. 
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NãO HÁ ExIBIçãO.

NãO HÁ ExIBIçãO.

PaVê DE 
BRIGaDEIROS

INGREDIENTES
2 latas de leite condensado
2 colheres de sobremesa de 
manteiga
2 colheres de sobremesa de 
chocolate em pó
1 caixa de creme de leite
1 pacote de biscoito de maisena

MODO DE PREPaRO

em uma panela, colocar 1 lata de leite condensado e 1 colher de manteiga. Cozinhar até o 
ponto de brigadeiro cremoso; deixe esfriar e depois misture meia caixa de creme de leite;
em outra panela, colocar 1 lata de leite condensado, 1 colher de manteiga e 2 colheres de 
chocolate em pó; Cozinhar até o ponto de brigadeiro cremoso.
deixe esfriar e depois misture meia caixa de creme de leite; Quebrar as bolachas em pe-
daços pequenos. 

Dicas
Para montar, alternar o brigadeiro branco, o preto e a bolacha. 

CINE PEPERI

Espelho, espelho meu
Exibição: Sáb (12) às 14h e 21h30; Dom (13) às 14h e 
21h30; Qua (16) às 21h30 e Qui (17) às 21h30. 
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Armie Hammer, Sean 
Bean
direção: Tarsem Singh
Gênero: Aventura
duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com o rico Prínci-
pe para salvar seu reino que está indo à falência. Mas 
o Príncipe está apaixonado por Branca de Neve, e para 
conquistá-lo a Rainha expulsa Branca de Neve para flo-
resta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda dos divertidos 
anões para lutar e reconquistar seu trono e o amor de 
sua vida. Nessa releitura do clássico conto dos irmãos 
Grimm, você descobrirá um mundo cheio de magia e 
comédia para toda a família.

Final do Gauchão
Internacional X Caxias – Domingo (13) às 16h.

Protegendo o inimigo
Exibição: Sáb (12) às 16h30 e 19h; Dom (13) às 19h; 
Qua (16) às 19h e Qui (17) às 19h. 
elenco: Ryan Reynolds, denzel washington, Vera Far-
miga, Brendan Gleeson, Robert Patrick, Sam Shepard, 
Liam Cunningham, Joel Kinnaman, Tanit Phoenix, Ste-
phen Bishop
direção: daniel espinosa
Gênero: Ação
duração: 1h55 
Sinopse: em Protegendo o inimigo, denzel washington 
(Incontrolável) é Tobin Frost, um criminoso e ex-agente 
da CIA marcado para morrer. enquanto aguarda seu 
julgamento, ele é mantido num esconderijo sob a pro-
teção do serviço de inteligência norte-americano. Po-
rém, um grupo interessado em matar Frost para que ele 
não deponha invade o local, cabendo ao jovem oficial 
Matt weston (Ryan Reynolds, de Lanterna Verde) evi-
tar a morte do protegido. Após fugir da casa invadida, 
criminoso e oficial devem seguir para um lugar seguro, 
no entanto, as chances de algo dar errado são enormes, 
já que o jovem agente deve encarar outros criminosos e 
saber lidar com a inteligência de Frost.

PáTIO SHOPPING CHaPECÓ 

Os vingadores 
Exibição: Todos os dias às 13h30 e as 16h10
elenco: Robert downey Jr., Clark Gregg, Scarlett Jo-
hansson, Chris Hemsworth, Samuel L. Jackson, Chris 
evans, Jeremy Renner, Mark Ruffalo, Tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: Ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inesperado surge amea-
çando a segurança global, Nick Fury, diretor da agência 
internacional de paz conhecido como SHIeLd, recruta 
uma equipe para livrar o mundo de uma possível des-
truição: Homem de Ferro, Capitão América, Thor, Hulk, 
Gavião Arqueiro e Viúva Negra.

american Pie – O Reencontro 
Exibição: Todos os dias às 16h40, 19h e 21h.
elenco: Alyson Hannigan, Seann william Scott, Na-
tasha Lyonne, Jason Biggs, Mena Suvari, Shannon eli-
zabeth, John Cho, Tara Reid, Chris Klein, Chris Owen
direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia

duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de Ameri-
can Pie, os protagonistas se reúnem para relembrar os 
velhos tempos. Michelle e Jim estão se habituando à 
vida de casados, enquanto cuidam de seu filho. Kevin 
e Vicky se separaram, Oz e Heather estão se distancian-
do aos poucos, mas Finch continua louco pela mãe de 
Stifler.

Um homem de sorte
Exibição: Todos os dias às 14h40 
elenco: Zac efron, Taylor Schilling, Blythe danner, Jay 
R. Ferguson, Riley Thomas Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min
Sinopse: Logan Thibault retorna de seu terceiro turno 
de serviço no Iraque, com o que acredita que salvou sua 
vida: uma fotografia que encontrou de uma mulher que 
ele nem conhece. descobrindo seu nome e seu ende-
reço, o sargento aparece em sua porta. Apesar da des-
confiança inicial de Beth e das complicações em sua 
vida, um romance acontece entre eles, dando a Logan 
a esperança de que ela pode ser muito mais do que o 
seu amuleto da sorte.

Piratas Pirados
Exibição: Todos os dias às 13h40, 17h20 e 19h10
elenco: Vozes originais de: Hugh Grant, david Tennant, 
Imelda Staunton, Martin Freeman, Jeremy Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: Aventura
duração: 88 min
Sinopse: O Capitão Pirata sai em uma missão para 
derrotar definitivamente seus rivais: Black Bellamy e 
Cutlass Liz, na disputa pelo prêmio de Pirata do ano. A 
missão leva o Capitão e a sua tripulação para uma ilha 
exótica e repleta de perigos. dos mesmos criadores de 
Fuga das Galinhas.

Como agarrar meu ex-namorado 
Exibição: Todos os dias às 21h
elenco: Katherine Heigl, John Leguizamo, daniel Sun-
jata, Jason O´Mara
direção: Julie Anne Robinson
Gênero: Comédia
duração: 91 min
Sinopse: divorciada e desempregada, Stephanie Plum 
aceita o emprego de caçadora de recompensas na firma 
de um primo esquisito. Munida de um bom par de sal-
tos, um olhar provocante e um tubo de spray de pimen-
ta, ela parte em busca de seu primeiro alvo - o atraente 
Joseph Morelli, ex-policial foragido, o mesmo por quem 
ela tinha uma queda desde os tempos de escola.

Battleship – Batalha dos Mares 
Exibição: Todos os dias às 14h, 16h30, 19h e 21h30
elenco: Liam Neeson, Alexander Skarsgard, Taylor Kits-
ch, Josh Pence, Brooklyn decker, Rihanna, Jesse Ple-
mons, Peter MacNicol
direção: Peter Berg
Gênero: Ação
duração: 135 min
Sinopse: Uma aventura épica de ação que tem início 
no mar e continua nos céus e em terra, na qual nosso 
planeta luta pela sobrevivência contra uma força supe-
rior desconhecida. Baseado no clássico jogo de batalha 
naval.

Taiane Lucas de Descanso 
comemora hoje (12) seu 
aniversário. Parabéns, tudo 
de melhor para você, muitas 
felicidades, realizações, amor e 
sucesso! Feliz Aniversário! 
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HORóSCOPO PIAdAS

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

Paula Fernandes  - eu sem você

Kelly Clarkson - what doesn´t kill you

Marisa Monte - depois

Luan Santana - Você de mim não sai 
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PAL
BATUCADA
APARTHEID

ACEOANCA
FILTROTON

AÃARARI
DONIDEAL
EANAGDO

OCASERVAG
ALARMANTE

AMPLOTURN
PICLOSET

BOSSSEAI
STANIRAL

ENTRAESAI

Material de
caixas utili-
zadas em
mudanças

Expres-
são que
denota
nojo

"A (?)",
filme com
Leonardo
DiCaprio

Septo (?):
separa 
as duas
narinas

A doença
de difícil
diagnós-

tico

Força que
move o 

revolucio-
nário

Ingrediente
usado na 

ração para
pássaros

A daninha
prejudica
a lavoura

Assusta-
dor; preo-
cupante

Espaçoso
(o aparta-

mento)

Nilton
Travesso, 

diretor 
de TV

Sigla do
Espírito
Santo

Deusa do amanhecer,
na Mitologia romana
A mais famosa ban-
da pop norueguesa

Polo petrolífero
fluminense em que

houve vazamento em
2011

Garupa de
animais

Tonelada,
em inglês

Chefe, em
inglês

Destituídas
de miolo

Principal
peça dos 
purifica-
dores de

água

(?) Vito
Corleone,
o Podero-
so Chefão

(Cin.)

Secular 
(o estado)
Do meio

de (prep.)

Humorista
e apre-

sentador
do 

"Agora
É Tarde",
na Band

(TV)

Sua capital é Acra
Armadilha
para ca-

mundongos

Cantora-
musa do
iê-iê-iê

Virar, em
inglês

Laís Souza,
ginasta

"Quarto"
de roupas
(?) Diego,

cidade
Item de-
corativo
Mar, em
inglês

(?) Lee,
criador do
"Incrível 

Hulk" (HQ)
Movimento

contínuo 
de pessoas

em um lugar (bras.)

Vogal do
pingo

Formato
de papel

Pena
Tribunal
Regional
Eleitoral

Roda de
samba

Política
de segre-
gação sul-
africana
contra a

qual lutou
Mandela

A N C A

3/sea — ton. 4/boss — turn. 6/closet. 9/apartheid. 13/danilo gentili.

Um fiscal do Ibama recebe uma de-
núncia e vai verificar. dirige-se para a 
casa de um caipira. Chegando ao lo-
cal, sem se identificar, vai logo tentan-
do um diálogo.
Fiscal:
- Bom dia!
Caipira:
- Bom dia!
Fiscal:
- Como vai a luta?
Caipira:
- Tá muito difícil.
Fiscal:
- Tem caçado muito?
Caipira:
- Tenho sim! Na semana passada ma-
tei 30 periquitos.
Fiscal:
- Trinta?
Caipira:

- Meu filho, traz as cabeças dos peri-
quitos pro homem ver.
Fiscal:
- e paca, tem caçado muito?
Caipira:
- Só três, nesta semana. Filho, traz as 
cabeças das pacas.
Fiscal:
- e outros animais silvestres, tem ca-
çado bastante?
Caipiras:
- Muitos deles. Filho, traz as cabeças 
dos outros bichos pro homem ver.
O fiscal refletiu, refletiu e perguntou:
- Não tem passado por aqui nenhum 
fiscal do Ibama?
Caipira:
- Sim. Na semana passada. Filho, traz 
a cabeça do fiscal pro homem ver.
Fiscal:
- Até outro dia, obrigado pela sua 

atenção...
__________________________________

O dono do bar estava cansado do bê-
bado que enchia a cara todo dia. em 
uma daquelas, quando o bêbado pe-
diu mais uma, ele despejou ácido no 
copo. O bêbado tomou, fez uma care-
ta e disse:
- essa é forte hein? - e saiu cambale-
ando.
Passaram-se vários dias e o bêbado 
não apareceu mais. O dono do bar 
até ficou preocupado, pensando que 
tinha matado o infeliz. Uma noite, o 
bêbado reapareceu e pediu uma pin-
ga. O dono do bar serviu a cachaça. O 
bêbado tomou, fez careta e disse:
- essa não, eu quero aquela que quan-
do a gente faz xixi a calçada fica cheia 
de buraquinho...

áRIES 
Procure ser mais dedicado (a) às suas atividades profissionais, 
poderá ter o reconhecimento que deseja, porém, evite entrar 
em conflito com colegas. Momento favorável para lidar com 
contratos e documentos. evite se aborrecer demais com pe-
quenos contratempos, guarde sua energia para se divertir.

TOURO
Fique de olho nas oportunidades que podem surgir no tra-
balho. Sua capacidade de liderar está em alta, aproveite para 
dividir as tarefas para não se sobrecarregar. Conversas com 
pessoas de sua confiança podem ajudar a ter uma visão mais 
clara dos problemas que pode estar enfrentando. evite gastar 
com supérfluos.

GêMEOS
Há boas chances de mostrar seu talento, esforço e dedicação e, 
assim, construir o caminho para uma promoção na carreira ou 
para a melhoria dos seus rendimentos. Convém gastar menos 
ou poderá se endividar. Contato com gente influente pode tra-
zer vantagens pessoais. Aceite convites dos amigos para sair, 
vai se divertir.

CÂNCER
Pode se sentir pressionado (a) no trabalho, mantenha a sere-
nidade e procure se organizar para dar conta dos seus com-
promissos. Criatividade e otimismo não vão faltar. evite se 
envolver em fofocas para preservar a sua imagem. em casa, 
bom astral para buscar soluções práticas para os problemas. 
Resolva as pendências com diálogo.

LEÃO
Tente não misturar vida pessoal e profissional. Para ter o re-
conhecimento que deseja no trabalho, divulgue seus talentos 
e qualidades aos superiores. Pense na possibilidade de pedir 
ajuda aos colegas, assim, suas tarefas irão render mais. Busque 
momentos de diversão ao lado de amigos e familiares.

VIRGEM
Um colega de trabalho poderá causar decepção. Isso ajudará 
a definir em quem realmente pode confiar. No serviço, não se 
acomode, procure inovar e usar a sua criatividade que está em 
alta. em casa, mantenha o pulso firme para evitar confusões. 
Intensifique o contato com seus familiares, especialmente 
com os que estão longe.

LIBRa
Não vai faltar entusiasmo nesta semana e você irá contagiar to-
dos à sua volta. Pode ser que tenha que tomar decisões impor-
tantes. Sua vida financeira precisa de um pouco mais de disci-
plina. Concentre suas forças em seus objetivos. Se precisar de 
ajuda dos familiares, não vai se decepcionar.

eSCORPIÃO
Se tiver uma tarefa pesada no trabalho, não hesite em compar-
tilhá-la com os colegas, assim vai render mais e trazer resulta-
dos satisfatórios. Se deseja aumentar seus rendimentos, pode 
investir em uma atividade extra ou mesmo mostrar suas habi-
lidades aos chefes e superiores. deixe os problemas de lado e 
divirta-se mais.

SAGITÁRIO
Procure olhar a vida de modo mais positivo, talvez seja hora 
de dar valor às pequenas conquistas. despesas imprevistas po-
dem ocorrer. No trabalho, tente encontrar maneiras mais prá-
ticas de realizar as mesmas atividades. Favorecidas viagens e 
passeios. É tempo de compartilhar sonhos e ideais em família.

CAPRICóRNIO
discrição será fundamental no ambiente profissional, fique 
longe de conversas que não levam a nada. Porém, é uma boa 
semana para mostrar toda sua força e determinação ao realizar 
suas atividades. Você e sua família poderão fazer programas 
divertidos juntos. Seja mais moderado (a) com seu dinheiro.

AQUÁRIO
Semana boa para concentrar suas forças em suas atividades, 
mas cuidado com pessoas oportunistas. Graças ao bom entro-
samento com os colegas de trabalho, as tarefas realizadas em 
equipe recebem proteção. Tenha cautela com qualquer assun-
to que envolva suas finanças. Participe mais da vida dos seus 
familiares.

PeIXeS
Podem surgir boas oportunidades de crescer na profissão, 
fique de olho. Mantenha a discrição sobre seus planos, evite 
comentá-los perto dos colegas de trabalho. Semana propícia 
para se encontrar com amigos ou fazer passeios ao ar livre. Sua 
intuição está em alta, dê atenção aos seus pressentimentos.

KELI FERNaNDES

Os escoteiros do Ar Júlio wolft, do Colé-
gio La Salle Peperi, realizaram no último final 
de semana um acampamento no Aero clube 
de São Miguel do Oeste, evento comemorati-
vo a Semana do escotismo. 

O chefe dos escoteiros, João Paulo Pro-
bst, explica que no acampamento, as crian-
ças tiveram um contato maior com o ramo 

da aviação, tema do encontro, além de co-
locar em prática as técnicas do escotismo 
no que se refere a acampamento. Cerca de 
40 pessoas entre Lobinhos, escoteiros, che-
fes e pais participaram do encontro onde, a 
equipe do Aero Clube, ministrou palestras e 
treinamentos técnicos da modalidade do ar. 
“Os escoteiros confeccionaram aviõezinhos 
com material reciclável e tiveram uma aula 
sobre aerodinâmica e voo, produzindo seus 

próprios aviões e realizando verdadeiras fa-
çanhas com o novo brinquedo cheio de ob-
jetivos educacionais e técnicos. Cada jovem 
cortou as bandejas de isopor, lixou, colou, 
colocou parafuso e fez seu avião voar nas 
proximidades do aeroporto de São Miguel 
do Oeste. Atividade incrível de excelentes re-
sultados”, enalteceu. Os jovens ainda tiveram 
instruções sobre lunetas, telescópio e na es-
tação meteorológica.

Segundo o instrutor, o grupo de esco-
teiros do Ar completa seu primeiro ano no 
próximo dia 2 de julho e desde então vem 
desbravando um novo caminho no ramo de 
escotismo no estado. 

A próxima atividade dos escoteiros do 
Ar é um acampamento no Feriado de Cor-
pus Cristi em Florianópolis, onde as crianças 
permanecerão por quatro dias em atividade 
dentro da base aérea da capital.

SEMaNa DO ESCOTISMO

escoteiros do Ar realizam acampamento 
em São Miguel do Oeste

Escoteiros tiveram um contato maior com o ramo da aviação, tema do encontro, além de colocar em prática as técnicas do escotismo no que se refere a acampamento

“Os escoteiros confeccionaram aviõezinhos com material reciclável e ti-
veram uma aula sobre aerodinâmica e voo produzindo seus próprios aviões e 
realizando verdadeiras façanhas com o novo brinquedo".
 João Paulo Probst

O Tribunal Regional eleitoral (TRe) de Santa 
Catarina decidiu, por unanimidade, julgar proce-
dente a ação de justificação de desfiliação partidária 
ajuizada pelo vereador dilson José Buratti, de Barra 
Bonita, contra o diretório municipal do Partido Pro-
gressista (PP), permitindo assim que ele saia da le-
genda sem perder o mandato. A decisão foi tomada 
no último dia 2, enquanto o seu acórdão foi assina-
do na sessão desta segunda-feira (07).

Buratti declarou que se desfiliou em 29 de 
setembro de 2011, sob o argumento de ter sido ví-
tima de grave discriminação pessoal por parte de 
quase todos os outros vereadores do PP, que não 
o apoiaram para a presidência da Câmara Muni-
cipal e depois migraram para o recém-fundado 
Partido Social democrático (PSd), esvaziando o 

antigo diretório.
em suas razões, o PP de Barra Bonita disse que 

não há justa causa para a saída do vereador porque 
os fatos teriam ocorrido de maneira diversa, não ha-
vendo acordo entre os integrantes da legenda para 
definir quem ocuparia a vaga de presidente.

O relator do caso, juiz Gerson Cherem II, afir-
mou que os motivos de Buratti também foram 
apontados por outro vereador, Julio Cesar deresz, 
que saiu do PP por se sentir isolado. "Não há dúvida, 
portanto, que, após a criação do Partido Social de-
mocrático (PSd), houve o esvaziamento do Partido 
Progressista (PP) em Barra Bonita, decorrendo daí 
o isolamento que o requerente alega haver experi-
mentado e que, a meu juízo, restou comprovado nos 
autos", disse o magistrado.

Barra Bonita
Vereador de Barra Bonita prova 
justa causa para sair de partido
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KELI FERNaNDES E
 JUCINEI Da CHaGa

Ter uma doença e procurar auxí-
lio médico. Receber um diagnóstico 
complicado e precisar de tratamento. 
essas são algumas das situações ex-
tremas na vida de qualquer pessoa. 
Viajar mais de 700 km em busca de 
tratamento deixa a situação ainda 
mais difícil. 

Todos os dias, pacientes de diver-
sos municípios do extremo Oeste se 
deslocam até a capital do estado para 
tratamento médico. Isso se dá devido à 
escassez de especialidades no interior. 
Até Florianópolis, onde o tratamento 
é feito pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), os pacientes são transportados, 
na maioria das vezes, em vans das Se-
cretarias Municipais de Saúde. 

Há alguns anos, a estadia na ca-
pital era custeada por cada paciente 
e muitos deles não tinham recursos 
para isso. Hoje, quem viaja até Floria-
nópolis para tratamento médico tem 
estadia garantida nas Casas de Apoio, 
onde o paciente recebe alimentação, 
hospedagem e transporte. 

Na Casa de Apoio do Oeste, mais 
de 650 pessoas são atendidas todos 
os meses. A coordenadora da Casa, 
delmira Maria Valamorbida, afirma 
que almoço, hospedagem e banho 
são oferecidos gratuitamente aos pa-
cientes. Café, leite, pão, entre outros 
itens, vem de doações ou são adqui-
ridos pelos hóspedes. “Tudo aqui é 
gratuito. Não cobramos nada, não ge-
ramos nenhuma receita aqui dentro”, 
destaca.

delmira explica que a Casa de 
Apoio é mantida pela Associação dos 
Voluntários do Oeste, formada por 
pessoas da região que se mudaram 
para o Litoral e viram a necessidade 
de uma casa para atender quem viaja 
de tão longe para tratamento de saú-

de. “Muitas pessoas vinham sem ter 
onde ficar. Passavam dias nas portas 
dos hospitais e pelas ruas. então foi 
montada essa casa, para atender o 
povo do Oeste que precisava de au-
xílio. Quem são atendidos vem do 
Oeste, assim como todos os que tra-
balham aqui”, enfatiza.

Na Casa ampla, os pacientes têm 
alternativas de lazer e espaço amplo, 
mas também existem algumas regras. 
Segundo delmira, essas regras são 
fundamentais para o funcionamento 
da Casa, já que centenas de pessoas 
passam por lá todos os meses. Con-
forme ela, a louça e a cozinha vale a 
lei do sujou, lavou e guardou. Todos 
devem estar na cama até às 22h30. 
“São muitos doentes, é muita gen-
te. Nos organizamos e nos viramos 
como pudemos”, enaltece.

A manutenção da Casa é da Asso-
ciação dos Voluntários, mas também 
conta com diversas doações, princi-
palmente por parte dos municípios 
da região. “A casa não fecha nunca. 
É trabalho 24 horas por dia, sete dias 
por semana”, afirma. 

Com a implantação do Hospital 
Regional do extremo Oeste em São 
Miguel do Oeste houve a necessi-
dade de uma casa de apoio para 
atender principalmente acompa-
nhantes de pacientes do hospital. A 
iniciativa surgiu quando a professo-
ra Rozélia Rita Belló de Siqueira se 
hospedou em um local parecido em 
Xanxerê, quando acompanhava a 
mãe em tratamento de saúde.  

Segundo a presidente, Cristia-
ne Regina Zanatta Massaro, a Casa 
de Apoio Instituto Terezinha Gaio 
Basso iniciou as atividades em 2010 

e já tem uma diretoria, estatuto e 
normas de funcionamento. Além 
disso, conta com ajuda de volun-
tários, que auxiliam nas visitas aos 
acompanhantes.

No primeiro trimestre de 2012 fo-
ram atendidas 232 pessoas, vindas de 
todo o extremo Oeste e também de 
estados vizinhos. A casa tem capaci-
dade para abrigar 20 pessoas, sendo 
dez leitos para homens e dez para 
mulheres. “A nossa casa é pequena, 
mas nós estamos à disposição de to-
dos que precisam dela. Com o Hos-
pital Regional, presenciamos muitas 

situações em que o acompanhante 
não tem onde ficar e a Casa de Apoio 
se torna fundamental”, destaca.

A manutenção da Casa é bem 
difícil para a diretoria, segundo a 
presidente. “Nós embarcamos nes-
sa já fazendo dívidas. O hospital foi 
inaugurado, as pessoas chegaram 
sem ter onde ficar e nós abraçamos 
essa causa. Alugamos a casa e, com 
o aluguel já correndo, não tínha-
mos nenhum recurso. Realizamos 
promoções, firmamos convênios e 
parcerias e hoje colhemos os frutos 
desse trabalho”, enfatiza.

Especial
CaSaS DE aPOIO

Unidades em Florianópolis são o porto seguro de quem viaja mais de 700 km para tratamento médico 

Auxílio imediato em horas difíceis 

SÃO MIGUeL dO OeSTe

todos os dias, pacientes de diversos municípios do Extremo Oeste se deslocam até a 
capital do Estado para tratamento médico.

Opinião de quem usa...

“É uma casa muito importante 
para todos que vem da nossa região 
para tratamento. Se não tivéssemos 
essa estrutura, seria um transtorno 
para todos. A maioria não teria 
condições de se hospedar em outro 
local”. Vilmar de Almeira, 30 anos, 
de Barra Bonita.

“Já são quatro anos que utilizo a 
casa de apoio, desde o início do 
meu tratamento. Sem isso, seria 
bem complicado. Na nossa região, 
há uma defasagem muito grande 
de médicos e especialidades e 
temos que vir para o Litoral. Essa 
casa é o nosso suporte”. Adriane 
Izabel Wronski, 41 anos, de São 
Miguel do Oeste.

 “Eu acho ótimo. Aqui os pacientes são 
bem cuidados, é tudo muito limpo e com 
ótimas refeições. Antigamente, íamos para 
hotéis, onde todos tinham gastos. Aqui é 
como a casa da gente”. Nilo Casagrande, 
53 anos, motorista da Secretaria de Saúde 
de Descanso.

“Faz cinco anos que faço tratamento e é 
segunda vez que utilizo a casa de apoio. Se 
não tivesse a casa, pra mim e pra muitos 
outros seria muito difícil, com despesas 
maiores”. Leandro Klement, 17 anos, de 
Mondaí.

“É um estrutura muito boa, bem 
organizada. É a primeira vez que fico 
aqui, mas se não tivesse a casa seria muito 
difícil”.  Marlene Bresolin Rapack, 53 anos, 
de Barra Bonita.

“Já fiquei aqui mais de cinco vezes 
e esse espaço é muito importante 
para quem vem de longe para 
tratamento de saúde”. Marlene 
terezinha Calegari, 42 anos, 
residente em Barra Bonita.

“É um local muito tranquilo, 
limpo, onde todo mundo é 
bem atendido. É um ponto de 
apoio para quem vem de longe 
por problemas de saúde e o 
principal é que ninguém paga 
nada”. Volnei Demari, 34 anos, 
motorista da Secretaria de Saúde 
de Barra Bonita.

“É um local muito bom, onde ficamos 
a vontade e de que precisamos muito”. 
Antônia Elecilia Juliani, 63 anos, de 
Barra Bonita.

 “É a primeira vez que fico em 
uma casa de apoio, mas me senti 
em casa aqui, em uma estrutura 
muito boa e organizada”. Fátima 
Rapack, 18 anos, residente em 
Barra Bonita.

“Muitas pessoas vinham sem ter onde ficar. Passavam dias nas por-
tas dos hospitais e pelas ruas. então foi montada essa casa, para atender 
o povo do Oeste que precisava de auxílio".
Delmira Maria Valamorbida

“A nossa casa é pequena, mas nós estamos à disposição de todos que pre-
cisam dela. Com o Hospital Regional, presenciamos muitas situações em que 
o acompanhante não tem onde ficar e a Casa de Apoio se torna fundamental”.
Cristiane Regina zanatta Massaro - SMO
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Inovar e oportunizar propos-
tas diferenciadas de trabalho às 
famílias beneficiárias do programa 
Bolsa Família tem sido prioridade 
da Secretaria de Ação Social de São 
Miguel do Oeste, por meio do Cen-
tro de Referência em Assistência 
Social (CRAS). Conforme a coorde-
nadora, Janete Ries, o CRAS atende 
atualmente 1.500 famílias do Bolsa 
Família e do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), da Lei Orgânica 
de Assistência Social (LOAS), o que 
tem oportunizado um acompanha-
mento integral à família.

Por meio do CRAS, toda a fa-
mília é atendida ou acompanhada. 
Janete destaca que o principal ser-
viço ofertado é o Programa de Aten-
dimento Integral à Família (PAIF). 
Também é ofertado o Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos para crianças e adoles-
centes de seis a 15 anos e o Serviço 

de Acompanhamento de Pessoas 
Idosas e deficientes no domicílio. 
O CRAS desenvolve ainda, diversas 
ações complementares como os 
cursos de qualificação profissional 
para adolescentes e mulheres.

Numa parceria com a escola 
Arts Cortes, 12 mulheres participam 
do Curso Avançado em Costura In-
dustrial. Todas realizaram em 2011 
o curso básico e agora têm a oportu-
nidade de buscar aperfeiçoamento 
e sua inserção no mercado de traba-
lho. Na última terça-feira (08), inicia 
uma nova turma, no Curso Básico 
de Corte e Costura, na escola Arts 
Cortes, para as mulheres que têm 
interesse em buscar conhecimento 
e ter mais uma fonte de renda na 
família.

Fátima dos Santos, moradora 
da Linha 26 de Outubro, participa 
do curso avançado. ela lembra que 
na primeira etapa o curso ajudou 

para entender mais a máquina de 
costura e, agora, já trabalha com o 
corte e o molde. “Nesta semana nós  
montamos alguns agasalhos de soft 
e jogos de lençois. espero que ape-
sar da dificuldade eu consiga ir até o 
final do curso. Todas as mulheres da 
cidade deveriam abraçar esta opor-
tunidade única. dependo de caro-
na para vir e voltar, mas não posso 
deixar esta chance passar em minha 
vida. Pretendo investir em maqui-
nário e fazer minha produção em 
casa”, disse a beneficiária. 

Conforme a secretária de Ação 
Social, Soeli Paris, o serviço oferta-
do pelo CRAS é gratuito, é público, 
está inserido na política de assistên-
cia social, a qual não é contributiva. 
“Todas as pessoas que necessitarem 
tem acesso garantido em lei, cabe 
ao Governo e a nós que trabalha-
mos com a política oferecer e garan-
tir este direito à população. O de-

safio é fazer com que a informação 
chegue a todas as pessoas, seja do 
perímetro urbano ou do meio rural, 
a fim de que tenham direito de igual 
acesso”, afirmou.

Janete lembra que o CRAS não 
vem só para que a pessoa tenha o 
sonho de mudar de condição de 
vida, mas sim dar possibilidades 
para que o sonho se concretize. 
Pois todos os serviços ofertados 
estão em consonância com o que 
estabelece a Política Nacional de 
Assistência Social (PNAS), orga-
nizados conforme as diretrizes do 
Sistema Único de Assistência So-
cial (SUAS), estruturados e reor-
denados com base na Tipificação 
Nacional dos Serviços Socioassis-
tenciais.

Atualmente uma equipe téc-
nica composta por três assistentes 
sociais e um psicólogo realizam o 
atendimento às famílias no CRAS.

CRAS dá condições para que 
famílias concretizem sonhos 
e mudem de vida

SÃO MIGUEL DO OESTE

CURSOS 
OFeReCIdOS
Curso de qualificação Pintura 
em Telas

Curso corte e costura: básico 
e avançado - parceria com a 
Escola Arts Corts e IF-SC

Oficinas de artesanato
Confecção de cobertores, 
lençóis e artesanatos em ge-
ral (mulheres)

Oficinas separadas com ido-
sos e deficientes

Curso Cuidador de Idosos 

O prefeito de São Miguel do Oeste, Nelson 
Foss da Silva, e a administradora da Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 24h, Joceli Zam-
biasi, reuniram na manhã de terça-feira (08), 
no salão nobre da Prefeitura, prefeitos e secre-
tários de saúde de seis municípios da região.

Na oportunidade, os representantes de São 
Miguel do Oeste, Guaraciaba, Bandeirante e 
descanso discutiram a melhor forma de execu-
ção do convênio que irá definir os atendimentos 
que serão disponibilizados à população regio-
nal. Além destes quatro municípios, integram o 
Consórcio firmado para funcionamento da UPA 
24h, Paraíso e Barra Bonita. 

Segundo o prefeito Nelson, a forma de exe-

cução, administração e atendimento da UPA 
por meio deste convênio será definida nos pró-
ximos dias com os representantes da saúde dos 
seis municípios. “Podemos garantir que em 
julho estaremos inaugurando a unidade que 
atenderá casos de urgência e emergência de 
uma população de cerca de 65 mil habitantes”, 
afirmou.

Joceli informa que os profissionais serão 
contratados de acordo com a demanda de 
atendimento. Ainda na terça-feira, as equipes 
dos municípios se reuniram individualmente 
com a administradora e o secretário de Saúde 
de São Miguel, Alfredo Spier, para expor as reais 
necessidades de cada município. 

Prefeitos e secretários discutem convênio para funcionamento da UPA 24H

Prefeitos e secretários discutiram o funcionamento 
da uPA com a administradora

Projeto beneficiará municípios de São Miguel do oeste, Guaraciaba, Bandeirante, descanso, Paraíso e Barra Bonita

Geral
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UNOESC

A editora Unoesc lançou nesta 
semana o livro “Práticas educacio-
nais no diálogo com Paulo Freire”. A 
obra, que tem como organizadora a 
professora dra. Mônica Piccione Go-
mes Rios, é dividida em duas partes, 
com 11 artigos que propõem um di-
álogo das práticas escolares e educa-
cionais dos autores com os conceitos 
de Paulo Freire.

A primeira parte - “No diálogo 
com práticas escolares”, é composta 
por oito artigos que abordam temas 
relativos às experiências educacio-
nais em escolas públicas e institui-
ções de ensino da educação básica e 
superior. Na segunda parte - “No di-
álogo com a família e com a comuni-
dade” - são encontrados três artigos, 
que abordam vivências para além da 

sala de aula, nas esferas públicas e 
privadas da sociedade.

Os artigos têm como autores a 
própria professora Mônica, o pro-
fessor dr. Paulino eidt e nove profis-
sionais que cursaram a disciplina de 
Prática Freiriana na educação esco-
lar, ministrada pela primeira vez no 
Mestrado em educação da Unoesc 
pelos professores citados, no segundo 
semestre de 2010.

São eles os já mestres em educa-
ção, Cristiane Terezinha Isele, dou-
glas Branco de Camargo, Iselda Pe-
reira e Ledriana Minusculi Panis, os 
mestrandos na mesma área Francine 
Baptistella, Jane Glauce Silva Nedel, 
Marli Ferreira wandscheer e Patrícia 
Aparecida Pedroso, além do candida-
to ao Mestrado em educação da Uno-

esc, Julio Cesar Pozo da Fonseca.
“Os textos são sobre vivências dos 

próprios autores nas práticas educa-
cionais”, diz a professora Mônica, co-
mentando que o livro é voltado para 
educadores que atuam na educação 
formal, em ONGs ou em outros tipos 
de organizações educacionais.

O livro pode ser encontrado na 
Livraria da Unoesc ou com os profes-
sores do Mestrado em educação pelo 
valor de R$ 35,00.

ReALIZAÇÃO PeSSO-
AL e PROFISSIONAL

Para quem cursou a disciplina de 
Prática Freiriana na educação escolar 
e agora vê o resultado do trabalho em 
um livro, o lançamento é uma reali-
zação profissional. Patrícia Aparecida 

Pedroso, psicopedagoga e professora 
da Unoesc Campus de Videira, é au-
tora do último capítulo: “dificuldades 
nos processos de aquisição da lingua-

gem oral e escrita nos microssistemas 
da sala de aula e da família”. ela conta 
que a iniciativa é bastante importante 
para sua carreira.

“É uma oportunidade de registrar o que penso, de 
deixar um registro concreto. Para mim esse livro veio ao 
encontro do meu trabalho e do meu pensamento. en-
tão, me sinto realizada”, 
Prática Freiriana

O Banco do Brasil (BB) anun-
ciou na última quarta-feira (09) 
nova redução das taxas de juros e 
medidas para ampliar o crédito às 
micro e pequenas empresas. No 
cheque especial, a taxa passou de 
9,13% ao mês para a taxa única de 
3,94%, o que representa uma redu-
ção de 56,8%. “Os novos juros são 
para todos os clientes que aderi-
rem à Assessoria Financeira Pes-
soa Jurídica, serviço que consiste 
no monitoramento da utilização 
do cheque especial e do cartão de 
crédito empresarial, por meio do 
envio de mensagens eletrônicas 
diretamente ao cliente sempre 
que houver uso continuado dessas 
operações. O objetivo é indicar à 
empresa as melhores alternativas 
para o uso consciente do crédito”, 
diz o banco. essa foi a quarta redu-
ção desde abril.

A taxa mínima da linha BNdeS 

Capital de Giro Progeren passou 
de 0,96% para 0,89% ao mês. Já 
na linha BB Capital de Giro Mix 
Pasep, a taxa mínima passou de 
Taxa Referencial (TR) mais 2,14% 
ao mês para TR mais 0,99% ao 
mês (taxa equivalente de 1,01% ao 
mês), representando redução de 
mais de 53%.

Segundo o BB, durante o mês 
de maio, as empresas contarão 
com uma promoção para antecipar 
os valores das vendas do dia das 
Mães. Os recebíveis (cheques pré-
-datados, duplicatas ou cartões de 
crédito) poderão ser convertidos 
em capital de giro com juros a par-
tir de 1% ao mês, ante uma taxa mé-
dia de 1,3% ao mês. “Com isso, os 
empresários poderão obter recur-
sos para pagar fornecedores, com-
promissos e repor seus estoques”, 
afirma a instituição.

Os clientes com operações nas 

duas principais linhas de capital de 
giro do BB contarão com carência 
no pagamento de até três parcelas 
nas novas liberações de crédito. O 
objetivo é conceder folga financeira 
às empresas, aliviando as necessi-
dades de giro.

Outra medida do BB foi prorro-
gar, até o final de junho, as taxas e o 
prazo para os clientes que contra-
tarem empréstimos para liquidar 
suas operações em outras institui-
ções financeiras. Neste período, os 
empresários podem beneficiar-se 
de taxas a partir de 0,89% ao mês 
e prazo de pagamento de até 60 
meses, contando inclusive com 
carência de até seis meses para 
pagar a primeira parcela da ope-
ração. Somente nesta modalidade, 
segundo o BB, já foram realizados 
negócios da ordem de R$ 391,5 mi-
lhões, desde o início do programa 
Bom pra Todos.

Crédito

BB anuncia redução das taxas de juros
Os parlamentares aprovaram 

o Projeto de Lei Complementar 
nº 30/11, de autoria do deputado 
Gelson Merisio (PSd), que teve 
apensado o PLC 31/11, do depu-
tado Mauro de Nadal (PMdB), 
alterando a lei e instituindo as 
Regiões Metropolitanas de Floria-
nópolis, Vale do Itajaí, Alto Vale 
do Itajaí, Norte/Nordeste Cata-
rinense, Lages, Foz do Rio Itajaí, 
Carbonífera, Tubarão, Chapecó e 
extremo Oeste. 

 EXTREMO OESTE 
O deputado Mauricio esku-

dlark (PSd) apresentou emenda 
substitutiva global, aprovada em 
Plenário, que inclui na lei a Re-
gião Metropolitana do extremo 
Oeste, com capital em São Miguel 
do Oeste. O parlamentar também 
incluiu alguns municípios no nú-
cleo metropolitano e nas áreas de 
expansão metropolitana nas regi-
ões metropolitanas de Chapecó e 

do extremo Oeste.
O núcleo será integrado pelos 

municípios de Bandeirante, Barra 
Bonita, Belmonte, Cunha Porã, 
descanso, dionísio Cerqueira, 
Flor do Sertão, Guaraciaba, Gua-
rujá do Sul, Iporã do Oeste, Ira-
ceminha, Itapiranga, Maravilha, 
Paraíso, Princesa, Romelândia, 
Santa Helena, São João do Oeste, 
São José do Cedro, São Miguel do 
Oeste e Tunápolis.

A área de expansão metro-
politana será composta pelos 
municípios de Abelardo Luz, An-
chieta, Bom Jesus, Bom Jesus do 
Oeste, Caibi, Campo erê, Coronel 
Martins, entre Rios, Formosa do 
Sul, Galvão, Ipuaçú, Iratí, Jardi-
nópolis, Modelo, Mondaí, Novo 
Horizonte, Ouro Verde, Palma 
Sola, Riqueza, Saltinho, Santa Te-
rezinha do Progresso, Santiago do 
Sul, São Bernardino, São domin-
gos, São Lourenço do Oeste, São 
Miguel da Boa Vista e Tigrinhos.

região Metropolitana do extremo oeste é criada

Assessoria de Imprensa
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““As melhorias nas propriedades são constantes 
para que se possa aproveitar ao máximo a produtivida-
de nas lavouras e nas atividades agropecuárias.

adair Serina

TUNáPOLIS

Secretaria disponibiliza 
Auxílio Estudante

O secretário de educação, Cultura 
e esportes de Tunápolis, Vianei Ham-
merschmitt, comunica a todas as pes-
soas que estudam em universidades, 
faculdades ou em cursos fora do municí-
pio, que as inscrições para o Auxílio es-
tudante estarão abertas do dia 15 ao dia 
31 de maio, junto à Secretaria. Conforme 

ele, o auxílio será de R$ 300,00 ao ano, 
totalizando R$ 30,00 por mês no período 
letivo, sendo que o pagamento será em 
duas parcelas de R$ 150,00, em julho e 
novembro. 

O secretário explica ainda que os 
interessados devem trazer documen-
to de identidade, CPF, comprovante de 

residência, atestado de matrícula e fre-
quência e número da conta bancária. O 
formulário para o preenchimento dos 
dados para o cadastro estará disponível 
na página da Prefeitura, através do www.
tunapolis.sc.gov.br. este deverá ser en-
tregue impresso e preenchido correta-
mente no ato de inscrição.

Intensificado ações para 
prevenir escassez de água

GOVERNO MUNICIPaL 

A Administração de descanso, por 
intermédio da Secretaria Municipal de 
Agricultura, vem atuando de diversas 
maneiras para que agricultores não so-
fram com a falta de água. entre os tra-
balhos estão a limpeza de reservatórios, 
abertura de valas para instalação de rede 
e disponibilização de caixas de água. 
Atualmente, as famílias residentes nas 
comunidades de Pratinha e Barra do 
Herval são beneficiadas com a limpeza 
de reservatórios. Os trabalhos feitos com 
escavadeira hidráulica, retro escavadeira 
de pneu 4x4 e trator de esteira estão am-
parados por licença ambiental emitida 
pela Fundação do Meio Ambiente (Fat-
ma). 

Outra ação é que, no mês de abril, 
em parceria com a comunidade de Linha 
Alegre, foram disponibilizados servido-
res públicos e retroescavadeira da muni-
cipalidade para abrir valas, que servirão 
de instalação de rede de água. Através de 
poço artesiano, adquirido por moradores 
daquela comunidade, aproximadamente 
25 famílias são beneficiadas. A mesma 

ação ocorre na Linha Pratinha, contem-
plando seis famílias.

Também faz parte das medidas pre-
ventivas a disponibilização de caixas de 
água provenientes da defesa Civil es-
tadual. Os reservatórios são destinados 
para armazenar água e atender o consu-
mo humano, principalmente os grupos 
de famílias que tiveram maiores proble-
mas no período de estiagem. 

em visitas realizadas pelo secretário, 
Adair Serina, ele observa que se notou o 
grau de satisfação dos agricultores em 
relação às ações promovidas pela Pre-
feitura. “As melhorias nas propriedades 
são constantes para que se possa apro-
veitar ao máximo a produtividade nas 
lavouras e nas atividades agropecuárias, 
mantendo e elevando a qualidade de 
vida das famílias, bem como servindo 
de incentivo para a permanência dos 
jovens no meio rural”, comenta. e acres-
centa que na medida do possível todos 
os trabalhos agendados vão ser realiza-
dos, e pede a compreensão das famílias 
agricultoras.Entre as ações, a Secretaria de Agricultura realiza a limpeza de reservatórios, abertura de valas 

para instalação de rede e cede caixas de água

Os profissionais da Secretaria 
de Saúde de descanso realiza-
ram no último sábado (05), o dia 
d de vacinação contra a gripe. 
Foi o primeiro dia da campanha, 
que se estende até 25 de maio. No 
Centro Municipal de Saúde e na 
Unidade do distrito de Itajubá, 
registrou-se 230 pessoas vacina-
das. “Os moradores do município 
não costumam comparecer em 
sábado para fazer a vacinação”, 
observa a técnica de enferma-
gem, edilene Lorenski. entre-
tanto, ela salienta que a partir de 

agora, durante os dias úteis da 
semana, a tendência é aumentar 
a procura já que há 1.600 doses 
disponibilizadas em descanso. 

A campanha é direcionada 
para pessoas acima de 60 anos, 
gestantes, crianças de seis meses a 
dois anos incompletos, profissio-
nais de saúde e povos indígenas. 
Para colaborar com os moradores 
da área rural, a Secretaria elaborou 
um cronograma de vacinação ini-
ciando na segunda-feira e ocorreu 
durante todos os dias da semana 
nas comunidades. 

Campanha de vacinação contra 
gripe imuniza 230 descansenses

Vandalismo danifica motor 
de rolo compactador

O motor do rolo compactador 
marca Müller, pertencente ao muni-
cípio de descanso, está sem funcio-
nar por haver pedras no motor do 
equipamento. Na semana passada, 
o mecânico Mário Hapke, ao abrí-
-lo, verificou pedras, do tipo casca-
lho fino, no compartimento do óleo, 
provocando conforme laudo feito 
pelo profissional, a “fundição” do 
motor. Tudo leva a crer que foi um 
ato de caráter intencional. diante 

da situação, o secretário Valdecir 
Capellari registrou Boletim de Ocor-
rência na delegacia de Polícia. Tam-
bém solicitou medidas administrati-
vas cabíveis para apuração e solução 
dos fatos, uma vez que a municipa-
lidade precisará gastar aproximada-
mente R$ 10 mil  para o conserto.

O prefeito Sadi Bonamigo repu-
diou a ação de vandalismo e diz que 
a máquina ficará parada até con-
sertá-la, prejudicando os trabalhos 

previstos. “Com certeza já atrasou a 
agenda de serviços aos agricultores, 
pois o rolo trabalhava nas melhorias 
das estradas do interior”, lamenta. 
Ainda segundo Bonamigo, os recur-
sos, para deixar o rolo compactador 
funcionando novamente, poderiam 
ser utilizados em benefício de ou-
tras áreas. “É uma pena que tais ati-
tudes ocorram em nosso município. 
Quem perde com isso é toda a po-
pulação”, completa. 

Centro Municipal de Saúde vai passar por reformas
Para os próximos dias 

estão previstos o início das 
reformas no Centro Munici-
pal de Saúde de descanso. 
O processo de licitação já foi 
realizado pelo Setor de Com-
pras da Prefeitura. A unidade 
receberá piso novo, forro de 
gesso, pintura interna e exter-
na, substituição das aberturas 
de ferro, portas e janelas, por 
vidro temperado. Os inves-
timentos no valor de R$ 74,3 
mil são oriundos do Governo 
Federal e R$ 2,4 mil de con-
trapartida do município. A 
ação pertence ao programa 
de requalificação de Unida-
des Básicas de Saúde.

Com a execução dos tra-
balhos, o secretário de Saúde, 
Paulo César Busnello, diz que 
poderão ocorrer transtornos. 
“Pedimos a compreensão 
dos usuários, pois o que 
está sendo proposto garan-
tirá melhor qualidade no 
ambiente e nos atendimen-
tos, bem como o conforto 
a todos”, explica. A mesma 
postura e avaliação parte do 
prefeito Sadi Bonamigo. Se-
gundo ele, o Centro Muni-
cipal de Saúde terá um am-
biente mais agradável para 
atender a população. “esse 
tipo de ação vem ao encon-
tro das pessoas”, destaca.

Na última semana, foi realizado na escola de educação Básica 
Alberico Azevedo, o “dia da escola” em virtude da comemoração 
dos 32 anos do educandário. As atividades começaram com a pre-
sença dos bombeiros, com uma palestra sobre prevenção de incên-
dio e primeiros socorros. Após, a Aurora realizou uma palestra para 
o ensino Médio sobre Sustentabilidade e para os alunos de ensino 
Fundamental com atividades de Contação de Histórias com cenário 
alusivo despertando o lúdico das crianças. Ainda, o Sesc participou 
das atividades, disponibilizando brinquedos para os alunos do 1º ao 
5º ano, e jogos de interação entre turmas com alunos do 6º ao 9º ano. 

Os representantes das Se-
cretarias de educação, Cultura 
e Ação Social de São Miguel do 
Oeste se reuniram na manhã da 
última quarta-feira (09) para de-
finir a programação e a organi-
zação do 4º Arraiá Popular, que 
acontece no dia 16 de junho, na 
praça walnir Bottaro daniel.

A secretária de Cultura, Pau-
la Licks, explica que o Arraiá terá 
início às 15h com apresentações 
das escolas da Rede Municipal 
de ensino. A programação segue 
até às 17h com apresentações 
artísticas de crianças e adoles-
centes de seis a 15 anos. “das 
15h às 17h nós vamos trabalhar 

com os grupos das escolas com 
apresentações típicas do evento 
tradicional do mês de junho. das 
17h às 17h30 teremos o tradicio-
nal Casamento Caipira”, explica. 

O evento contará ainda com 
a participação especial da dupla 
duduca e dalvan no espaço Roda 
de Viola. O show acontece a par-
tir das 17h30. Paula enfatiza que 
este ano será realizado novamen-
te pela Secretaria de educação 
do município um concurso de 
desenho para ilustrar o folder de 
divulgação do evento. As escolas 
trabalham também na organiza-
ção das barracas e na preparação 
das comidas e bebidas típicas. 

administração Municipal 
organiza o 4ª arraiá Popular

Escola completa 32 anos 
e comemora com  “Dia da Escola”

Mais uma obra foi inaugurada no 
último domingo (06) pelo Governo de 
São Miguel do Oeste, por meio do pro-
grama Orçamento Participativo (OP). 
desta vez, foi realizada a inauguração 
da reforma no salão comunitário e 
entregues equipamentos novos para 
o Clube de Mães da Linha Jacutinga 
do Arroio Veado. Nesta obra e equi-
pamentos foram investidos R$ 20 mil, 
sendo R$ 15 mil o repasse da munici-
palidade e R$ 5 mil de recursos da pró-
pria comunidade.

O prefeito Nelson Foss da Silva, 
acompanhado da primeira dama Adria-
na Cagol, do secretário de Planejamen-
to e coordenador do OP, Adair Bernardi 
e do vereador Antônio Orso, prestigiou 
a solenidade que contou ainda com a 
presença dos delegados do OP, Mercílio 
Olbermann, Marcio Santin e Írio Bar-
bieri, da presidente do Clube de Mães, 
Marlene Schneider e demais lideranças 
e famílias da comunidade.

Nelson destacou em sua fala a im-
portância que o OP tem tido em todas 
as comunidades, a partir da partici-

pação dos moradores. “Todos tem se 
envolvido na decisão da aplicação dos 
recursos do município e das comu-
nidades. O OP é uma ferramenta de 
participação popular desenvolvida a 
médio e longo prazo, as famílias devem 
ter paciência, pois as obras não aconte-
cem da noite para o dia e sim, a partir 
do trabalho e empenho da equipe da 
Prefeitura e dos próprios moradores”, 

afirmou o prefeito.
A comunidade agradece a presen-

ça de todos e os dirigentes afirmam 
que a festa superou as expectativas de 
público, reunindo mais de 350 pesso-
as num domingo festivo e de come-
morações. A prioridade para 2013 já 
foi definida pelos moradores que pre-
tendem melhorar e ampliar a cozinha 
comunitária. 

Comunidades do interior e da cidade são beneficiadas

Orçamento Participativo 
leva obras e melhorias 

INVESTIMENTOS
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14 aNOS

Orçamento 
Participativo 

Neste ano, o Orçamento Parti-
cipativo em Guaraciaba completa 
14 anos e tem se consolidado como 
uma ferramenta de prestação de 
contas e de participação popular. Na 
próxima segunda-feira (14), a Ad-
ministração Municipal dará início 
ao Orçamento Participativo (OP) de 
2012. 

Até o dia 14 de junho, serão reali-
zadas 41 reuniões nas comunidades 
do interior, em setores da cidade e 
com grupos e setores específicos, 
como juventude, idosos, habitação e 
indústria e comércio. O encerramen-
to do Orçamento Participativo será 
no dia 15 de junho, quando acontece 
a assembleia geral com os conselhei-
ros do OP. 

Além de sugerir prioridades de 
investimentos para o ano de 2013, 

os participantes também acompa-
nharão uma prestação de contas re-
ferente às atividades do ano passado 
e de projetos que estão sendo execu-
tados neste ano. 

O prefeito Ademir Zimmermann 
reforça o convite a todos os muníci-
pes para que participem das reuni-
ões, pois é o momento de saber onde 
está sendo aplicado o recurso públi-
co e também ajudar a definir os fu-
turos investimentos voltados ao in-
teresse coletivo. O OP é o momento 
em que a Administração Municipal 
descentraliza o poder público indo 
até a comunidade para ouvir e ava-
liar o que está sendo feito, conhecer 
as necessidades e prioridades da po-
pulação e também apresentar como 
ocorrem os investimentos, os gastos, 
enfim o custeio da máquina pública.

dia 14 – Mirim às 8h30; Laranjeira às 9h30; Ouro Verde às 13h30; 
e Vinte e Quatro às 14h30. Na terça-feira (15) - Póca às 8h30; São João 
às 9h30 e Guatapará Baixo às13h30. Na quarta-feira (16) - Caravaggio 
às 9h30 e São domingos às 14h30. Na sexta-feira (18) – Cordilheira às 
8h30 e Castelo Branco às 9h30. 

Keli Fernandes

O Lions Clube de Guaracia-
ba iniciou no último sábado (05), 
a Campanha do Agasalho 2012. A 
campanha segue até o próximo dia 
19, quando será realizada a entrega 
dos donativos arrecadados.

Conforme a vice-presidente do 
Lions de Guaraciaba, Micheli dan 
Bross, três postos de arrecadação 
foram instalados no município – no 
Sicoob, nas Farmácias Natu Farma 
e no Supermercado Lions. Já no dia 
19, o posto de coleta será no Banco 
Besc, oportunizando a participação 
de quem não teve acesso a campa-
nha anteriormente. 

Segundo Micheli, o objetivo da 

campanha é arrecadar agasalhos, 
cobertores e colchões, entre outros 
e distribuí-los as famílias cadastra-
das na pastoral da criança. Confor-
me ela, essa é a segunda campanha 
organizada pelo Lions e que no-
vamente os donativos serão desti-
nados as famílias da pastoral. “Há 
um bom tempo, o Lions vem traba-
lhando em parceria com a pastoral, 
que já tem famílias carentes cadas-
tradas, já sabem o número certo de 
adultos e crianças e, principalmen-
te, tem foco nas pessoas que preci-
sam realmente desses donativos”, 
destaca.

Pelo menos 50 famílias serão 
beneficiadas com a Campanha do 
Agasalho no município.

Lions Clube realiza Campanha do Agasalho

O prefeito de Guaraciaba, Ade-
mir Zimmermann, participou da 
reunião da Associação Guaracia-
bense dos Sem Moradia (Aguas-
mo), realizada na noite da última 
terça-feira (08), e expôs os projetos 
e investimentos da Administração 
Municipal voltados ao setor habita-
cional do município. 

Zimmermann falou do investi-
mento no loteamento habitacional 
popular, no Bairro Santa Terezi-
nha, onde serão beneficiadas 30 
famílias, algumas indicadas pelo 
departamento de Assistência So-
cial do município e outras pela 
Aguasmo. No loteamento residen-
cial, na Linha Palú, serão contem-
pladas 78 famílias da Aguasmo, e 
o município entra como parceiro 
no projeto de licenciamento, lo-
teamento e infraestrutura. A área 
foi adquirida pela associação e re-

passada ao município para fazer o 
loteamento. 

No Bairro Santa Terezinha, estão 
em construção 30 casas, através do 
Programa Minha Casa Minha Vida, 
do Governo Federal. Além dos R$ 
360 mil oriundos da esfera federal, 
o município terá cerca de R$ 400 
mil de despesas com o projeto, sen-
do R$ 180.914,37 com aquisição da 
área, R$ 117.878,00 com o loteamen-
to e licenciamento ambiental, R$ 
52.372,00 em horas máquinas (pú-
blicas e terceirizadas), R$ 14.300,00 
com projeto estrutural e detonação 
de rochas e mais R$ 32.870,00 para 
serviço de perfuração para estaque-
amento, execução das estacas e ali-
cerce das casas. 

em relação ao loteamento resi-
dencial, em Linha Palú, o setor de 
engenharia está elaborando os ter-
mos de referência para contratação 

da empresa que fará o projeto de lo-
teamento. A estimativa de custo é de 
cerca de R$ 115 mil. A Administra-
ção Municipal encaminhou, no dia 
16 de abril, o projeto de suplemen-
tação orçamentária para a Câmara 
de Vereadores, e após aprovado será 
encaminhada a licitação. 

LOTEaMENTO INDUSTRIaL 
O prefeito também falou do pro-

jeto de implantação de um distrito 
industrial, na saída da cidade em 
direção à Linha Índio. O custo com 
o loteamento da área está estimado 
em R$ 110 mil. O projeto de suple-
mentação de orçamento também 
está na Câmara de Vereadores e as-
sim que for aprovado o município 
irá licitar a contratação da empresa 
que fará o loteamento. O município 
investiu R$ 193.480,00 na aquisição 
da área com 17.589 m².

Prefeito apresenta 
investimentos 

HaBITaÇÃO
Educação

Escola promove 
oficina de trabalhos 
artesanais

A escola de ensino Fundamen-
tal Padre Reinaldo Stein, da Linha 
Prateleira, em Anchieta, realizou na 
última segunda-feira (07), um dia 
de oficina com os alunos do 1º ao 5º 
ano. Na atividade, todos desenvolve-
ram trabalhos artesanais com massa 
de biscuit, para decorar um vidro 
que será utilizado como presente no 
dia das Mães.

de acordo com a diretora da eeF 
Padre Reinaldo Stein, Juliane Palu-
do Christoff, o objetivo da atividade 
foi valorizar as mães, reciclar vidros, 
desenvolver a criatividade e a coor-
denação motora, além da capacida-
de de envolver-se em trabalhos de 

grupo. “Foi também um trabalho 
realizado com muito carinho. era 
visível no rostinho de cada aluno a 
alegria e o prazer em poder fazer o 
presente para sua mãe”, disse ela.

Os estudantes do 6º ano, 7ª e 
8ª séries também aproveitaram os 
vidros e, com trabalho artesanal, 
igualmente confeccionaram pre-
sentes para suas mães. Conforme as 
professoras regentes e as professo-
ras das disciplinas de Artes e edu-
cação Física foi uma atividade extre-
mamente válida. A escola de ensino 
Fundamental Padre Reinaldo Stein 
possui hoje 107 alunos estudando 
distribuídos em dois turnos. 

Na atividade, os alunos desenvolveram trabalhos artesanais com massa 
de biscuit, para decorar um vidro que será utilizado como presente no 
Dia das Mães

Formandos participaram das aulas na unidade Descentralizada de Paraíso

Ceja forma mais 
uma turma do 
ensino Médio 

EDUCaÇÃO

A Unidade descentralizada do Centro de 
educação de Jovens e Adultos (Ceja) de Para-
íso formou, no último sábado (05), mais uma 
turma de ensino Médio. O ato aconteceu no 
Clube Católico de Paraíso e reuniu familiares 
e convidados dos formandos. 

As aulas e atividades foram coordenadas 
pelo Ceja de São Miguel do Oeste. durante 
aproximadamente um ano e oito meses, os 
alunos frequentaram as aulas duas vezes por 
semana, em um espaço físico cedido pela es-
cola de educação Básica Adolfo Silveira de 
Paraíso. A diretora do Ceja, Rosilene demarco 

Sbeghen, lembra que os professores se deslo-
cavam de São Miguel do Oeste ao município 
de Paraíso com o transporte realizado pela 
Prefeitura do município. 

Além de Paraíso, o Ceja de São Miguel do 
Oeste possui unidades descentralizadas em 
Guaraciaba, localizada no Núcleo Avançado 
de educação Supletiva (Naes); em descanso 
na eeB everardo Backheuser e na Linha Vorá; 
em São Miguel do Oeste na Unidade Prisio-
nal Avançada e na Linha Canela Gaúcha; em 
Bandeirante na eeB Hélio wassum; e em Bar-
ra Bonita na eeB Cecília Lotin. 

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing
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Agricultura“Apesar disso, a captação estimada para os quatro primeiros 
meses de 2012 é bem superior a captação do mesmo período de 
2011 e o aumento poderá chegar a 20%”. 
Francisco Heiden

GUaRaCIaBa

Agricultores recebem incentivos e incrementam a produção

Silagem é um dos principais 
serviços oferecidos aos agricultores

dentro do Programa Leite é 
Vida, a produção de silagem é um 
dos principais serviços oferecidos 
pela Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente de Guaraciaba. Os 
agricultores recebem incentivos 
que variam de 40% a 60% do valor 
da hora/máquina, conforme Lei 
Municipal.

Nesta safra (2011/2012) a Se-
cretaria já trabalhou 3.519,50 horas 
na produção de silagem. destas 
1.066,61 foram com máquinas do 
município e 2.452,89 com máquinas 

terceirizadas. Conforme o secretá-
rio Leonir dilly, ainda há agriculto-
res para serem atendidos.

dilly explica que neste ano o 
trabalho da silagem se concentrou 
em poucos dias, devido à estiagem 
que acelerou o amadurecimento da 
planta. Segundo ele, o serviço que 
a Secretaria tinha programado para 
fazer em seis meses, teve que ser 
feito em 45 dias, porque os produ-
tores precisavam aproveitar as la-
vouras que já apresentavam grande 
perda com a estiagem. 

Devido à estiagem, silagem deste ano não apresenta a mesma qualidade em relação ao ano passado

No mês passado, a Secretaria 
adquiriu novos implementos para 
incrementar o serviço de silagem. 
Foram investidos R$ 102.599,00, 
sendo um trator de R$ 87.700,00 e 
uma ensiladeira de R$ 14.899,00. Os 

recursos são do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), por meio de uma emen-
da do ex-senador Neuto de Conto 
(PMdB/SC), e contrapartida do 
município no valor de R$ 5.099,00.

dificuldades
dilly, que também é engenheiro 

agrônomo, observa que a silagem 
deste ano não apresenta a mesma 
qualidade em relação ao ano pas-
sado. Com a estiagem, a planta foi 
colhida sem estar no ponto ideal de 
maturação, como também apresen-
tava baixa proporção de espigas que 
é um componente importante para 
proporcionar um alimento de boa 
qualidade.

durante a estiagem, as pasta-
gens tiveram uma redução signifi-
cativa no crescimento, fazendo com 
que os produtores utilizassem toda 
a silagem do ano passado, que era 

de boa qualidade, para manter a 
produtividade dos animais. Quem 
tem a silagem como alimento prin-
cipal no período de inverno, não 
poderá apostar somente no ali-
mento produzido neste ano, pois o 
mesmo não apresenta bom poten-
cial alimentar. A aposta deve ser nas 
pastagens de inverno, focando sem-
pre a produção em pastagens pere-
nes, pois apresentam boa capacida-
de de recuperação e independem 
de condições climáticas para a sua 
implantação, como são reconheci-
das ainda pelo seu menor custo de 
produção. 

Novos implementos

 Bolsa Família

CRAS e Epagri 
promovem palestra 
para beneficiários 

O Centro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) em parceria com a epagri do 
município realizou na última semana, no 
salão católico da Linha Prata, uma atividade 
socioeducativa ministrada pela extensio-
nista Francisca Freiberger. Na ocasião, a ex-
tensionista explanou sobre assuntos como: 
atividades sustentáveis (economia de água 
e energia elétrica, compostagem de lixo or-
gânico), valores da educação ambiental, ali-

mentação saudável, a importância de uma 
horta doméstica, a limpeza dos arredores, 
entre outros.

O público envolvido nesta atividade fo-
ram os beneficiários do Programa Bolsa Fa-
mília das Linhas Prata e Riqueza do Oeste. 
Segundo a equipe do CRAS, ao final da ati-
vidade foram entregues mudas de árvores 
nativas e sementes de legumes e hortaliças 
como forma de incentivo às famílias.

A Secretaria de Saúde de Bandeirante, 
em parceria com a Secretaria de educação, 
promove neste sábado (12), um momento de 
saúde, lazer e informação em homenagem 
ao dia das Mães. de acordo com o secretário 
de Saúde, José de Oliveira Neto, na ocasião 
serão realizados dos diversos exames gratui-
tos, dentre eles, testes de glicose e aferição da 
pressão arterial. Além disso, será realizada 
uma palestra com o médico Mauro dela-

noy, que esclarecerá dúvidas sobre câncer de 
mama e colo do útero, evidenciando as prin-
cipais doenças que afetam as mulheres.

Neto destaca que para realizar os exames 
as mulheres devem estar em jejum. Após a 
palestra será servido um café da manhã em 
homenagem as mães. O evento será realiza-
do a partir das 8h na escola Municipal Ban-
deirante e é destinado a todas as mães do 
município.

Saúde realiza atividade para as mães

A Administração Municipal de Bandeiran-
te está convidando empresários do município, 
micro empreendedores individuais e agriculto-
res que industrializam ou comercializam pro-
dutos da agricultura familiar para uma reunião 
que será realizada no próximo dia 14 de maio, 
às 18h30, no Centro de Multiuso do município. 
Conforme a secretária de Administração, Cirlei 
Gobi, o objetivo do evento é esclarecer sobre a 
implementação da Lei Geral da Micro e Peque-
na empresa, com base na Lei Geral 123/06, e 
criação de um Comitê Gestor. 

Cirlei ressalta que a implementação da lei 
geral é uma obrigação de cada município, con-
tudo, vai além e proporciona diversos benefí-
cios para o desenvolvimento de Bandeirante. 
Além disso, Cirlei explica ainda que o objetivo 
do Comitê Gestor é criar um grupo de pessoas 
que irão representar os empresários, micro-
empreendedores, agricultores familiares com 
visão empreendedora a se organizar. “É uma 
espécie de “CdL”, porém como nosso municí-

pio é essencialmente agrícola, poderemos nes-
te Comitê estar envolvendo agricultores ligados 
à industrialização de produtos”, esclarece.

O QUE É a LEI GERaL MUNICIPaL?
Para falar da Lei Geral Municipal, é preciso 

falar primeiro da Lei Geral das Microempresas 
(Me) e empresas de Pequeno Porte (ePP), ou 
simplesmente Lei Geral, que é Lei Comple-
mentar nº. 123, de 14 de dezembro de 2006, que 
determina um tratamento diferenciado, simpli-
ficado e favorecido aos pequenos negócios. O 
intuito dessa norma é unificar a regulamentação 
das atividades de micro e pequenos empresá-
rios. ela objetiva simplificar: a formalização de 
empresas; o pagamento de impostos; a obten-
ção de crédito; e o acesso à tecnologia, às expor-
tações e às vendas ao Governo. A maioria dos 
artigos da Lei Geral já está valendo, mas alguns 
dependem de ser regulamentados pelos muni-
cípios, e a lei obriga que isso seja feito. A regula-
mentação municipal da Lei Geral é o que se está 
denominando de Lei Geral Municipal.

Administração realiza encontro sobre implementação 
da Lei da Micro e Pequena empresa

Descanso

Aumento de R$ 33 milhões no 
movimento econômico 
agropecuário em quatro anos

Responsável por aproximada-
mente 80% do movimento econô-
mico municipal, a agropecuária é 
um dos setores que mais vem cres-
cendo em descanso. entre 2008 
e 2011, constatou, com base na 
emissão de notas fiscais, que houve 
aumento em torno de 33%, totali-
zando R$ 33 milhões. O relatório 
divulgado pela Secretaria estadual 
da Fazenda mostra que dos R$ 100,4 
milhões em 2008 subiu para R$ 
133,1 milhões, no ano passado. 

Segundo o prefeito Sadi Bona-
migo, os resultados são ações de 
investimentos adotados pelo mu-
nicípio no setor agrícola. “diante 
desse desenvolvimento apontado, 
descanso terá condições de ofere-
cer mais incentivos que venham ao 
encontro da população, melhoran-
do, assim, a qualidade de vida”, diz.

Conforme dados da Secretaria 
Municipal de Agricultura, a primei-
ra colocação no ranking ficou para a 

suinocultura que de R$ 6,6 milhões 
registrou R$ 28,3 milhões, repre-
sentando elevação de 325,9%. Logo 
abaixo, configurou a safra da soja, 
aumento de 318,1%. Na compara-
ção, a madeira e a produção do leite 
também aparecem como destaque, 
uma vez que atingiram crescimento 
de 186,5% e 125,9%, respectivamen-
te. 

Logo depois, a bovinocultura 
teve um salto de quase R$ 7 mi-
lhões. O milho também influen-
ciou positivamente e ultrapassou 
mais R$ 8 milhões. A fruticultura de 
R$ 281 mil cresceu para os R$ 495 
mil, somando 75,7%. Com 32,3% 
de aumento, a avicultura também 
evidenciou crescimento. No relató-
rio, a única atividade que registrou 
baixa foi a produção do fumo, 10% 
a menos. 

de acordo com o secretário mu-
nicipal de Agricultura, Adair Serina, 
o aumento no movimento agrope-

cuário se dá por quatro motivos. “A 
promoção de políticas públicas para 
os agricultores, cobrança feita pela 
Secretaria quanto à emissão das no-
tas, a consciência dos agricultores e 
das empresas que compram a pro-
dução agropecuária”, explica. Para 
ele, os números podem aumentar, 
pois há ainda determinadas ativida-
des que necessitam de emissão de 
notas fiscais.

1ª Caminhada de Combate 
ao Abuso e exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes 

CaMPaNHa

O Município de Santa Helena iniciou as 
atividades alusivas ao dia 18 de maio, dia 
este em que se Combate o Abuso e a explo-
ração Sexual de Crianças e Adolescentes. As 
equipes técnicas do Centro de Referência em 
Assistência Social (CRAS) e Núcleo de Apoio 
à Saúde da Família (NASF) realizaram pales-
tras nas escolas, e contam com a participação 
do Serviço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos, Conselho Tutelar, Conselho 
dos direitos da Criança e do Adolescente, 
Conselho de Assistência Social, Secretarias 
Municipais de Assistência Social, educação e 
Saúde, APAe/CAeSP e demais entidades que 
integram o atendimento socioassistencial no 
município.

O CRAS juntamente com a rede de aten-
dimento convida a todos para participarem 
da 1ª Caminhada em Combate ao Abuso e ex-
ploração Sexual de Crianças e Adolescentes 
que será realizada no dia 18 de maio, a partir 
das 13h30 em frente ao Centro de Idosos. A 
programação contará com a apresentação de 
uma peça teatral apresentada pelo Grupo de 
Jovens do CRAS alusiva ao tema e haverá a 
distribuição de adesivos.

A Administração Municipal, em parceria 
com a rede de atendimento socioassistencial 
convida toda a população para se fazer pre-
sente nesta data, pois acreditamos que é de-
ver de todos proteger os direitos humanos de 
crianças e adolescentes.

Programação conta com apresentações teatrais e distribuição de adesivos 
sobre o tema da campanha 

DivulgaçãoBeneficiários do Programa Bolsa Família das Linhas Prata e Riqueza do Oeste 
participaram do encontro
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No dia 02 de maio, a polícia deu 
início às investigações voltadas ao 
esclarecimento do homicídio pra-
ticado contra a vítima Claudiomiro 
de Oliveira e tentativa de homicídio 
praticada contra a vítima José Rodri-
gues, ocorrido na Linha Vista Alta, 
interior de São Miguel do Oeste, na 
noite anterior. Segundo informa-
ções, na manhã do dia 02 de maio, 
José Rodrigues solicitou auxílio a 
uma moradora da comunidade, 
anunciando estar ferido e noticiando 
que Claudiomiro estava em sua casa, 
em óbito, devido a ambos terem sido 
golpeados por "Cabelo", que, para 
tal, fez uso de uma faca. 

Assim que os moradores atesta-
ram a veracidade das informações, 
localizando o corpo de Claudiomiro, 
foi acionado o Corpo de Bombeiros, 
que levou José Rodrigues do local 
dos fatos diretamente ao hospital, 
onde permanece internado até o 
momento. Segundo informações da 
perícia, o corpo de Claudiomiro foi 
golpeado cerca de treze vezes e José 
teve perfuração no pulmão, sendo 
submetido à cirurgia, mas não cor-
re risco de morrer. A motivação do 
crime ainda não foi suficientemente 
esclarecida, mas sabe-se que os três 

envolvidos, quando dos fatos, esta-
vam bastante embriagados.

Conforme a delegada de Polícia, 
Lisiane Junges, já foi identificada a 
real identidade do criminoso "Cabe-
lo", como é conhecido Vilmar diogo 
da Silveira. Vilmar também respon-
de pelo apelido de "Alemão" e en-
contra-se foragido da Penitenciária 
de erechim/RS, pela prática do cri-
me de roubo, apresentando extensos 
antecedentes criminais. O inquérito 
policial em que se apura a prática 
dos crimes está em fase de conclu-
são, sendo que a polícia continua 
diligenciando na captura do autor, 
que se encontra foragido. A delegada 
salienta que qualquer informação a 
respeito do paradeiro do criminoso 
pode ser repassada à Polícia Civil, 
através do número 197, ou à Polícia 
Militar, através do número 190. A 
ligação é gratuita e a identidade do 
comunicante será absolutamente 
preservada.

Na sexta-feira (04), a Polícia Civil 
representou ao Poder Judiciário pela 
decretação da prisão preventiva de 
Vilmar diogo da Silveira pela prática 
do crime de homicídio contra Clau-
diomiro de Oliveira e do crime de 
tentativa de homicídio contra José 

Rodrigues. Até o fechamento desta 
edição, o foragido Vilmar ainda não 
havia sido localizado. A Polícia es-
clarece que o suspeito foi identifica-
do apenas na sexta-feira, pela equipe 
de investigação da Polícia Civil, e seu 
nome não era conhecido nem mes-
mo pela vítima, que a ele se referia 
apenas como "Cabelo". José Guima-
rães não foi preso em flagrante delito 
pela Polícia Civil, eis que figura nas 
investigações, até então, na condição 
de vítima. 

Cotidiano
a/24..................................................................................................

no trÂnSito SoMoS todoS PedeStreS!

Major
Segalin

Cotidiano
a/25..................................................................................................

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 36210103 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

OBITUÁRIO

A resolução representou o passo inicial para uma longa caminhada que o 
país tem para minimizar os efeitos da poluição produzida pelos automóveis 
na vida dos humanos e demais seres vivos que habitam o planeta, pois o mun-
do todo é extremamente depende dos automóveis nos dias atuais.
Major Segalin

Polícia Civil revela detalhes 
e esclarece homicídio

SÃO MIGUEL DO OESTE

São Miguel do Oeste

Um ônibus de turismo da empresa 
west Sul Turismo que vinha da cida-
de de Frederico westphalen/RS com 
destino à Foz do Iguaçu/PR, incen-
diou na parte inferior dianteira junto 
ao motor, na Rua willy Barth no Bairro 
São Gotardo em São Miguel do Oeste. 
O fato ocorreu na noite de segunda-
-feira (07), por volta das 22h35. Com 
auxílio dos motoristas e o Corpo de 
Bombeiros, foi efetuada a abertura das 
portas laterais iniciando o combate às 
chamas com água e espuma. O moto-
rista relatou que só percebeu o incêndio quando um 
veículo ao lado começou a buzinar, então estacionou 

no acostamento e os passageiros desembarcaram sem 
ferimentos. 

Na última segunda-feira (07) 
ocorreram dois acidentes em São 
Miguel do Oeste. O primeiro ocor-
reu na Rua domênico Orso, Bairro 
São Gotardo, às 11h12. Foi uma co-
lisão entre uma motocicleta Honda 
e um caminhão Mercedez Benz. O 
condutor da motocicleta sofreu es-
coriações pelo corpo e uma fratura 

exposta grave no fêmur da perna 
esquerda, com perda óssea no local 
do acidente. ele foi conduzido ao 
Hospital pelo Corpo de Bombeiros, 
após imobilização e primeiros so-
corros no local do acidente. 

O outro acidente de trânsito 
com vítima ocorreu na Rua willy 
Barth, Centro, por volta das 13h55 

de segunda-feira. O acidente envol-
veu uma motocicleta e um veículo 
gol. O condutor da motocicleta de 
20 anos foi conduzido pela equipe 
do Corpo de Bombeiros ao Hospital 
Regional devido à gravidade da co-
lisão. Os danos materiais foram de 
média monta no veículo e grande 
monta na motocicleta.

São Miguel do Oeste

dois acidentes de moto são 
registrados no mesmo dia

Um homem de 32 anos foi 
flagrado na noite de domin-
go (06), por volta das 23h50 
na Rua Rui Barbosa, Centro 
de São Miguel do Oeste. Po-
liciais Militares em rondas 
preventivas pelo Centro da 
cidade realizaram a aborda-
gem de um homem, que de 
maneira suspeita ao perce-
ber a presença da guarnição 

tentou se esconder. No bolso 
do casaco do homem foram 
encontradas duas pedras de 
crack, que ele alegou serem 
para consumo próprio. Os 
policiais confeccionaram um 
Termo Circunstanciado e 
agendaram data futura para 
audiência no Fórum para as 
demais providências legais 
que o caso requer. 

Na sexta-feira (04) uma 
mulher foi presa em São Mi-
guel do Oeste acusada de 
aborto criminoso. A mulher 
de 26 anos foi atendida no 
Hospital Regional Terezinha 
Gaio Basso, onde abortou um 
feto de cerca de três meses. ela 
confirmou ter ingerido o me-
dicamento Cytotec adquirido 
na Argentina. 

Homem tenta estrangular 
companheira em São Miguel do Oeste

Na noite do último domingo 
(06), por volta das 21h17, um ho-
mem tentou estrangular a com-
panheira na Rua Marcilio dias, 
próximo à garagem da empresa 
Reunidas. Após informações 
de populares, as guarnições da 
polícia se deslocaram até o lo-
cal, onde verificaram que um 

homem tentava estrangular a 
mulher. Ao perceber a presença 
dos policiais, o agressor largou 
a companheira e investiu contra 
os policiais militares com chutes 
e gritos. ele foi preso em flagran-
te e conduzido até a delegacia 
de Polícia para os procedimen-
tos cabíveis. 

Mulher é presa por 
abortar feto de 
três meses

Homem é flagrado 
com pedras de crack 

CELITa LERMEN, nascida em 
Guaraciaba no dia 27/11/1967. Fi-
lha de Aluísio e Verena  Maldaner, 
sendo irmã de Maria, Arcênia, Otá-
vio, Lúcia, egidio (in memoriam), 
eusebio, Élio, Círia, Paulo, Nelci, 
Noeli, Geni, Claudio, edio e João. 
Casou-se com Nairton Lermen em 
20 de agosto de 1988. Mãe de Laér-
cio Rodrigo e Jéssica Luana. Sem-
pre se dedicou aos afazeres do lar, 
cuidando muito bem de sua casa, 
bem como de sua família, com ênfase nas refeições, que 
tinham um sabor especial. Na comunidade, sempre muito 
prestativa e espontânea, participou do Curso de Teologia, 
foi catequista, onde sua paixão era na formação de adul-
tos, foi ministra e auxiliou na coordenação de catequese. 
No dia 01 de fevereiro desse ano, foi realizado o diagnósti-
co de Neoplasia, e deste então, a luta foi contínua. Celita é 
um exemplo de força, de garra e persistência. Porém com 
a delimitação da pessoa humana, não conseguiu reagir ao 
rigoroso tratamento. Faleceu no último sábado (05). Fica 
para toda família e amigos o seu grande testemunho de fé, 
carisma e solidariedade em todas as situações.

OSCaR VOLTz, faleceu no úl-
timo domingo (06), aos 85 anos. 
deixou quatro filhas, quatro gen-
ros, 28 netos, 38 bisnetos e um 
tataraneto. Oscar era humilde, 
simples, homem de muita fé e co-
ragem. Há cinco anos lutava con-
tra o câncer, mesmo sabendo da 
doença, sempre se manteve um 
homem forte, não deixando se 
abater, viveu até o ultimo segun-
do da sua vida. 

VaLDEMIRO GaSPERIM, de Guaraciaba, faleceu no 
dia 03 de maio em Caxias do Sul no Hospital da Unimed. 
deixa saudades na Família Martinazzo e Gasperim. 

DILETa CÓTICa LOLaTTO, 
filha de João e Maria Cótica, nas-
ceu em 02/09/1931, em Vila Maria, 
município de Marau/RS. Viveu a 
infância junto aos seus pais e ir-
mãos dedicando-se às atividades 
agrícolas. dileta frequentou a es-
cola, e como as demais jovens des-
ta época possuía muitas habilida-
des nos afazeres domésticos e na 
confecção de trabalhos manuais, 
como o crochê, bordado e costura. 
em 1950 dileta casou-se com José Lolatto. Logo após mi-
graram para a região Oeste de Santa Catarina, adquirindo 
terras e fixando residência no município de Guaraciaba. 
Juntamente com seu esposo atuou na colonização desse 
espaço. Tiveram nove filhos, sendo que oito estão vivos 
e, estes lhes deram 18 netos e cinco bisnetos. dileta era 
devota a Nossa Senhora de Fátima. Há quinze anos co-
meçou a ter problemas de saúde, mas com força de von-
tade sempre superou suas dores e dificuldades. Na última 
segunda-feira (07) faleceu aos 81 anos em Xanxerê e foi 
sepultada no Cemitério Municipal de Guaraciaba.  

Na manhã do último dia 25 de abril, 
a Polícia Civil foi acionada para atender 
ocorrência de acidente de trânsito na 
Rodovia BR-282, entre Paraíso e São 
Miguel do Oeste, sendo que o moto-
rista, de iniciais N.N., 49 anos, evadiu-
-se do local. Após breve investigação, 
descobriu-se que o condutor do veículo 
GM/Vectra na verdade teria provocado 
propositadamente o acidente, pois em 
alta velocidade arremessou o automó-
vel contra o muro de rochas situado 
às margens da rodovia, capotando-
-o, o que provocou o arrastamento do 
veículo sobre o asfalto por cerca de 40 

metros. Com a gravidade do impacto, o 
motor também se desprendeu e ficou a 
dezenas de metros de distância do au-
tomóvel.

No veículo, encontravam-se a ex-
-companheira do condutor e a mãe dela, 
as quais sofreram lesões leves, e disse-
ram que se dirigiam para escritório de 
advocacia juntamente com o autor para 
tratar da separação do casal, quando ele, 
inconformado com a situação e psicolo-
gicamente alterado disse, pouco antes 
do acidente, que não era pra ser daquela 
forma, mas morreriam os três.

diante da fuga do autor, e para 

prevenir novo atentado, a Polícia Civil 
representou ao Poder Judiciário pela de-
cretação de sua prisão preventiva, sen-
do que na última quinta-feira (10), ele 
foi preso e interrogado sobre os fatos, e, 
após, encaminhado à Unidade Prisional 
Avançada  de São Miguel do Oeste, onde 
ficará à disposição da Justiça.

O Inquérito Policial que apura os 
fatos tramita na delegacia de Polícia de 
Paraíso, e, conforme a delegada Joelma 
Alberton Stang, deve ser concluído nos 
próximos dias com o indiciamento do 
suspeito por dupla tentativa de homicí-
dio qualificado.

Preso homem que tentou matar a ex-companheira em acidente de trânsito

O dióxido de enxofre e o óxido de nitrogênio são os principais poluentes do ar, eles 
afetam a vida do homem e dos demais seres vivos. 

Grande parte destes poluentes que atualmente estão em consideráveis quantida-
des na atmosfera, são produzido pela queima (combustão) dos combustíveis fósseis, 
sendo o óleo diesel o responsável pela maior parte desta poluição.

Com o intuito de manter os índices atuais e até mesmo diminuir a poluição atmos-
férica, nos últimos tempos, tem ocorrido uma união de esforços de diversos órgãos, 
dos quais podemos citar: a Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Bicombustível 
(ANP), Instituto Brasileiro de Meio Ambiente (IBAMA), o Instituto Nacional de Metro-
logia, Normalização e Qualidade Industrial (INMeTRO), departamento Nacional de 
Trânsito (deNATRAN), a Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos Automoto-
res (ANFAVeA), e outros tantos órgãos.

desta união de forças, surgiu a Resolução Nº 42 de 2009, da ANP, que estabelece regras 
para produção e distribuição de óleo diesel, onde pode ser observado, inclusive, a criação 
de uma denominação específica para os combustíveis conforme os níveis de produtos 
poluentes que eles contém; dentre as fórmulas de composição do óleo diesel, temos de-
nominada A S50 e B S50 (conhecida somente como S 50), para os combustíveis com teor 
de enxofre de no máximo de 50 mg/Kg. existem outros tipos de combustíveis com teor de 
enxofre bem maior, cuja produção, distribuição e venda está sendo diminuída e proibida 
em determinadas regiões do país, tudo, com intuito de diminuir a poluição do ar.

A resolução representou o passo inicial para uma longa caminhada que o país tem 
para minimizar os efeitos da poluição produzida pelos automóveis na vida dos huma-
nos e demais seres vivos que habitam o planeta, pois o mundo todo é extremamente 
depende dos automóveis nos dias atuais.

O diesel S 50 foi desenvolvido para atender à nova frota de veículos com tecnolo-
gia eGR (Recirculação de Gases de exaustão) e SCR (Redução Catalítica Seletiva), que 
conta com um baixo teor de enxofre, permitindo uma redução de até 80% da emissão 
de material particulado, pois recebe a adição de 5% de biodiesel para atender aos pa-
drões estabelecidos pelo Programa de Controle da Poluição do Ar por Veículos Auto-
motores (Proconve).

Vantagens do diesel S 50: Melhor partida do motor a frio; diminui a formação de 
depósitos no motor, Redução na incidência de contaminantes no lubrificante; Menor 
emissão de material particulado e redução na emissão de fumaça branca.

A partir de 2012, todos os motores de veículos a diesel fabricados no Brasil conta-
rão com as novas tecnologias, inclusive veículos leves, como pick-ups, vans e ônibus; 
por sua vez, os veículos pesados, como caminhões e ônibus passam a utilizar além do 
diesel S 50 a Uréia Líquida (Arla 32), um agente redutor que trata as emissões e garante 
a potência do motor dos veículos denominados euro V.

Trataremos o assunto com mais detalhes, nas próximas edições da nossa coluna, 
visto a importância do assunto para a saúde dos seres humanos e do planeta.

VeÍcuLoS MoVidoS a ÓLeo dieSeL e oS 
efeitoS na PoLuiÇÃo atMoSfÉrica
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

FIChA tÉCNICA 

CLASSIFICAçÃO ChAVE A

EquIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

COMEtA            10     3     1      2     15    10    5

YPIRANGA         9      2     3      1      8     5      3

GuARANI           9     2       3      1      6      5     1

CANARINhO      8     2       2     9      6      8      1

AJAP                  7      2      1      3     6      9      -3

CRM                   6      2      0      4     7     14     -7

GUaRaNI                                          aJaP

X

Dela
Vando
Bazotti
Felipe
Mazzutti
Rato(Olavo)
zanca
Elói(Churrasco)
anchieta
Luizinho
Grolli (Marcelo Buda)

Téc. ênio Sarturi

1º

2º

3º

4º

5º

6º

E/02..................................................................................................

Esporte

O Guarani de São Miguel do Oeste 
empatou com o Ipiranga de São José 
do Cedro, na última partida válida pela 
abertura do returno do estadual de 
Amadores 2012, realizada no estádio 
Padre Aurélio Canzi, em São Miguel do 
Oeste. em um jogo equilibrado, com 
o estádio lotado e claras chances para 
ambas as equipes, o destaque da par-
tida ficou porz conta dos goleiros, que 
seguraram o empate sem gols e garan-
tiram um ponto a mais para cada time.

No decorrer desta semana, o técni-
co enio Sarturi realizou treinos, visan-
do a preparação para o jogo de amanhã 
(13), contra o Ajap, em Pinhalzinho, fi-
nalizando com o coletivo realizado na 
quinta-feira (10), para definir a equi-
pe que deve entrar em campo diante 

do Ajap. destaque para a chegada do 
novo reforço contratado pelo Clube 
esportivo Guarani, o atacante Marcelo 
Buda, de 37 anos, vindo de Porto Ale-
gre. Marcelo já atuou no futebol pro-
fissional e defendeu diversos clubes 
do futebol brasileiro. em 2001, o joga-
dor foi artilheiro da Segunda divisão 
do Campeonato Gaúcho, marcando 13 
gols na competição, na época, o atleta 
defendia o Gaúcho, de Passo Fundo. 
Marcelo Buda vem para reforçar o ata-
que do Bugre. 

O confronto entre Ajap e Guara-
ni está marcado para às 15h30 deste 
domingo (13), no estádio Leopoldo 
Opehl, em Pinhalzinho. Mais dois jogos 
movimentam a Chave A, que reúne os 
clubes da região extremo Oeste.

em São José do Cedro, o Ipiranga re-
cebe o Canarinho e o Cometa joga com 
o CRM em Itapiranga. Todos os jogos 
tem início previsto para às 15h30.

O Guarani conta com o apoio do 
torcedor migueloestino para superar 
o Ajap fora de casa e garantir mais três 
pontos. em caso de vitória do Bugre 
em Pinhalzinho e derrota ou empate 
do Cometa e Ipiranga, o time de São 
Miguel do Oeste assume a liderança 
isolada do grupo. A comissão técnica 
e direção do Bugre afirmam que o tra-
balho está sendo feito e reforços estão 
sendo contratados para o crescimen-
to da equipe dentro da competição, 
mas o torcedor é fundamental para o 
sucesso do projeto do Clube esporti-
vo Guarani.

O Bugre de São Miguel do Oeste enfrenta o Ajap, fora de casa. 
Uma vitória pode valer a liderança da Chave A para a equipe 
migueloestina, caso Ipiranga e Cometa empatem ou percam

Guarani vai a Pinhalzinho 
em busca de mais três pontos

FUTEBOL

SÃO MIGUEL DO OESTE

Futsal Feminino e Masculino 
classificam-se para o Regional

A equipe feminina da escolinha 
de Futsal Gol de Bico, de São Miguel 
do Oeste, esteve representando o 
município na fase microrregional 
dos Joguinhos Abertos de Santa Ca-
tarina, realizada no município de 
Santa Helena. As migueloestinas 
garantiram o primeiro lugar da fase 
ao derrotarem o time de Maravilha, 
pelo placar de 3x0. Agora, o Gol de 
Bico se prepara para a fase regional, 
que acontecerá de 15 a 20 de junho, 
em São Carlos.

Além da boa campanha no nai-
pe feminino, o futsal masculino, re-
presentado pela escolinha de Futsal 
Joni Gool/Terra Viva, também fez 
bonito. O time comandado pelo 
professor Joni Schacker faturou o 
título da fase microrregional e asse-
gurou de forma invicta a classifica-
ção para a etapa regional.

O time de futebol do departa-
mento Municipal de esportes de 
Anchieta joga a final do Festival es-
portivo Regional, na tarde de hoje 
(12), no estádio Beija-Flor, às 15h30, 
em Guarujá do Sul, contra a equipe 
da casa. No primeiro jogo, realiza-
do em Anchieta, o placar foi de 0x0. 
Na preliminar da partida, acontece 
jogo valendo o título do naipe fe-
minino, entre Princesa e dionísio 
Cerqueira. 

Municipal de 
futebol tem rodada

Amanhã tem 
final do Suíço

anchieta

Bandeirante

Tunápolis

Descanso

Acontece amanhã (13), a 5ª roda-
da do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Anchieta. Pela Chave A, em 
Linha São Paulo, às 9h30, o São José 
enfrenta o São Miguel da Prateleira. 
Às 14h, o União da Serra joga com o 
Aera e, às 16h, jogam Xavantes e Chalé 
Materiais de Construção. Pela Chave 
B, em Linha Café Filho, às 14h o Aera/
Borracharia Lima joga com o Boca 
Seca e fechando a rodada, às 16h, se 
enfrentam São Luiz e Juventude.

O Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço de descanso definiu 
os finalistas da categoria livre. A 
equipe esqueceram de Nós doze, 
eliminou o time de Santo expedi-
to, com uma vitória por 3x1 e o e.C. 
Bom Sucesso, goleou o Alvorada 
Flor de Ipê por 4x0. Os jogos das se-
mifinais aconteceram no campo da 
AABB, no último final de semana.

A final da categoria entre as 
duas equipes, acontece amanhã 
(13), no Carga Pesada, às 16h, terá 
como preliminar a final da catego-
ria sub-15, entre Mágicos da Bola A 
e Gierk Indústria e Comércio. em 
caso de empate, a disputa será reali-
zada diretamente nos pênaltis, sem 
prorrogação.

Acontece neste sábado (12), a última rodada da fase 
classificatória da 3ª Copa SdR de Futebol. Os jogos esta-
vam programados para o último sábado (05), mas foram 
adiados em virtude da participação dos municípios da 
Regional na fase microrregional dos Jogos Abertos de 
Santa Catarina, realizados em Santa Helena. 

em Barra Bonita, no estádio do Independente, às 
14h30, o time da casa enfrenta a equipe de Paraíso, no 
naipe feminino e, às 16h, no masculino. em Guaracia-
ba, no estádio do Harmonia, a equipe da casa enfrenta 
o time de descanso, às 16h, no masculino. Guaraciaba é 
líder da Chave A, com 10 pontos ganhos e precisa ape-
nas de um empate para garantir a classificação para as 
semifinais. descanso divide a segunda posição do gru-
po com o município de Paraíso, ambos com sete pontos 
e precisando da vitória. Para Barra Bonita, atual lanter-
na da Chave com apenas quatro pontos em uma situa-
ção mais delicada, somente a vitória interessa. 

Os dois melhores colocados da Chave A, enfrenta-
rão Bandeirante e São Miguel do Oeste, já classificados 
pela Chave B, na próxima fase da competição. Belmonte 

está eliminado tanto no feminino quanto no masculino. 
Segue abaixo tabela atualizada com a situação de cada 
equipe:

Copa SdR movimenta 
rodada decisiva

O Campeonato Municipal de Fu-
tebol, segunda divisão, de Tunápolis, 
movimentou no último final de se-
mana o primeiro jogo das semifinais. 
em Linha Bonita, o Avante, time da 
casa, derrotou o Flamengo pelo pla-
car de 2x0. A partida da volta aconte-
ce na tarde de hoje (12), na Linha São 
Sebastião, às 15h30. Ainda hoje, será 
realizada também a primeira parti-
da da semifinal da primeira divisão 
do município, Grêmio Tunense e 19 
de Setembro se enfrentam em Linha 
Raigão Baixo, também às 15h30.

O Campeonato Municipal de 
48 de Bandeirante movimenta na 
tarde de hoje (12), a rodada de ida 
dos jogos da semifinal. Às 14h, em 
Linha Gaspar, jogam Associação 
Munerolli e Adolfo Ziguelli A. No 
Restaurante do Branco, a equipe 
da casa enfrenta o Comercial Gan-
zawa B.

Acontece amanhã (13), às 16h, 
no estádio Orlando Scarpelli, em 
Florianópolis, o jogo da volta da 
final do Campeonato Catarinense 
2012. Na primeira partida, o Avaí 
derrotou o Figueirense, pelo placar 
de 3x0, no estádio da Ressacada e 
abriu ampla vantagem para o clás-
sico da volta. 

O Figueirense precisa vencer 

pelo mesmo placar para levar a de-
cisão para os pênaltis. Os jogadores 
do alvinegro catarinense mantêm 
discurso otimista apesar da vanta-
gem construída pelo adversário e 
acreditam que é possível reverter à 
situação. Além do revés, o Figueira 
não contará com o atacante Aloísio, 
artilheiro do time na competição, 
com lesão no adutor da coxa direi-

ta. O plantel, comissão técnica e 
direção do Figueirense acreditam 
na força do Orlando Scarpelli e no 
apoio do torcedor para conquistar o 
título do estadual.

O Avaí, apesar da boa vantagem, 
mantém a cautela e prega respeito 
ao adversário. O discurso é um só 
para o time da Ressacada, “clássico 
é clássico e tudo pode acontecer”.

final do catarinense acontece amanhã

Local: Estádio Leopoldo Opehl

Cidade: Pinhalzinho

Horário: 15h30

Divulgação
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Guaraciaba

Futsal não consegue 
classificação

O voleibol feminino de Guaraciaba con-
quistou o primeiro lugar na etapa de abertura 
do Campeonato estadual, categoria pré-mi-
rim. Após derrotar o Clube Santa Rosa de La-
ges e bater Xanxerê por 3 sets a 0, a Associa-

ção desportiva Guaraciaba (AdG), garantiu a 
primeira colocação. Com o bom resultado, a 
equipe guaraciabense não precisará disputar a 
segunda etapa, estando com a classificação  já 
assegurada para a próxima fase.

A equipe de Futsal do município de Gua-
raciaba não conseguiu a classificação para 
a fase regional dos Joguinhos Abertos de 
Santa Catarina. Participando da fase mi-
crorregional, em Santa Helena, o time de 

Guaraciaba venceu Paraíso pelo placar 
de 9x1, empatou com Romelândia em 3x3 
e obteve novo empate com dionísio Cer-
queira em 1x1. A equipe está eliminada 
dos joguinhos.

Jogos da Integração
O departamento de esportes de Guaraciaba informa que na próxima terça-feira (15), en-

cerra o prazo para a entrega das fichas de inscrições para as equipes interessadas em participar 
dos Jogos da Integração do município. Conforme o diretor de esportes, Fábio Scapin, cerca de 
190 fichas foram distribuídas, nas mais diversas modalidades que estarão em disputa. O ceri-
monial de abertura da competição está marcado para o dia 01 de junho, às 19h30, no Ginásio 
Municipal de esportes Genésio Pasinato.

Vôlei está classificado para próxima fase do campeonato estadual

Buda no Bugre
diante da competição do esta-
dual de Amadores, de alto nível, 
as equipes estão se reforçando. O 
Guarani acaba de contratar Mar-
celo Buda (matéria no Caderno 
de esporte). esperamos uma boa 
estreia, amanhã (13), em Pinhal-
zinho, às 15h30, contra o Ajap...

Mamão com açúcar
É uma delícia... Não foi bem isso que 

observamos no estádio Olímpico na última 
quarta-feira (09), um primeiro tempo, no 
qual todos os jogadores queriam se livrar ra-
pidamente da bola, parecia até que estava 
queimando. No intervalo, o técnico Luxa 
deu uma sacudida na indiada e, logo no 
início do segundo tempo, Facundo Berto-

glio sofreu pênalti. Léo Gago, que atraves-
sa uma excelente fase, bateu e marcou aos 
nove minutos o primeiro gol do tricolor 
dos pampas. O segundo gol, veio somen-
te aos 40 minutos, o atacante (com alma 
castelhana) Bertoglio, marcou o segundo 
gol e selou a classificação gremista nesta 
Copa do Brasil. 

em casa (No Olímpico)
Para a alegria do torcedor 

Tricolor (Campeão do Mundo), 
o Grêmio já tem uma certeza, 
decidirá a classificação para as 
semifinais em casa, no Olím-
pico. O sorteio que apontou o 
mando de campo dos jogos da 
próxima fase da competição, 
foi realizado pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), na 
última quinta-feira (10). Jogo de 
ida no dia 16 maio e a volta será 
no dia 23 de maio (no Olímpico) 

O Grande Cacálo falou
Realmente, é comovente, a agilidade do presidente 

da Federação Gaúcha de Futebol, Francisco Noveletto, 
do alto da sua isenção, defendendo os interesses (verme-
lhos), como ele mesmo disse a imprensa gaúcha. “Antes 
da CBF receber o e-mail, eu já tinha feito o contato com 
a Conmebol (caso Oscar). depois tenho que ouvir que a 
CBF é são paulina, tudo é muito divertido”, disse.

douglas Grolli
Comentários na gran-

de São Miguel... Já que so-
mente está sendo aprovei-
tado em treinos do Luxa, 
que há manifestação de 
clubes do centro do país, 
interessados neste meni-
no de ouro. Tudo depende 
agora da questão financei-

ra, douglas tem contrato 
com o Grêmio, mas tem a 
rescisão por parte do tri-
color, que não é nada ba-
rata. douglas Grolli, bem 
que merece uma oportu-
nidade, seja jogando no 
Grêmio ou em qualquer 
outro clube.      

Comunitário de São Miguel
os dirigentes de clubes andam correndo que nem 

loucos, às vezes está praticamente acertado com o atle-
ta... Minutos mais tarde, o mesmo já acertou com outro 
clube. o dim-dim está correndo solto, tem equipes que 
tem potencial financeiro e vão formar um bom plantel, 
enquanto outras, não usufruem do capital e vão jogar 
com o que tem na mão... o futebol inflacionou mesmo!

COPA SdR
Jogos decisivos: hoje (12), no 

estádio do Harmonia, em Gua-
raciaba e também no estádio do 
Independente em Barra Bonita.

Devido a festa da padroeira 
Nossa Senhora de Fátima, a ser 
realizada neste domingo (13), a 
rodada dos veteranos acontece 
hoje (12) à tarde... Rodada com-
pleta no Caderno de Esportes.

Veteranos de 
Guaraciaba

carlão casanova
Que não joga esse Campeonato 

de Veteranos (só joga na Associa-
ção Casanova, contra o Gaudério) 
vai estar vendendo bolos e tortas 
neste final de semana na festa. VaSCO SÃO SEBaSTIÃO I 

O técnico Paulo Cabelo está tentando formar um bom gru-
po. Na última quinta-feira (10), a equipe realizou um jogo 
treino em descanso, contra a equipe do município. Tocar 
na bola, todo mundo sabe, está faltando entrosamento, 
mas tudo vai se aprimorando, com treinos e amistosos, an-
tes de começar a competição, declarou Paulo Cabelo.     

VaSCO SÃO SEBaSTIÃO II
Alguns permaneceram, caso do goleiro Felipe Biasi, Tchan, 
Bino, André Piquetti... e tem gente nova chegando, egídio, 
Ivan. Roni... As inscrições vão até o dia 15 de junho.

SeSSÃo aBraÇoS
ao colorado, ademir da Silva (popular dídio), ao 
gremista Paulo dalastra, ao colorado dinon e ao Piti 
Passarinho... confiantes nas suas equipes! 

e dá-lhe Grêmio!!!  -  até semana que vem...

Sem uma atuação brilhan-
te, o Grêmio fez o suficiente 
para vencer o Fortaleza por 
2x0, no Olímpico em Porto 
Alegre, na partida decisiva, 
que deu ao tricolor a vaga 
nas quartas de final da Copa 
do Brasil, com um gol de Léo 
Gago, cobrando pênalti e ou-
tro de Facundo Bertoglio. O 
time de Vanderlei Luxembur-
go se prepara agora para a 
próxima fase da competição, 
onde enfrenta o Bahia, do 
técnico Paulo Roberto Falcão, 
ex-jogador e comandante do 
Internacional. O Bahia conquistou a vaga 
após derrotar a Portuguesa por 2x0, na ca-
pital baiana. 

O primeiro jogo entre as equipes deve 
acontecer no dia 16 de maio, em Salvador. 
A partida da volta está marcada para o dia 
23 de maio, no estádio Olímpico, em Por-
to Alegre. O comandante tricolor, Vander-
lei Luxemburgo, apesar da classificação, 
mantém discurso cauteloso e afirma que a 
eliminação de clubes grandes deve servir 
como um alerta para que o Grêmio mante-
nha o foco na competição e não seja surpre-
endido pelo adversário. 

O Grêmio trata agora da renovação do 

empréstimo de Facundo Bertoglio, o con-
trato do jogador com o Grêmio se estende 
até o dia 30 de junho. O atleta pertence ao 
dínamo de Kiev, da Ucrânia. O técnico Van-
derlei Luxemburgo atribui à irregularidade 
do jogador, a ansiedade pela definição de 
seu contrato. O departamento médico do 
clube gaúcho trabalha também na recupe-
ração do atacante Marcelo Moreno, preser-
vado no jogo contra o Fortaleza, sentindo 
dores na coxa esquerda. Kleber Gladiador, 
Júlio César e o zagueiro werley, também 
estão entregues ao departamento médico, 
mas, estão dentro do cronograma de recu-
peração.

O Internacional está eliminado da 
Taça Libertadores da América. Após uma 
partida emocionante, com cara de clássi-
co, jogadores, comissão técnica, direção e 
torcedores saíram satisfeitos com a atuação 
do time, apesar do placar negativo. Lean-
dro damião abriu o marcador para a equi-
pe colorada, na sequência, Leandro Au-
zébio e Fred, de cabeça, marcaram para o 
Fluminense, em jogadas de bola parada, 
decretando a vitória do tricolor carioca, 
que enfrenta agora o Boca Juniors da Ar-

gentina, nas quartas de final 
da competição continental. 

Com a eliminação na Li-
bertadores, o foco do Interna-
cional agora passa a ser a final 
do Campeonato Gaúcho, con-
tra o Caxias, no estádio Beira 
Rio, amanhã (13). Na primeira 
partida, as equipes empataram 
em 1x1, no estádio Centená-
rio, em Caxias do Sul. O técni-
co dorival Júnior deverá ter à 
disposição para a decisão do 
estadual, a mesma equipe que 
enfrentou o Fluminense. 

Além da final do Gau-
chão, o colorado já pensa também em 
preparar o plantel para a disputa do 
Campeonato Brasileiro. em entrevista 
coletiva, o vice-presidente de futebol do 
Internacional, Fernandão, afirmou que 
alguns aspectos serão reavaliados na 
equipe e se necessário for, reforços serão 
contratados.

A partida entre Internacional e Caxias, 
valendo o título do Campeonato Gaúcho, 
acontece amanhã (13), às 16h, no estádio 
Beira Rio, em Porto Alegre.

Grêmio Inter

Tricolor enfrenta o Bahia 
nas quartas de final

Colorado eliminado 
da Libertadores 

Após passar pelo Fortaleza, equipe do técnico Vanderlei Lu-
xemburgo enfrenta o Bahia, que deixou a Portuguesa para trás

o time do “colunista da esquerda” 
tem uma missão. o mínimo, depois desta 
molezinha que anda pegando na copa 
do Brasil, é ganhá-la. torcedor gremista: 
lanço aqui campanha para que você não 

aceite outro resultado que não seja o título 
nesta copa do Brasil. aliás, do jeito que se 
desenhou o “lado” da tabela para o trico-
lor do olímpico, jogar copa do Brasil pro 
Grêmio tem sido realizar treinos de luxo.

Graças ao glorioso Guiñazu, ficamos 
fora da Libertadores. Quando fez a famosa 
jogada “enceradeira”, perdeu a bola que fez 
surgir à falta que originou o segundo do Flu. 
enfim, fora de uma, mas prontos para tirar 
o atraso contra o Caxias, amanhã (13). Azar 

deles, e mais uma conquista que virá. Ah, 
espero que os rojões de quinta à noite, da 
torcida “tricolor”, sejam usados para saudar 
os campeões gaúchos amanhã. Que venha 
mais um título! Já que os azuizinhos perde-
ram o gauchinho, nos obrigamos a ganhar... 

FORA dA LIBeRTAdOReS, 
MaS CaMPEÃO GaúCHO DE NOVO!

LUXA NÃO É BI-VICe!!!
Caro leitor: cometi um erro dias atrás. Hoje me obrigo a corrigi-lo. 

Havia dito que o Luxa era bi-vice. Na verdade, não é. Correção do leitor 
Jovani Cavagnol, a quem mando um abraço, me informa que o Caxias não 
eliminou o Grêmio na final, e sim fez a semifinal com o tricolor. depois a 
equipe do Caxias bateu o Novo Hamburgo na final do turno. Portanto, o 
Luxa é vice. Não é bi-vice!

a corneta 
aGradáVeL
Segue o e-mail do leitor dizendo que 

aprecia a brincadeira, tanto quanto nós 
aqui do O Líder apreciamos. e a brincadeira 
deve ser saudável. diz ele que ano passado, 
foi “corneteado” quando perdemos para 
o Grêmio por 3 a 2 na primeira partida. e 
quando ganhamos a finalíssima, batendo o 
Grêmio com os mesmos 3 a 2 e depois nos 
pênaltis, veio o troco. Só que com o troco, 
relata o leitor, teve gente que havia brincado 
e que depois virou a cara. em horas assim, 
é importante saber brincar. Afinal de contas, 

o “colunista da esquerda” me aguenta há 22 
anos tirando onda com ele, e eu o suporto há 
22 anos, sem que nunca nossas discussões 
sejam tão levadas a sério ou que tenham 
nos levado a inimizades. É preciso saber que 
como diria o saudoso Arthur de Albana Reis, 
grande radialista das plagas sulinas, no fu-
tebol se “ganha, se empata ou se perde”. en-
tão, a gozação de hoje pode ser a gozação de 
amanhã, em sentido contrário. e viva a boa 
brincadeira, e a corneta saudável, porque faz 
parte também do futebol. 

POR FALAR eM CORNeTA
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. 

Interessados tratar pelo 

telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) um 

terreno rural de 7,85 ha 

(50% mecanizada).  O 

terreno contém uma casa 

de madeira de 7m x 8m², 

dois galpões de madeira 

medindo cada um 12m 

x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel do 

Oeste, água de poço artesiano, 

valor: 850,00 Telefone: (49) 

3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 

quartos sendo 1 suíte, próx-

imo do InSS, São Miguel do 

Oeste, garagem fechada para 

carro e moto, sala com larei-

ra, cozinha, área de serviço 

com churrasqueira, 2 saca-

das, 2 banheiros, r$750,00 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 

próximo ao InSS, 1 quar-

to, cozinha, banheiro com 

área de serviço, garagem, 

Valor r$330,00. contato: 

(49) 8838-1773 ou (49) 

3622-7070.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol. contato pelos 

fones: (49) 9951-2831 ou 

8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. pos-

sui espaço para escritório, 

área para carga e descarga, 

estacionamento próprio, 

água de poço artesiano, 

cozinha, banheiro, canali-

zação de ar comprimido, 

piso com pintura espe-

cial e instalação elétrica 

para rede trifásica. preço 

a combinar. Interessados 

falar com Armando finn 

pelo fone (49) 3621-2122 

ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

pedra Branca – flor do 

Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 

49 8816-6474 ou 8411-

5452.

VenDe-se terreno com 

casa mista, próximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS
de cLaSSiFicadoS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TeMPO

230 170

REDaÇÃO

(49) 3621-0103

GRENaL MEDICINa 
E SaúDE

11/05 - 14h

CRAS dá condições para que famílias 
concretizem sonhos e mudem de vida

SÃO MIGUEL DO OESTE

M 01

a 20-21

Sol com muitas nuvens. 
Períodos de céu nublado com 

chuva. À noite o tempo fica firme.

Famílias beneficiárias do programa Bolsa Família 
podem participar dos cursos gratuitos 

Auxílio imediato em horas difíceis 
CaSaS DE aPOIO

Unidades em Florianópolis são o porto seguro de quem viaja mais de 
700 km para tratamento médico

Mais de 600 pessoas são atendidas todos os meses em uma das casas na capital


